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Radar
emPreSÁrIo do ANo

o eleito desta edição foi o 
Ildo Antônio Simon, diretor 
e proprietário da rotoplast 
Climatizadores evaporativos 
e demais empresas do grupo 
mSimon. ele chegou à final com 
os candidatos eldo Norberto 
Nerling, da eNd Instalações, 
e João Célio Gomes boeira, da 
Imobiliária boeira. Justíssima 
escolha. Ildo é uma pessoa que 
engrandece maravilha com 
seus atos e arrojo empresarial. 
Nos congratulamos com ele 
e estendemos à sua família 
e colaboradores. ele, após 
receber a honraria, dedicou a 
sua escolha para seus funcio-
nários. bonito gesto. estamos 
nós, empresários, muito bem 
representados. Aos idealizado-
res, CdL e Núcleo da mulher 
empresária, parabéns pela 
organização e lisura! Atos assim 
fazem crescer as entidades.

PASMEM – A  NOVA LEI INTRODUZIDA NO BRASIL
Vamos cumpri-la, na íntegra e em todos os termos. e não é piada, essa lei existe mesmo!

A TerrA VAI Tremer
Com esse título o colunista Lauro Jardim, da revista Veja, 

afirma que Fernando baiano, operador do Pmdb, está nego-
ciando com a Justiça um acordo de delação premiada. Vai ro-
lar muita cabeça grande de nossa política. o negócio é aguar-
dar para conhecermos mais uns honestos na vida pública.

POBRE PETROBRAS 
- POBRE BRASIL

Valor de mercado da Petrobras despenca e agora a estatal vale 
o mesmo que o bradesco. Levantamento mostra que a estatal per-
deu 157 bilhões de reais de valor em apenas três meses. Isso pode-
mos chamar de ótima  gestão. e a vida segue. Isso é inaceitável...

FeSTAS de FIm de ANo
As empresas estão realizando jantares de confraternização com seus funcionários e co-

laboradores. Como não poderíamos ser diferentes, iremos, na próxima terça-feira (16), 
realizar a nossa, na qual reunimos os funcionários da Líder Fm e do Jornal o Líder, da 
Serteco, raio de Luz Fm,  rádio Nova Fm , o Líder São miguel e a 103 Fm, cujo encon-
tro se dará nas dependências na sede da oAb, em São miguel do oeste.  Será um evento 
que ficará na memória de todos. o vínculo de amizade que existe aqui é muito grande!

QUAL O MELHOR 
NEGÓCIO NO BRASIL?

Segundo o gênio americano dos investimentos 
Warren buffett, o ramo alimentício aqui é o me-
lhor. Sabe o motivo? Porque sempre haverá com-
prador. Corretíssima a afirmação. Não é por me-
nos que sua fortuna veio do seu trabalho.

Isabel Müller/O Líder

POSTO DA PRF EM 
GUARACIABA

Subordinado à delegacia da Polícia rodoviária Federal de 
Chapecó, sob o comando do competente inspetor Ivo Silveira, 
foi inaugurado, na tarde da terça-feira (9), o Posto da Polícia 
rodoviária Federal marcelo Nolasco, situado na br-163, km-
80, em Guaraciaba. desejamos muito sucesso nos trabalhos 
dos novos colaboradores do local!

 Ivan Anzolin/Agência IAF
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LIÇÕES DE VIDA
A sua idade não tem a menor importância, a não ser que você seja 

um queijo ou um vinho!

Até a próxima edição!

NATAL E SEU CLIMA
Associando-se às tradições de Natal e Ano-Novo, a WH Comunicações iluminou a 

sede da Líder em maravilha e a torre da rádio 103 Fm, junto a sua sede, no bairro São 
Gotardo, em São miguel do oeste (SC). Com uma localização privilegiada, na parte 
mais alta das cidades-sede, a iluminação natalina permite ser avistada de longa dis-
tância, vários quilômetros. É uma tradição, pois assim transmitimos o clima natalino 
que vivemos, pois desta forma deixamos as pessoas mais integradas à época do ano.

OPÇÃO PARA AS FÉRIAS
No último fim de semana estreou uma nova atração no beto Carrero World, a pista de patinação no 

gelo on Ice. o espaço funciona todos os dias, das 9h às 18h, e conta com a atuação de diversos profis-
sionais, além de serviço de enfermagem em tempo integral. Crianças a partir de cinco anos já podem 
patinar. o espaço possui 550 m². em dezembro, janeiro e fevereiro o beto Carrero abre todos os dias.

ÚLTIMO LOTE DO IR 
A receita Federal liberou nesta semana as consul-

tas ao sétimo e último lote do Imposto de renda Pessoa 
Física 2014. As consultas poderão ser feitas no site da 
receita, em: http://www.receita.fazenda.gov.br/
Aplicacoes/Atrjo/Consrest/Atual.app/index.asp. 
Também poderão ser feitas pelo telefone 146 (opção 3) 
ou via aplicativo para dispositivos móveis (smartphones 
e tablets). Se a sua não foi processada nesta e nos lotes 
anteriores, caiu na malha fina. o negócio é se agilizar e 
procurar logo a receita Federal e tentar sua regularização.

QUEM SE DEU PIOR?

DEPARTA-
MENTO DE 
OBRAS DE 
MARAVILHA

o secretário Neivo Sartori 
esteve aqui, na nossa sede, nos 
colocando a par dos serviços 
que a sua Secretaria executou 
nesta semana e a previsão para 
a semana vindoura. estiveram, 
segundo o mesmo, suas equipes 
trabalhando diariamente na 
limpeza e embelezamento da 
cidade e bairros, removendo 
entulhos e dando uma geral nos 
mesmos. Foram executados os 
serviços em vários bairros, e 
no decorrer da semana serão 
removidos os materiais da XV de 
Novembro, esquina com a Pastor 
Armando Claas, ampliando a 
rua, o que facilitará muito o fluxo 
de veículos. Parabenizamos 
ao Neivo pela sua eficiência 
em relatar as suas atividades!

Pressão do petróleo, 
crise cambial, aumento das 
intervenções. Dejá vù? Ter-
mino com a minha homena-
gem aos dois grandes crashs 
brasileiros. Antes eles do 
que o crash triplo gringo...

Quem se deu pior?
a) o investidor que com-

prou as ações da Petrobras 
quando dilma afirmou que 
“quem investir na Petrobras 
vai ganhar muito dinheiro”, 
no debate de 19 de outubro?

ou

b) o investidor que apos-
tou contra o dólar, seguindo o 
conselho do ministro mantega, 
de que “quem apostar na alta 
do dólar vai quebrar a cara”?

Que fase!
R: Por enquanto a alter-

nativa “a” está “ganhando”. 
A presidente recomendou as 
ações da Petrobras acima de 
R$ 19, queda de mais de 40% 
em menos de dois meses.

domÉSTICAS
A presidente, dilma rousseff, vetou integralmente o 

projeto de lei que reduzia para 6% a alíquota de contribui-
ção previdenciária de patrões e empregados domésticos ao 
Instituto Nacional do Seguro Social (INSS). A proposta vetada 
por dilma havia sido aprovada em novembro pela Câmara 
dos deputados. o pagamento do INSS é uma obrigação tanto 
para patrões quanto para empregados, mas a legislação atual 
diz que cada lado tem que pagar uma alíquota diferente.

o texto vetado nesta segunda-feira (8) sugeria a diminui-
ção de 12% para 6% do atual percentual pago pelos emprega-
dores para a Previdência Social dos domésticos. A proposta 
previa ainda que os empregados, que atualmente recolhem 
entre 8% e 11%, passassem a contribuir para o INSS uma alí-
quota fixa de 6%. Tem atos que realmente não entendemos...

Fotos: Divulgação

http://g1.globo.com/topico/receita-federal/
http://www.receita.fazenda.gov.br/Aplicacoes/Atrjo/ConsRest/Atual.app/index.asp
http://www.receita.fazenda.gov.br/Aplicacoes/Atrjo/ConsRest/Atual.app/index.asp
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

o “petrolão na Petrobrás”, maior escândalo de corrupção desse país, como dizem, até 
surgir outro maior, por um breve período deixou de ocupar as principais páginas da mídia 
nacional. Agora, o que está em voga é o escândalo do “rolo compressor”, podendo assim ser 
referenciado, protagonizado pelo governo federal que, para não ser responsabilizado crimi-
nalmente em função do até então não cumprimento da Lei de responsabilidade Fiscal, lei 
esta de autoria dele próprio, protagonizou mais um expediente lamentável e que colocou, 
literalmente, nosso já desprestigiado Congresso Nacional, de “cócoras”. Trata-se do troca-tro-
ca, toma lá dá cá ou outro termo, de igual menor importância pejorativa que se queira utilizar, 
onde foram liberadas verbas espúrias para nossos congressistas, denominadas de emendas 
parlamentares, como contrapartida para que fosse modificada a legislação, e prestigiando 
interesses escusos do próprio governo federal. Se o próprio governo federal e sua choldra de 
membros do Poder Legislativo (e ainda dizem que os Poderes são independentes) praticam 
atos dessa envergadura, que para muitos é um ato deslavado de corrupção, o que esperar 
das empresas que prestam serviços e vendem mercadorias para o Poder Público? Se o pró-
prio governo federal achaca nossos congressistas, eleitos, o que esperar das empresas que 
atuam em compras governamentais? Aí, o que não se pretende justificar com esse editorial, 
quando um advogado de uma das empresas acuadas pela Polícia Federal no escândalo pri-
meiramente citado nesse editorial, diz em alto e bom som que nesse país qualquer empresa 
com dois ou três funcionários, que preste serviços para o Poder Público, se não der propina 
não consegue assentar nem uma pedra de paralelepípedo (calçamento), os pseudomoralistas 
de plantão, alvoroçados, editam longos textos em defesa da moralidade e da ordem públi-
ca. A moralidade deveria começar pelo voto! Quem não tem conduta correta e coerente na 
hora de votar, não tem moral e não pode exigir conduta diversa daqueles que ajudou a eleger. 
Como dizem os adágios populares: “suporte o mal que fizeste”, ou, “mal que se quer, não dói”.
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Provavelmente pouca coisa vai mudar na 
sua loja no ano que vem. Se você permanecer 
no mesmo ritmo, acredito que vá sobreviver – as 
mudanças têm sido lentas por aqui. mas se você 
pensa em crescer, sugiro que pelo menos consi-
dere as ideias que apresento na sequência.

Sugiro que você capriche na experiência 
de consumo. o que seria isso? Sua loja, antes de 
tudo, precisa ser um lugar agradável. ou respon-
da: por que eu devo sair de casa e visitar você? o 
que existe na sua empresa que eu não consigo 
ter na internet? eu sei que não é preço.

eu também sei que seus vendedores são 
chatos, pois você exige que eles vendam tantos 
mil reais por mês. eu desconfio que, assim que 
eu entrar na loja, eles não estarão preocupados 
em resolver o meu problema, já que o problema 
que você inventou para eles é maior que o meu. 
Sugiro que você repense a sua política de metas.

Também sugiro que o seu vendedor seja 
alguém que conhece aquilo que vende. o ven-
dedor que tem lábia e enrola o consumidor é 
uma figura que ficou num passado distante, lá 
por 1997. Hoje, pesquisando alguns minutos 
no Google, eu sei mais do que ele. e ele insiste 
em fechar a venda, antes mesmo de entender 
exatamente o que eu preciso. Já pensou se ele 
fosse um especialista em apontar alternativas 
e soluções?

Hoje, metade dos americanos compra 
com o celular na mão, comparando preços. 
Isso já está acontecendo aqui. estive em Nova 
York esse ano, na maior feira de varejo do mun-
do. Lá os varejistas colocaram sofás e internet 
liberada na loja. ou você prefere que o cliente 
vá para casa pesquisar preços? Se ele for, você 
perdeu a venda.

Peter drucker, o pai da administração mo-
derna, dizia que só o marketing e a inovação 
dão resultados. e que todo o resto que você faz 
são custos. Você consegue questionar ele?

Logo, uma sugestão em marketing: re-
lacionamento. Cadastre clientes e descubra 
quem são os melhores – os que gastam mais 
e com mais frequência. Crie um grupo VIP 
(quem sabe os 20% melhores) e trate essas pes-
soas especiais com personalização e exclusivi-
dades. e eles vão recomendar você.

e uma sugestão para a inovação: incentive 
a comunicação interna na sua empresa. o co-
laborador precisa ter a liberdade de questionar, 
de ser ouvido, de propor mudanças. Se a sua 
empresa fizer isso em 2015, eu volto no final do 
ano que vem com o próximo passo para a ino-
vação. mas se a sua empresa fizer isso, talvez 
nem seja preciso eu falar nada.

As relações 
comerciais em 2015

ARTE FINAL
daiane Cristina Gohlke
 arte@jornalolider.com.br
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

QUANTo CUSTA ComPrAr Um dePUTAdo oU Um SeNAdor? 
dILmA eSTÁ PAGANdo r$ 748 mIL Por CAbeÇA

Pois é… No dia 26, escrevi um post em que 
perguntava quem chantageia quem na relação 
entre o governo e o Congresso: são os deputa-
dos e senadores que exigem benesses para dar 
seu voto, ou é o Planalto que só concede a be-
nesse se tiver o voto? Não se trata de um enig-
ma do tipo “quem nasceu primeiro, o ovo ou a 
galinha?” Sabem por que não? É a Presidência 
que dispõe da caneta que abre o caixa. Pois 
bem: desta feita, a relação quase sempre per-
versa entre o executivo e o Legislativo assumiu 
ares de chantagem explícita. ou, vá lá, talvez o 
nome não seja bem esse: a presidente dilma 
rousseff e seus sábios decidiram mesmo ir às 
compras. botaram r$ 444,7 milhões na bolsa 
e foram ao mercado da Câmara e do Senado 
para encher o carrinho de deputados e sena-
dores.

 Na sexta-feira anterior, o governo editou 
um decreto ampliando em r$ 10,032 bilhões 
os gastos de toda a máquina pública. Nesse to-

tal, estão r$ 444,7 milhões para emendas indi-
viduais dos parlamentares — um naco novo de 
r$ 748 mil para cada um dos 513 deputados e 
81 senadores. Com esse aporte novo, cada um 
deles fechará o ano com r$ 11,6 milhões para 
emendas individuais.

 Até aí, vá lá… o Congresso Nacional con-
cluiu na terça-feira (9) a votação do projeto de 
lei que autoriza o governo a reduzir o superávit 
primário (volume de poupança destinado ao 
pagamento de juros da dívida pública) e com 
isso fechar as contas públicas de 2014. reitero: 
o texto, permite que se chegue a qualquer re-
sultado, pouco importando se é déficit ou su-
perávit. Trata-se de um projeto inconstitucion-
al porque viola o Artigo 165 da Carta.

 muito bem! Já seria indecoroso se, na 
véspera da votação, um governo acenasse com 
a liberação de verba para emendas individuais. 
Parece que já ficaria caracterizada uma relação 
de troca. ocorre que o governo não quis saber 

de ambiguidades: o decreto de dilma que am-
plia a verba destinada a deputados e senadores 
teria uma condição: a aprovação do projeto de 
lei que altera a Ldo.

 Vocês entenderam tudo direitinho: se os 
senhores parlamentares aprovassem o projeto 
e permitirem que o Planalto estupre a Ldo e a 
Constituição, então receberão os recursos; se, 
no entanto, o governo fosse derrotado, nada 
de grana. e por que os parlamentares querem 
o dinheiro das emendas? Para que possam 
aplicá-lo em suas respectivas bases, mantendo 
cativo o eleitorado.

 Ao ridicularizar Luís bonaparte (o sobrin-
ho que seria a farsa de Napoleão, o tio), marx 
— que era um ótimo frasista e podia ser genial 
às vezes, apesar de suas ideias malignas — 
faz uma ironia que cito com certa frequência. 
Transcrevo: “Na sua qualidade de fatalista, 
ele [Luís bonaparte] vivia e vive ainda imbuí-
do da convicção de que existem certas forças 

superiores às quais o homem, e especialmente 
o soldado, não pode resistir. entre essas forças 
estão, antes e acima de tudo, os charutos e o 
champanhe, as fatias de peru e as salsichas fei-
tas com alho”. marx resume com essa imagem 
o que considerava a farsa bonapartista de Luís 
— ou “Napoleão III de França”, criando o em-
blema de um tempo.

 Adapto. Na sua qualidade de fatalista, dil-
ma vive imbuída da convicção de que existem 
certas forças superiores às quais o homem, e 
especialmente o deputado e o senador, não 
pode resistir. entre essas forças estão alguns 
carguinhos em estatais, a nomeação de apan-
iguados e r$ 748 mil.

 eis aí um governo que reivindica a autori-
dade moral para conduzir uma reforma políti-
ca. Vimos os deputados e senadores ficarem de 
joelhos, com o chapéu na mão.

 
Por Reinaldo Azevedo - Revista Veja

A situação apresentada é muito comum: um casal resolve se separar, 
cada um passa a residir em locais diferentes, alguns ficaram morando na 
mesma casa, mas não como se fossem marido e mulher. em outros casos, 
o cônjuge até registra a situação em boletim de ocorrência para informar a 
efetiva separação de corpos do casal. 

o que muitos não sabem é que quando isto ocorre, o regime de bens 
existente entre o casal deixa de existir. 

Se existem ainda dúvidas sobre se isto realmente ocorre ou não, basta 
analisar uma decisão do Tribunal de Justiça de minas Gerais, que esclare-
ce pontos importantes sobre a separação e que afirma, após a separação, 
quando o casal passa a viver em tetos distintos, o vínculo matrimonial é dis-
solvido, mesmo que não haja a formalização do divórcio. Portanto, a comu-
nhão de bens deixa de existir. esse é o entendimento do juiz substituto em 
segundo grau Carlos roberto Fávaro, que, em decisão monocrática, julgou 
improcedente o pedido de partilha de um imóvel adquirido após os cônju-
ges não morarem mais juntos. 

Entenda o caso 
A ação foi ajuizada em 2010 pela mulher, que alegou que comprou 

junto com o ex-marido uma casa no Setor Pedro Ludovico, em Goiânia. A 
compra, segundo consta dos autos, foi realizada em 1966, dois anos após 
o casal não viver mais junto e o registro junto ao Cartório de registro de 
Imóvel só ocorreu em 2005. Contudo, a polêmica ocorre pela data da assi-
natura do divórcio, somente em 1978. 

Como o imóvel não tinha registro junto à prefeitura, foram ouvidos 
vizinhos como testemunhas, que constataram que apenas o homem mo-
rou ali durante todos esses anos. diante dos depoimentos, o magistrado 
constatou que já não havia laço matrimonial no momento da aquisição 
da residência. 

“Autorizar a comunicação dos bens adquiridos após a separação de 
fato representaria enorme prejuízo ao cônjuge que os obtém com seu pró-
prio esforço, além de provocar enriquecimento sem causa daquele que não 
participou de sua aquisição, visto que, com a ruptura da vida em comum, 
os acréscimos patrimoniais passam a ser amealhados individualmente”. 

Fávaro também elucida que, conforme Código Civil anterior, a comu-
nhão só cessaria com a separação judicial. Contudo, com a evolução da ju-
risprudência, “passou a ser entendido que a separação de fato prolongada 
deveria pôr fim ao regime de bens, até mesmo no que se refere aos bens 
havidos por herança, que deixariam, neste caso, de comunicar-se”.

o fato é que as relações familiares foram mudando com o passar do tem-
po, e as decisões judiciais precisam acompanhar todas estas mudanças. 

o número do processo não é divulgado em razão de segredo de justiça. 

MESMO SEM DIVÓRCIO, BEM 
ADQUIRIDO APÓS SEPARAÇÃO 

NÃO ENTRA EM PARTILHA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA

Na ocasião, haverá apresentação da orquestra municipal 
de Violões de Itapiranga

Programação de Natal 
inicia amanhã 

NATAL LUz E MAGIA

Inicia amanhã (14), às 20h, na 
Praça Padre José bunse, o primei-
ro evento da programação do Natal 
Luz e magia com apresentação da 
orquestra municipal de Violões de 
Itapiranga, que fará apresentação 
natalina, encerrando com a chegada 
do Papai Noel. o Lions Clube mara-
vilha oeste estará na praça, onde co-
mercializará pastel e chope. em caso 
de chuva, o evento será transferido 
para o Parque de exposições Carlos 
Alberto begrow.

Para a quarta-feira (17) há diver-
sas atrações programadas. o evento 
está previsto para iniciar às 19h, na 
Praça dos motoristas, com uma bre-
ve apresentação da banda marcial 
Cidade das Crianças. Na sequência, 
haverá show com o trio Ivanor, mag-
nos & maciel, além de encenação de 
Natal com os alunos da Supercordas. 

Neste dia ocorre a divulgação e 
premiação dos vencedores do con-
curso de decoração natalina e, para 
fechar a noite, show com a dupla 
oswaldir & Carlos magrão. Auxilian-
do com os trabalhos, os integrantes 
do Núcleo do Jovem empreendedor 
estarão oferecendo pasteis e bebidas 
no local. Se chover, o evento será re-
alizado no ginásio da Igreja evangé-
lica Luterana do brasil (IeLb), locali-

zado ao lado do Lar de Convivência 
de Idosos.

os eventos são gratuitos e aber-
tos à população e serão realizados 
pelo Núcleo, por meio de recursos 
financeiros do projeto empreender 
Competitivo e da administração 
pública de maravilha, por meio do 
departamento de Cultura, que será 
responsável pela contratação da in-
fraestrutura para o evento.

Com relação ao réveillon, orga-
nizado pela administração pública, 

no dia 31, a partir das 22h, haverá 
show musical com a dupla Victor & 
marcel; às 23h55 contagem regressi-
va e show de fogos com duração de 
oito a 10 minutos; à 0h15 continua-
ção do show; à 1h15 o show conti-
nua com dJ. “Será uma grande festa 
e toda a população maravilhense 
está convidada a participar deste 
espetáculo”, convidam a diretora 
rosi reichert e o secretário Gelson 
rossetto, principais organizadores 
do evento. 

Decorações dão espírito ao Natal   

Ilaine Rohden/O Líder
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Sessão também foi marcada pela aprovação de projetos em 
primeiro e segundo turno e entrada de novas matérias

Secretário da Saúde de 
maravilha participa de sessão 
do Poder Legislativo

CâMARA DE VEREADORES

RENATA MATTIA 

A Câmara de Vereadores de 
maravilha realiza neste mês três 
sessões ordinárias, após este perí-
odo os vereadores entram em re-
cesso parlamentar, retornando às 
atividades em 2015. Na segunda-
feira (8) a edilidade esteve reunida 
para a primeira sessão ordinária 
de dezembro. Com pauta extensa 
de projetos aprovados, a sessão 
também contou com a presença do 
secretário de Saúde de maravilha, 
Jonas dall´Agnol, que explanou 
sobre os números da pasta. 

Vários projetos de lei foram 
aprovados em segundo turno 
durante a sessão, sendo eles: PL 
050/2014 – Que dispõe sobre a 
criação do Sistema municipal 
de Cultura em maravilha; PL 
069/2014, 074/2014 e 076/2014 
– projetos que visam autorizar o 
Poder executivo a escriturar imó-
veis adquiridos e quitados através 
do fundo rotativo municipal; PL 
070/2014 – que dispõe sobre pro-
grama de incentivo à agricultura; 
e PL 075/2014 – que institui o Pro-
grama de Internet rural. 

os projetos foram aprovados 
por unanimidade de votos, com 
exceção dos PLs 070 e 075/2014, 
que receberam abstenção dos ve-
readores eder moraes e marclei 
Grando, ambos no Pmdb, por se-
rem partes interessadas nas maté-
rias dos projetos. 

Tramitou em primeiro turno 
o Projeto de Lei Complementar 
(PLC) 009/2014 – de autoria do 
Poder executivo – e que estabele-
ce condições para o pagamento do 
Imposto Predial e Territorial Urba-
no (IPTU) para o exercício 2015. 
Com o parecer favorável da Comis-
são de Finanças o PLC foi aprovado 
em primeiro turno e por unanimi-
dade de votos. 

Jonas Dall´Agnol prestou contas 
aos vereadores de Maravilha 

Renata Mattia/O Líder

Entrada de novas matérias 
duas indicações de autoria 

do vereador Janir Antônio Signor 
(PSdb) deram entrada durante a 
sessão. A primeira delas, 073/2014, 
sugere que o Poder executivo pro-
videncie a conclusão da pavimenta-
ção asfáltica na Avenida 27 de Julho 
até a SC que liga ao município de 
Tigrinhos, passando aos fundos do 
Posto diamante até a antiga Pron-
tilage. 

e a indicação 074/2014, que 
sugere ao executivo, através do de-
partamento competente, ou através 
do ministério da Saúde, que provi-
dencie a compra de tablets para as 
agentes de saúde. As matérias foram 
encaminhadas para as comissões 
competentes. 

Ainda, deu entrada a moção 
005/2014, de autoria de todos os 
vereadores. A moção será votada 
na próxima sessão. e, de autoria da 
vereadora eliana maria Simionato 
(PT), deu entrada o requerimento 
011/2014, que solicita esclarecimen-
tos sobre os valores empenhados 
com a decoração natalina, o processo 
licitatório e a execução dos trabalhos. 

Jonas Dall´Agnol realiza pres-
tação de contas 

o secretário de Saúde, Jonas 

dall´Agnol, apresentou a presta-
ção de contas da Secretaria de Saú-
de aos vereadores. “É importante 
estar prestando contas da nossa 
secretaria para os vereadores, até 
para que possamos sanar algumas 
dúvidas sobre os procedimentos 
realizados em maravilha, tanto em 
número de atendimento, medica-
mentos, enfim. A demanda hoje 
existente nesta pasta é assustado-
ra, e a cada ano ela vem aumen-
tando”, destacou. 

Jonas passou detalhadamente 
os números da Secretaria de Saú-
de, esclarecendo as dúvidas dos 
vereadores, pedindo o apoio de 
todos para a realização dos traba-
lhos na Secretaria de Saúde.

“Gostaria de parabenizar o 
secretário dall´Agnol, que veio 
na Casa prestar contas dos servi-
ços realizados em maravilha. esta 
é uma prática que deveria ser as-
sumida por todos os secretários, 
sendo que assim os vereadores 
conseguem acompanhar o traba-
lho realizado para a população 
maravilhense, e sanar algumas 
dúvidas, que sem comunicação 
fica impossível saber”, destacou 
o presidente, Ivo badia (Pmdb). 

Segunda sessão ordinária 
será hoje (13)

Será realizada hoje (13), às 
7h30, a segunda sessão de cará-
ter ordinário da Câmara de Vere-
adores de maravilha. “mais uma 
vez reiteramos o convite para 
que os maravilhenses prestigiem 
as sessões do Legislativo. os ve-
readores desempenham impor-
tante papel na sociedade, além de 
sermos os principais porta-vozes 
da comunidade, por isso, não dei-
xe de participar e expor as neces-
sidades existentes em maravilha”, 
destacou o presidente, Ivo badia 
(Pmdb). 

o Tribunal de Justiça (TJ) con-
firmou a legalidade do protesto em 
cartório dos devedores do estado. 
em votação unânime, o Grupo de 
Câmaras de direito Público rejeitou 
pedido da Federação das Associa-
ções empresariais de Santa Catari-
na para considerar ilegal a iniciativa 
de recuperação de créditos.

A nova forma para cobrar os 
inadimplentes, principalmente de 
ICmS, foi efetivada em outubro, 
pelo decreto nº 2.429, assinado pelo 
governador, raimundo Colombo, 
e encontra respaldo na Lei Federal 
nº 12.767/2012. A norma autoriza a 
Procuradoria Geral do estado (PGe) 
a efetuar o protesto extrajudicial dos 
créditos inscritos em dívida ativa.

A entidade empresarial impe-
trou mandado de Segurança Pre-
ventivo, com pedido de liminar, con-
tra a medida. Alegou que a lei seria 
inconstitucional, já que o protesto 
levaria à inscrição das empresas ina-
dimplentes no Sistema de Proteção 
ao Crédito (SPC) e no Serasa.

A Federação sustentou que a 
inscrição nos cadastros de prote-
ção ao crédito implica em “obstá-
culo ao exercício de atividade eco-
nômica, com manifesta violação 
ao princípio constitucional da livre 
iniciativa”.

Na contestação, a PGe defendeu 
a legalidade do protesto em cartó-
rio, já que busca “incorporar aos co-
fres públicos, o mais rapidamente 
possível, os recursos necessários à 
prestação dos serviços públicos es-
senciais à população”.

Ao mesmo tempo, argumentou 
que a publicidade dos dados dos 
inadimplentes e a eventual perda de 
crédito por parte das empresas de-
vedoras não pode ser imputado ao 
estado, mas à própria negligência 
dos estabelecimentos comerciais, 
que deixaram de pagar os tributos. 
Por isso, o protesto em cartório não 
pode ser considerado incompatível 
com o princípio constitucional da 
livre iniciativa, como alegou a enti-
dade.

Aguardando a sanção

Santa Catarina

Congresso rejeita emenda e 
conclui análise do projeto que 
altera superávit

Tribunal de Justiça rejeita ação 
que tentava impedir Estado de 
protestar dívidas em cartório

A Câmara dos deputados re-
jeitou, por 247 votos a 55, a última 
emenda ao projeto de lei que muda 
a forma de cálculo do superávit 
primário. A votação foi interrompi-
da na semana passada por falta de 
quórum, no exame do último des-
taque depois da aprovação do texto 
principal do projeto.

A emenda do deputado domin-
gos Sávio (PSdb-mG) tentava limi-
tar as despesas correntes discricio-
nárias (aquelas que o governo pode 
decidir se executa ou não) ao que 
foi executado nesse quesito no ano 
anterior. o projeto agora segue para 
sanção presidencial.

Como ela foi rejeitada pelos 

deputados, não será colocada em 
votação no Senado. Após a análise 
da emenda, a sessão do Congresso 
Nacional foi encerrada.

Aprovado por 240 votos a fa-
vor na Câmara e 39 no Senado na 
madrugada da última quinta-feira, 
após quase 19 horas de votação, o 
projeto de lei do (PLN) 36/14, que 
muda a forma de cálculo do supe-
rávit primário para permitir ao go-
verno descontar mais recursos do 
Programa de Aceleração do Cres-
cimento (PAC) e de desonerações 
tributárias para atingir a meta de 
resultado fiscal de 2014. ele altera 
a Lei de diretrizes orçamentárias 
(Ldo) de 2014.
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Direto ao Ponto

TAXAS DE JUROS NAS ALTURAS
o que me refiro quando falo do cartão de crédito e do cheque, e agora me 

reporto ao cheque especial, é que aí estão as maiores taxas de juros do mercado. 
Por exemplo, o cheque especial chega a juro de mais de 8% ao mês, e o cartão 
de crédito chega a juros de 9,5% ao mês. explicando em números, se você deve 
mil reais no cheque especial, em trinta dias deverá mil e oitenta. e no cartão 
de crédito, em um mês, os mesmos mil reais chegarão a mil e noventa e cinco 
reais. Vejam só: quase cem reais a mais no mês! Por isso, tudo o que você puder 
fazer para evitar este tipo de situação, faça. Cuide de suas economias domés-
ticas como quem cuida de um filho. Senão, os filhos também 
poderão sentir quando as coisas apertarem. Usar com 

parcimônia, zelo, bons cálculos, farão imen-
sa diferença. olhando a coluna da colunista 
raquel basso Hübner, na semana passada, 

lendo sobre taxas de juros, me lembrei de 
fazer tais apontamentos. Portanto, que 

as compras de fim de ano sejam de 
alegria, e não de preocupações 
futuras para os caros leitores.

SÃo LoUreNÇo do oeSTe 
SAIU NA FreNTe

São Lourenço do oeste é o primeiro município aqui do extre-
mo-oeste a ter o serviço de videomonitoramento instalado e funcio-
nando. enquanto isso, nas demais cidades, nada ainda. Pior situa-
ção é a de São miguel, onde houve problema por conta do processo 
licitatório. Que sirva de exemplo para que os demais administradores 
se agilizem na instalação (e funcionamento) nas demais cidades.

IPVA VAI REDuZIR. 
PODE AcREDITAR!

Pois bem, caro leitor, eu só acredito vendo. mas dizem que aqui no estado 
haverá redução do IPVA. Inclusive, não haverá redução de faturamento porque 
o número de veículos aumentou aqui no estado. Só de janeiro a novembro 
tivemos 227 mil e 500 veículos emplacados em Santa Catarina. Portanto, 
mesmo com redução de valores (é o que dizem...) o estado vai arrecadar em 
torno de 1,46 bilhão de reais com o imposto. deste valor, é preciso informar 
que 50% ficam para o município onde o veículo é emplacado. Como vivemos 
a cultura de que nada reduz e os preços só aumentam, a população sempre 
fica com o “pé atrás” quando recebe informações desta natureza. Quer saber? 
eu acredito que vá reduzir. mas acreditar mesmo, de verdade, só depois que 
eu verificar o valor que terei de pagar. desta feita, estou tipo São Tomé!

NoVo PorTAL dA CeLeSC
Conversei semana passada com o gerente da agência regional da Celesc, José reinaldo 

Volkweiss. Várias informações importantes foram repassadas em relação, principalmente, 
ao atendimento disponibilizado ao usuário pela empresa. A principal novidade é a “Agência 
Web”, onde ali estão os atendimentos que o usuário pode ter através da internet, agilizando 
muitas situações que tempos atrás necessitava ir até a agência, demandar tempo, e as vezes 
aguardar na fila para ser atendido. o novo portal disponibiliza, por exemplo, atualização de 
cadastro, segunda via de fatura, débito automático, pagamento de fatura, religar ou desligar 
unidade, histórico de consumo e de pagamento, dentre outros serviços. eu mesmo conferi 
e posso afirmar que ficou de fácil acesso, e também de excelente compreensão. Também 
o trabalho do envio de SmS para casos de falta de energia já está funcionando há algum 
tempo. basta para isso que o usuário cadastre seu aparelho de telefone celular, para que 
receba as informações, e não apenas isso. Pode também informar sobre eventual falta de 
luz em sua rua, local de trabalho, ou em sua casa, através do SmS para o número 48196. 

ÍMÃ DE GELADEIRA DA cELESc
Uma “sacada” genial certamente oriunda do departamento de marketing da empresa é um ímã 

de geladeira, onde o consumidor tem informações de números para ligação (0800-480196) e tam-
bém o número do torpedo (48196). Há um espaço no ímã para que o consumidor anote ali o núme-
ro de sua unidade consumidora. este número é sempre solicitado em qualquer ligação com a central 
de atendimento, e via de regra, com raras exceções, ninguém lembra de ter consigo a fatura. e a per-
gunta do número da unidade consumidora vem sempre “de carona”, como se diz. Aí, por mais que 
seja ligação grátis, o cidadão tem que ir procurar a conta em sua casa para informar o aludido núme-
ro. desta forma, anotando no ímã de geladeira que está sendo distribuído (eu já ganhei e já coloquei 
na geladeira de casa) quando há a solicitação do número, basta simplesmente olhar o que está escri-
to e fixado no eletrodoméstico. excelente ideia. Gostei mesmo. Quero aqui parabenizar a Celesc/SC 
por todas estas inovações no intuito de melhor atender o seu cliente, e ao José reinaldo, que gentil-
mente aceitou o convite para participar de nosso espaço de entrevista no grupo WH Comunicações.

CARTÃO DE CRÉDITO E PRÉ-
DATADOS PODEM SER VILÕES

Cuidado, amigo leitor, com as compras de fim de ano. Faça bons orçamentos 
quando você for fazer as compras, porque as parcelas podem lhe causar sérios 
apertos. Portanto, cuidado com os cheques pré-datados. Já quanto ao cartão de 
crédito, mais cuidado ainda. Se você parcela e as paga na sua totalidade, não 
há problema. Todavia, quando você começa a pagar valores mínimos, vira uma 
bola de neve que se torna impagável a despesa. Portanto, muito cuidado.

Fotos: Divulgação
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 
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o departamento Nacional de 
Trânsito (denatran) apresentou 
na última semana o novo modelo 
de placas veiculares, com padrão 
mercosul. A partir de 2016 os ve-
ículos novos serão emplacados 
com essa versão.

Aprovada por unanimidade 
no Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran), a placa possui diversos 
itens de segurança. “os diversos 
elementos de segurança visam 
coibir as possíveis clonagens de 
veículos. A grande vantagem das 
mudanças é para o cidadão”, dis-
se rone evaldo barbosa, coorde-
nador-geral de Informatização e 
estatística do denatran.

o novo modelo terá o fundo 
branco, combinação alfanúmeri-
ca de quatro letras e três números, 
além de uma margem superior 
azul com o emblema do merco-
sul. o nome do país e a bandeira 
também ficarão nessa faixa. mar-
cas d’água e linhas onduladas ho-
rizontais também estarão presen-
tes. o padrão brasileiro ainda terá 
um código bidimensional ao lado 
da tira holográfica, que conterá a 
identificação do fabricante, a data 
de fabricação e o serial da placa.

A categoria dos veículos será 
indicada pela cor da combinação 
alfanumérica: preto para parti-
cular, vermelha para comercial e 

Uma das mudanças é a combinação alfanumérica, com 
quatro letras e três números

Novos veículos terão placa 
padrão mercosul a partir de 
janeiro de 2016

CeJA de maravilha está com as 
matrículas abertas

NOVAS REGRAS

Educação 

As placas antigas não serão trocadas. A mudança para o modelo do 
Mercosul será feita em novas placas e naquelas com a troca de categoria 
e município 

Ilustração

Divulgação

aprendizagem, azul para carros 
oficiais, verde para experiência. 
Carros de diplomatas levarão a 
cor dourada e de colecionadores, 
a prata.

barbosa explicou que futu-
ramente será possível uma inte-
gração entre os dados dos países 
do mercosul. “essa ação permiti-
rá um controle mais rigoroso do 
transporte de cargas, transporte 
de passageiros e também de car-
ros particulares entre esses paí-
ses”.

Produção
Atualmente as placas de iden-

tificação veicular são produzidas 
sem qualquer controle na sua 
forma semiacabada. depois, são 
vendidas para pequenas e médias 
empresas credenciadas pelos de-
trans que estampam e pintam a 
numeração alfanumérica. As pla-
cas semiacabadas do mercosul 
serão fabricadas por empresas 
credenciadas pelo denatran. es-
tas empresas, integradas ao dena-
tran, serão responsáveis por con-
trolar o uso de cada chapa.

As placas de veículos antigos 
não serão trocadas. A mudança só 
será feita em caso de troca de ca-
tegoria ou município.

A direção do Centro de edu-
cação de Jovens e Adultos (CeJA) 
Sdr/Gered de maravilha informa 
que as matrículas para o ano letivo 
2015 estão abertas. os interessados 
precisam ter 15 anos completos 
para frequentar o ensino funda-
mental e 18 anos para o médio, e 
para realizar a matrícula é neces-
sário levar os documentos pesso-
ais: carteira de Identidade e CPF e 
histórico escolar.

“Na educação de Jovens e 
Adultos o estudante é quem deter-
mina a duração do seu curso, sen-
do que oferecemos a alfabetização, 
nivelamento, ensino fundamental 
e ensino médio. ressaltamos que 
as matrículas permanecem à dis-

posição durante o ano todo, e que 
a certificação da eJA habilita a par-

ticipação em vestibulares e concur-
sos”, destacou a direção.  

EJA habilita os alunos à participação em vestibulares e concursos, além 
de oferecer vários níveis de formação 

SeJA dA eLITe!
Vou lhe passar uma “fórmula” para você, se for o caso, chegar à 

elite. e, claro, ser invejado, odiado mesmo... mas antes de passar à fór-
mula, preciso dar umas voltas e dizer que... Vagabundos da esquerda, 
quando estão lutando para chegar ou se manter no poder, jogam pe-
dras no capitalismo e no que eles chamam de elites. mas eles vivem 
como os das tais elites; todavia, não se veem como vilões. Safados. 
Você os conhece bem, estão aí no “poleiro” do poder...

Para chegar à elite, a melhor das elites, é preciso apenas disciplina 
e esforços constantes em dois estudos que nunca se vão esgotar, dife-
rente do dinheiro, e que lhe vão emprestar admiração, poder e silen-
ciosas invejas. Sabes quais são os estudos? Antes de tudo, Português, 
língua portuguesa. Falar um Português limpo, escorreito, tanto quanto 
possível, dizer de modo claro, impressivo, com bom vocabulário e co-
nhecimentos traz à pessoa poderes especiais. e em todas as instâncias: 
dentro de casa, no trabalho, na vida social, sempre, onde for...

e junto ao Português, o Inglês. Quem juntar à competência em 
Português a fluência em língua inglesa, pronto, abafa, é sucesso, tem 
admirações, invejas e poder. e melhor que tudo, você pode aprender 
Português e Inglês em casa, no escuro, debaixo da cama. basta querer 
e persistir.

É impressionante a pobreza das pessoas, das “autoridades” para 
cima ou para baixo, ao falar e escrever em Português. Impressionante 
e irritante. São desleixados existenciais que não se dão conta de que 
exibições exteriores e materiais estão ao alcance de todos através dos 
crediários, mas as belezas da mente, que também são possíveis a to-
dos, só estão na cabeça dos esforçados, elevados, determinados ao ser, 
antes do ter. Agora imagine uma pessoa se expressando lindamente 
em Português e logo depois mandando ver em Inglês, bah, saiamos da 
frente! e quem não pode? os mixurucas dizem que não podem...

Queres ser da elite, se for ainda o caso? Português e Inglês, guri, 
guria. e não deixa para depois ou para “amanhã”, isso é coisa de pre-
guiçosos. Para os indômitos da vida, não existe o amanhã, só existe o 
“agora”. Começa!

MISTÉRIO
Volto ao assunto. Que conversa é essa de terem acabado com as 

lâmpadas que de fato iluminavam para colocar no mercado, com ex-
clusividades, essas atuais lâmpadas que queimam facilmente e não 
iluminam nada? e ninguém vai pedir uma CPI para investigar o escân-
dalo? e não me venham com a conversa da odiosa sustentabilidade, 
economia de energia e balelas que não convencem. e mesmo que fos-
se isso, e o meu direito a uma iluminação de qualidade? Quem são os 
safados que estão por trás disso e por quanto $? Quem vai esclarecer? 
onde um Homem de coragem para defender o melhor e os direitos 
do povo?

BOLSA
Quando você acostuma as pessoas pobres às falsamente vantajo-

sas bolsas-família, você deixa no inconsciente delas a seguinte men-
sagem: - bom, seu eu crescer e deixar de ser pobre, miserável, vou 
perder essa “vantagem”... Na verdade, uma falsa e bandida vantagem. 
e inconscientemente, a pessoa pobre para de lutar para melhorar de 
vida, afinal, se melhorar vai perder as “vantagens”... É psicologia das 
brabas, mas “eles”, os espertalhões, sabem disso...

fALTA DIZER
do livro “Quanto mais Velho, melhor”: - Que idade você teria se 

não soubesse a idade que tem? muita gente costuma dizer, ah, eu me 
sinto como se tivesse a metade da idade que tenho... É possível mas 
cuidado. Nosso
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Secretaria da Fazenda pretende arrecadar r$ 1,46 bilhão 
com o pagamento do IPVA

IPVA deve ficar em média 3,4% mais 
barato em 2015 em Santa Catarina

TRIBUTOS

o custo do Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Automotores 
(IPVA) para o ano que vem deve 
ficar em média 3,4% menor para os 
proprietários de veículos em San-
ta Catarina. A base de cálculo do 
imposto é o valor de mercado do 
veículo aferido pela Fundação do 
Instituto de Pesquisas econômicas 
(Fipe) ao estado. Nilson Scheidt, 
gerente de arrecadação da Secreta-
ria da Fazenda de SC, diz que a re-
dução é resultado de queda normal 
causada pela desvalorização dos 
seminovos e usados.

em 2013 foi anunciada uma re-
dução média de 3,8 % no valor do 
imposto. “No ano passado tivemos 
uma queda maior no IPVA por cau-
sa da redução do IPI nos veículos 
zero, que refletiu nos seminovos 
e usados. Neste ano, não teve ne-
nhum fato novo, então a queda foi 
menor”, afirma. 

R$ 1,2 BILHÃO 
ARRECADADOS

Scheidt informou que até no-
vembro deste ano foi arrecadado 
r$ 1,27 bilhão com o pagamento do 
IPVA em Santa Catarina, o que re-
presenta um aumento de 10,7% em 
relação ao ano anterior. ele lembra 
que o estado se destaca pela baixa 
taxa de inadimplência, que geral-
mente fica entre 2,5 e 3%. de acor-
do com a Secretaria da Fazenda de 
Santa Catarina, as alíquotas do im-
posto no estado variam entre 1% e 
2%, dependendo do modelo do ve-
ículo. É a alíquota mais baixa entre 
os estados do Sul (Pr 2.5% e rS 3%) 
e São Paulo (4%).

Atualmente o estado conta com 
uma frota de aproximadamente 
4,3 milhões de veículos. o total de 
automóveis tributados é de 2,9 mi-
lhões. os demais têm isenção. A 
previsão da Secretaria de estado da 
Fazenda é arrecadar r$ 1,46 bilhão 
com o imposto em 2015. desse to-
tal, 50% serão repassados no ato do 
recolhimento ao município onde o 
veículo estiver emplacado.

Imposto – o IPVA é calculado 
com a aplicação a alíquota devida 
sobre o valor de mercado do veí-
culo, conforme tabela publicada 
anualmente pela Secretaria de Fa-
zenda.

Pagamento – As datas de paga-
mento permanecem as mesmas. o 
proprietário do veículo pode quitar 
em cota única ou em três parcelas 
mensais consecutivas, sem des-
conto. os vencimentos do IPVA 
dependem do final da placa do ve-

ículo, mas os contribuintes podem 
antecipar o pagamento a qualquer 
momento (veja calendário).

Onde pagar – o IPVA pode ser 
recolhido no banco do brasil, bra-
desco, Itaú, Santander, Caixa eco-
nômica Federal, Sistema bancoob/
Sicoob, HSbC e Cecred. A quitação 
é um dos requisitos para licenciar o 
veículo. o não pagamento também 
implica em Notificação Fiscal, com 
multa de 50% do valor devido, mais 
juros Selic ao mês ou fração.

Estado deve arrecadar aproximadamente R$ 1,46 bilhão com o 
pagamento de IPVA dos carros de Santa Catarina

Arquivo/ O Líder

A presidente, dilma rousseff, vetou 
integralmente o projeto de lei que redu-
zia para 6% a alíquota de contribuição 
previdenciária de patrões e empregados 
domésticos ao Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS). A decisão da chefe 
do executivo foi publicada na edição de 
terça-feira (9) do diário oficial da União. 

A proposta vetada por dilma, de 
autoria da ex-senadora Serys Slhessa-
renko (PT-mT), havia sido aprovada em 
novembro pela Câmara dos deputados. 
No entanto, esse mesmo tema também 
está sendo discutido pela comissão mis-
ta do Congresso Nacional encarregada 
de regulamentar a PeC das domésticas, 
aprovada em abril de 2013.

o pagamento do INSS é uma obri-
gação tanto para patrões quanto para 
empregados, mas a legislação atual diz 
que cada lado tem que pagar uma alí-
quota diferente.

o texto vetado na segunda-feira (8) 
sugeria a diminuição de 12% para 6% 
do atual percentual pago pelos empre-
gadores para a previdência social dos 

domésticos. A proposta previa ainda 
que os empregados, que atualmente 
recolhem entre 8% e 11%, passassem 
a contribuir para o INSS uma alíquota 
fixa de 6%.

Ao justificar sua decisão ao Con-
gresso Nacional, dilma alegou que os 
ministérios da Fazenda e da Previdên-
cia Social defenderam o veto em razão 
de o projeto de lei ter sido apresentado 
antes de os congressistas aprovarem a 
PeC das domésticas.

Segundo a presidente, neste mo-
mento os parlamentares estão regu-
lamentando “de forma integral e mais 
adequada” as mudanças nas regras tra-
balhistas dos empregados domésticos 
propostas pela emenda constitucional.

Além disso, dilma observou que a 
eventual sanção do projeto de lei gera-
ria um impacto negativo de r$ 600 mi-
lhões nas finanças da União. A chefe do 
executivo ressaltou na justificativa do 
veto que tamanha renúncia fiscal não é 
condizente com o momento econômi-
co atual. 

Nova proposta 

Renda da população 

Dilma veta projeto de lei que 
reduzia contribuição de 
domésticos ao INSS

Desigualdade entre pobres e ricos 
é a maior em 30 anos, diz OCDE

A desigualdade entre ricos e po-
bres nos países da organização para a 
Cooperação e desenvolvimento eco-
nômico (oCde) alcançou seu maior 
nível em 30 anos, informou a entidade 
em relatório publicado na terça-feira 
(9). A oCde conta com 34 países, entre 
desenvolvidos, como estados Unidos, 
Austrália, Japão e membros da União 
europeia, e emergentes, como méxico, 
Chile e Turquia. brasil, China e Índia, 
por exemplo, não estão incluídos.

Conforme o estudo, a renda de 10% 
da população mais rica nos países da 
oCde é 9,5 vezes maior que a renda 
de 10% da população mais pobre. Nos 
anos 1980, a diferença era de sete vezes.

o relatório mostra que a renda mé-
dia das famílias mais ricas aumentou 
nos últimos 30 anos, a famílias de baixa 
renda também subiu em vários países, 
embora mais lentamente em períodos 
de crescimento, antes de retroceder du-
rante a crise econômica. 

o maior aumento das desigualda-
des foi observado nos estados Unidos, 
Finlândia, Israel, Nova zelândia, Suécia 

e, em menor medida, na Alemanha. 
outros países, como Grécia e Turquia, 
reduziram a diferença entre ricos e po-
bres.

A oCde acrescentou que a am-
pliação das desigualdades afeta o cres-
cimento econômico. Neste contexto, a 
organização diz que esta interferência 
separa 40% das famílias com rendi-
mentos mais baixos do resto da popu-
lação. o investimento insuficiente das 
famílias mais pobres em educação re-
força a diferença. “os resultados esco-
lares das pessoas, cujos pais têm baixo 
nível de instrução, pioram à medida 
que as desigualdades das receitas ficam 
maiores”, disse a oCde. 

A entidade destacou que os go-
vernos devem orientar políticas de 
ajuda para 40% das famílias mais des-
favorecidas. Além dos programas de 
erradicação da pobreza, o aumento do 
acesso aos serviços públicos (educa-
ção, formação e atendimento de quali-
dade), deve traduzir-se em uma maior 
igualdade de oportunidades em longo 
prazo. 

 Jonne Roriz/AE/VEJA

De acordo com OCDE, ampliação 
das desigualdades afeta o 
crescimento econômico
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Dinheiro é número, e números nunca acabam. 
Portanto, se você busca dinheiro para ser feliz, 
sua busca pela felicidade nunca acabará”. 

BOB MARLEy

COMISSÃO DE FINANÇAS APROVA 
PROJETO QUE BENEFICIA 

PRODUÇÃO DE LEITE EM SC
A Comissão de Finanças e 
Tributação da Assembleia 

Legislativa aprovou o 
projeto de lei 561/2013, 

que prevê a criação 
de uma política específica de 

desenvolvimento para a bacia 
leiteira da mesorregião do oeste 

catarinense. A proposta é do 
deputado Pedro baldissera (PT) e 

busca enfrentar os problemas que impedem o 
crescimento e prejudicam a renda – e a qualidade 
de vida – das famílias que trabalham na produção 

de leite no oeste e extremo-oeste, regiões que 
abrigam as maiores bacias leiteiras do estado – 

cerca de 70%. Santa Catarina responde por cerca de 
7% da produção brasileira de leite. em número de 
famílias, a atividade disputa a primeira colocação 

com a fumicultura; são mais de 50 mil famílias 
comercializando somente para as indústrias. mais 

de 85% das 30 mil famílias da agricultura, na região 
extremo-oeste, se dedicam à atividade. o objetivo é 

não só garantir recursos, mas principalmente ordenar 
os investimentos para a resolução dos principais 

problemas do setor, envolvendo prefeituras, governo 
do estado, instituições de pesquisa e extensão, 

sindicatos, entre outros. o projeto foi baseado em 
uma carta aprovada por mais de 500 representantes 

do setor em 2005, em São miguel do oeste. 

DÓLAR ATINGE MAIOR VALOR 
EM QUASE DEz ANOS

os investidores ainda aguardam mais detalhes 
sobre a condução da política econômica a partir 

do ano que vem, e sinalizações sobre o futuro 
do programa de atuações do banco Central no 

mercado de câmbio. A nova equipe econômica, 
encabeçada por Joaquim Levy, no ministério 

da Fazenda, Nelson barbosa no Planejamento e 
Alexandre Tombini no banco Central, agradou 

investidores, que viram nos nomes sinais de mais 
ortodoxia na condução da política econômica. 

Agora, os investidores estão tentando entender 
quais ações concretas serão tomadas para 

enfrentar o quadro de inflação alta e crescimento 
baixo. o mercado também continua à espera 

de sinais sobre o futuro das atuações diárias do 
banco Central no câmbio, marcadas para durar 

pelo menos até o fim deste ano. Há especulações 
de que o programa pode ser reduzido.

Metade dos brasileiros vai terminar 
de pagar compras de Natal só em maio

Com todo o espírito natalino, aquela vontade irresistível de presentear, de autopre-
sentear, de fazer umas comprinhas à toa, cerca de 48% dos consumidores vão parcelar, 
terminando de pagar a gastança apenas em maio de 2015. o dado é do Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC). o endividamento é maior entre os homens: 54%. e o que é pior: 
39% de quem tem a intenção de parcelar já teve o nome negativado por falta de pagamen-
to das despesas do Natal passado. Nesse caso, as pessoas das classes C, d e e (55%) foram 
maioria na hora de cair na armadilha.

DESIGUALDADE ENTRE RICOS E 
POBRES ATINGE MAIOR NíVEL EM 
30 ANOS NOS PAíSES DA OCDE
de acordo com a organização para a Cooperação e 
desenvolvimento econômico (oCde), o agravamento 
da desigualdade entre ricos e pobres prejudica o 
crescimento econômico. Nas nações avaliadas, “a renda 
de 10% da população mais rica é 9,5 vezes maior que a 
da 10% mais pobre”, conforme relatório divulgado nesta 
segunda-feira. A oCde conta com 34 países membros, 
em sua maioria desenvolvidos, como estados Unidos, 
países da União europeia, Austrália e Japão, mas também 
emergentes, como méxico, Chile e Turquia. Já o brasil, 
a China e a Índia não fazem parte. o maior aumento 
das desigualdades foi observado nos estados Unidos, 
Finlândia, Israel, Nova zelândia, Suécia e, em menor 
medida, Alemanha. França, bélgica e Holanda, que 
conheceram durante esse período uma leve variação 
da desigualdade. As exceções foram Grécia e Turquia, 
que viram diminuir a diferença entre ricos e pobres.

AGRICULTORES GAúCHOS 
JOGAM LEITE FORA POR NÃO 
TER PARA QUEM VENDER
de acordo com a redeCom SC, cerca de 300 agricultores 
da região Norte do estado do rio Grande do Sul estão 
descartando o produto por falta de recolhimento por 
parte da Cooperativa Tritícola erechim Ltda (Cotrel). 
desde o último dia 3, quando foi deflagrada a sétima 
“operação Leite Compensado” no estado gaúcho, que 
autuou o posto de resfriamento rempel & Coghetto 
Ltda de Jacutinga e a Cotrel de erechim, por adição 
de água e sal na bebida, a Cotrel não recolhe mais 
o leite. Segundo a Fetraf/SulCUT, nem todos os 
produtores conseguiram fechar negócio com outras 
empresas. o secretário geral do Sindicato Unificado dos 
Trabalhadores na Agricultura Familiar do Alto Uruguai 
(SutrafAU), douglas Cenci, disse que a situação na 
região é de desespero por parte dos agricultores. “Uma 
parte dos que entregavam para a Cotrel fecharam 
venda com outras empresas da região, no entanto, 
temos em torno de 300 famílias da região do Alto 
Uruguai que ainda não têm para quem comercializar o 
produto e diariamente o descartam nas propriedades”, 
conta. diante do problema, a Fetraf participou, na 
terça-feira (8), de audiência com o ministério do 
desenvolvimento Agrário e cooperativas ligadas 
à União Nacional das Cooperativas da Agricultura 
Familiar e economia Solidária (Unicafes), em que foram 
discutidas soluções para a cadeia produtiva do leite.

EM SANTA CATARINA, 85% DOS MUNICíPIOS ESTÃO 
COM AS CONTAS PúBLICAS NO VERMELHO

os dados mais atualizados da prestação de contas municipais – de janeiro a agosto 
deste ano – revelam que 251 das 295 cidades do estado estão com quadro de déficit 

orçamentário, ou seja, estão gastando mais recursos do que possuem em receita. 
das dez cidades que mais arrecadam no estado, nove delas estão atualmente no 
vermelho. Joinville, a mais rica, é a única que foge à regra: tem receita calculada 
em r$ 1,18 bilhão e gasto projetado em r$ 1,14 bilhão. Já a capital Florianópolis 

excede os gastos em r$ 73 milhões, e Chapecó possui receita de r$ 360,1 milhões 
e despesas de r$ 422,5 milhões. Apesar de a situação ainda poder ser revertida, já 
que a prestação de contas deve passar por atualização entre os meses de setembro 

e dezembro, o cenário não deixa de ser preocupante. Um estudo realizado pela 
Federação dos municípios Catarinenses (Fecam) aponta que o atual repasse feito 
através do Fundo de Participação dos municípios (FPm) não é suficiente para que 

as prefeituras contemplem todos os gastos. Segundo o documento, atualmente 
o governo federal concentra 59,6% de toda a arrecadação tributária, os estados 

23,14% e os municípios 17,26%. A professora de Administração da Udesc Ivoneti 
ramos explicou para o diário Catarinense que alguns municípios procuram evitar 

o endividamento através da alienação de bens. – Poderia se especular porque 
a despesa é maior que a receita. e aí caímos na gestão, por exemplo, a falta de 

planejamento na utilização do recurso. Quando muitas vezes o orçamento fica 
subestimado e quando vai se realizar é necessário suplementação. e ainda há o 
elemento corrupção, onde parte dos recursos acaba não sendo aplicada no fim 

que deveria e tem que ser novamente repensada, refinanciada – diz a professora.
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DESTAQUE EMPRESARIAL

Cultura 

Cerimônia de premiação ocorreu no dia 5, numa promoção da CdL/Associação empresarial de 
maravilha e Núcleo da mulher empresária

Ildo Simon é eleito pelos associados da CdL 
como empresário do Ano 2014 

1ª Festa de danças Folclóricas é realizada pelo Grupo 
de danças Pertutti

este ano foi a vez de Ildo An-
tonio Simon levantar o troféu de 
empresário do Ano 2014. em ceri-
mônia de eleição e premiação, Si-
mon disputou com eldo Norberto 
Nerling, da eNd Instalações elétri-
cas, e João Célio Gomes boeira, da 
Imobiliária boeira. 

momentos de confraternização 
e valorização da classe empresarial 
foram vivenciados durante o even-
to, promovido no último dia 5, no 
maravilhas Park Hotel, pela CdL/
Associação empresarial de mara-
vilha e Núcleo da mulher empre-
sária, com apoio da prefeitura de 
maravilha e patrocínio do Sicoob 
Credi, sendo divulgados os fina-
listas do prêmio e após a segunda 
etapa de votação, elegeram o em-
preendedor que se destacou ao 
longo de 2014.

o evento contou com a pre-
sença de mais de 350 associados, 
convidados e autoridades, como a 
prefeita, rosimar maldaner; o pre-
sidente da Câmara de Vereadores, 
Ivo badia; e o vice-presidente do 
Sicoob Credial, daniel Ferrari.

Simon agradeceu o reconheci-
mento. “dedico este prêmio a to-
dos os meus funcionários. Hoje são 
mais de um mil entre todas as em-
presas do grupo”, enfatizou, agra-
decendo o apoio recebido de sua 
família na condução dos negócios.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Ildo, com sua esposa, Marli, e seu filho, Thiago Simon Empresários finalistas deste ano, João Célio Gomes Boeira, Ildo Antonio 
Simon e Eldo Norberto Nerling

Geral
a/12

o presidente da CdL/Associa-
ção empresarial, Jeovany Folle, 
reforçou a transparência e o sigilo 
no processo de votação, além de 
enaltecer o objetivo da solenidade. 
“o evento empresário do Ano foi 
retomado no ano passado e tem o 
objetivo principal de valorizar a 
classe empresarial. É uma home-
nagem a todos os associados, sejam 
finalistas ou não, pois todos enfren-
tam desafios diários e merecem ser 
reconhecidos pelo seu trabalho. 
Além disso, queremos oportunizar 
um momento de confraternização, 
onde todos se sintam acolhidos”.

os critérios de avaliação foram: 
espírito empreendedor, arrojo nas 
iniciativas, liderança, probidade, 
justiça, inovação tecnológica ou 
administrativa, participação comu-
nitária e responsabilidade social.

Após a cerimônia de premiação 
foi realizado o jantar e baile festivo 
com a banda detroit, de maringá. 

Conheça a trajetória do em-
presário Ildo Antonio Simon

o empresário Ildo Antonio Si-
mon nasceu em 19 de fevereiro de 
1962, na cidade de Pinhalzinho. ele 

tem 52 anos, é casado com marli 
Simon e possui dois filhos, Thiago 
e rubia. Aos 12 anos, Ildo começou 
trabalhar na empresa esquadria 
Pinhalense, onde permaneceu por 
dez anos.

em 1985 fundou a empresa 
Avioeste, em Pinhalzinho. espe-
cializada na fabricação de equipa-
mentos avícolas. A Avioeste veio 
para maravilha dois anos depois, 
em 1987. No ano 1999 a empresa 
fechou parceria com o Grupo Cor-
ti, da Itália, e passou a chamar-se 
Corti/Avioeste. Atualmente, Ildo 
atua mais diretamente na empresa 

rotoplast Climatizadores evapora-
tivos, fundada por ele em 2004.

A rotoplast integra o grupo 
mSimon, assim como outras em-
presas das quais Ildo faz parte: JJ 
Instalações Comerciais, Artefrio, 
evaporclima (Flor do Sertão), PS 
do brasil, Santa Fé, Aveclima, TeN 
brasil e refrisuper.

ele ajudou a fundar também 
a realce e a reafrio, porém não é 
mais sócio dessas empresas. No 
âmbito social, Ildo contribui pon-
tualmente com doações a diversas 
famílias de maravilha e de outras 
regiões atendidas pela rotoplast. 

ISABEL MüLLER

o Grupo de danças Pertutti de ma-
ravilha realizou, na noite de sábado (6), a 
1ª Festa de danças Folclóricas, no Salão 

Paroquial Católico. A finalidade do even-
to foi promover a integração entre os gru-
pos de danças e a confraternização entre 
os familiares e integrantes do grupo.

Além do grupo de danças italianas, 

participaram do evento o grupo de dan-
ças alemãs Volkstanzgruppe Wunderbar 
e o grupo de danças Que maravilha, do 
Lar de Convivência.

o evento contou com jantar, apre-

sentações e baile. o objetivo da 1ª 
Festa de danças Folclóricas também 
foi para comemorar os 19 anos do 
Grupo de danças Pertutti, que conta 
hoje com 30 integrantes, divididos em 

dois grupos, infantojuvenil e adulto.   
os organizadores do evento agra-

decem a todos que colaboraram de 
alguma forma com a realização do 
evento.

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Grupos de Dança Pertutti, Volkstanzgruppe Wunderbar e 
Que Maravilha

Ivanor, Magnos & Maciel animaram a festa Jantar à base de carnes e salada foi servido aos presentes
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É da natureza feminina ter 
encontros com amigas regados a 
conversas em tom de confidência. 
Aproveite essa habilidade das mu-
lheres e descubra que, diante de 
eventuais situações, como a perda 
involuntária de urina, você não está 
sozinha. Segundo a Sociedade bra-
sileira de Urologia, cerca de 40% das 
mulheres se queixam de algum tipo 
de incontinência urinária após a me-
nopausa. entre aquelas que estão no 

período reprodutivo, estima-se que 
25% apresentam a disfunção. Ainda 
assim, existem instituições que acre-
ditam em uma frequência maior, já 
que o assunto é pouco tratado, inclu-
sive em consultórios médicos. Logo, 
pode haver mais casos que não são 
diagnosticados simplesmente por-
que a mulher não fala. 

muitas vezes podemos encon-
trar, além da incontinência urinária, 
o prolapso vaginal (popularmente 

conhecido como bexiga baixa), que 
ajuda a piorar o quadro clínico de-
vido ao desconforto, às vezes persis-
tente, que causa nas pacientes.

em relação à incontinência uri-
nária, o primeiro passo é identifi-
car o tipo de perda urinária que a 
paciente tem. basicamente a perda 
urinária pode ocorrer aos esforços 
ou por urgência miccional. No pri-
meiro caso a perda acontece quan-
do se faz algum tipo de esforço físico 
(tossir, espirrar, levantar um peso, 
caminhadas rápidas). A perda por 
urgência, como o próprio nome 
indica, ocorre quando existe a von-
tade de urinar e a paciente neces-
sita ir correndo ao banheiro, não 
conseguindo chegar a tempo. em 
torno de 30% dos casos as mulheres 
podem ter os dois tipos de perdas 
associadas. 

Torna-se muito importante de-
finir corretamente o tipo de perda 
e a severidade da mesma, antes 
de indicar o tratamento. Para isso, 
existe um exame chamado estudo 
Urodinâmico, que avalia o funcio-
namento da bexiga determinan-
do de maneira correta e precisa o 
diagnóstico, facilitando a indica-

ção do tratamento mais adequado. 
Conforme este exame, podemos 
indicar tratamento medicamentoso, 
fisioterápico, aplicação de botox na 
bexiga ou cirúrgica. Quando há ne-
cessidade de tratamento cirúrgico 
ele é realizado via vaginal, com pe-
quenas incisões e pouco tempo de 
permanência no hospital. No caso 
específico da incontinência uriná-
ria, realiza-se a cirurgia chamada 
de Sling, com a colocação de uma 
tela no terço médio da uretra (canal 
por onde sai a urina) dando supor-
te para a mesma e evitando assim 
as perdas urinárias. A recuperação 
costuma ser rápida, com retorno 
precoce às atividades que não de-
mandem de esforço físico. 

Quando a mulher apresenta, 
além da incontinência urinária, o 
prolapso vaginal, podemos ter sin-
tomas de “alguma coisa descendo”, 
“sensação de pressão, bola ou mas-
sa” descendo pela vagina, que pio-
ram ao final do dia e são frequente-
mente associados à incontinência 
urinária, dificuldade de esvazia-
mento da bexiga e do intestino e 
disfunção sexual. Popularmente co-
nhecida como bexiga baixa, o pro-

lapso pode ser mais complexo e ter 
outras estruturas envolvidas. Além 
da bexiga, podemos ter a descida do 
útero, reto e intestino delgado. 

o diagnóstico de prolapso é fei-
to com base na história da pacien-
te e num exame clínico na posição 
ginecológica e em pé. o tratamento 
é sempre cirúrgico. o objetivo é a 
correção total do defeito do assoa-
lho pélvico e das lesões satélites res-
ponsáveis pela incontinência uriná-
ria. A técnica cirúrgica consiste em 
utilizar telas feitas com um material 
sintético especial para recobrir todo 
o assoalho pélvico a fim de fortale-
cer essa região com menos múscu-
los e onde se localizam os orifícios 
da uretra, vagina e reto. essas telas 
próprias para a correção dos prolap-
sos genitais são quase imperceptí-
veis. Com elas, o índice de sucesso 
das operações chega a 90%.

Com a correção da incontinên-
cia urinária e dos prolapsos vaginais 
conseguimos devolver a qualidade 
de vida, a autoconfiança das mulhe-
res acometidas por estes problemas, 
reinserindo-as novamente na vida 
social e garantindo uma vida sexual 
adequada. 

 E-mail: redação@jornalolider.com.br
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

Incontinência urinária e prolapso vaginal
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PLANTÃO 

Hospital solicita auxílio da 
população. “Plantão médico é 
socorro, não é consulta. Ajude 
o Hospital a ajudar você”

Setores de urgência e emergência do Hospital São José 
estão com demanda alterada 

ILAINE ROHDEN

A direção administrativa, di-
reção técnica e clínica do 
Hospital São José de mara-
vilha está preocupada com 

aumento na demanda de pacientes 
no setor de urgência e emergência 
para atendimentos eletivos, o que 
está prejudicando o atendimen-
to aos casos de maior gravidade. 
“Acendeu a luz vermelha no Hospi-
tal São José de maravilha”, citaram. 

de acordo com a direção do 
hospital, a enorme carga de traba-
lho nos serviços de emergência, tra-
duzida pela superlotação do pronto 
socorro, vem sendo considerada 
delicada, pois muitos pacientes pro-
curam pelo hospital, quando na 
verdade deveriam primeiro passar 
pelas unidades de saúde dos muni-
cípios.

Conforme a direção, um levan-
tamento deste ano apontou que a 
média de atendimentos é de 1.800 
pacientes por mês e que destes, 
276 foram de urgência/emergên-
cia, representado somente 15% dos 
atendimentos e 85 % dos pacientes 
atendidos foram eletivos, isto é, não 
eram casos de urgência/emergên-
cia. “A população está comprome-
tendo um serviço essencial para sal-
var vidas e utilizando para consulta, 
exames de laboratório e imagem. 
Precisamos nos conscientizar e ir 
para o hospital quando realmente 
estamos doentes. Local para con-
sulta, confirmar diagnóstico, pegar 
receita, pegar atestado médico não 
é no pronto socorro e sim nos pos-
tos de saúde”, frisa a direção. “Casos 
considerados não urgentes estão 
gerando filas e demoras para aten-

dimentos”, ressaltam.
desta forma, o Hospital São 

José informa que a partir de agora 
os casos que o médico plantonista 
descaracterizar como urgência ou 
emergência serão encaminhados ao 
posto de saúde de origem para aten-
dimento. e os casos de urgência e 
emergência continuarão todos sen-
do atendidos com resolutividade. 

conscientização 
de acordo com a direção do 

hospital, a situação foi recente-
mente repassada ao ministério 
Público para ciência da atual situa-
ção, bem como para os secretários 
municipais de saúde que possuem 
convênio com o hospital, para que 
seja feito um trabalho com os pro-
fissionais que atuam nos eSFs, bem 
como uma conscientização junto à 
população. desta forma, o hospital 
adotou um slogan para a conscien-
tização das pessoas: “Plantão médi-
co é socorro, não é consulta. Ajude o 
Hospital a ajudar você”.

Além disso, conforme a direção, 
está muito difícil conseguir pro-
fissionais médicos, enfermeiros e 
técnicos em enfermagem para tra-
balhar, devido a grande demanda 
de atendimentos. “É notório e ex-
pressamos aqui mais uma vez que a 
demanda é da população de mara-
vilha. estamos pedindo a sua ajuda 
e de sua família. Quando for casos 
de febre, dor de cabeça, dor de gar-
ganta, insônia, dor lombar há dias, 
entre outros, vá ao posto de saúde 
e faça a sua consulta, deixe para 
utilizar o serviço de pronto socorro 
quando você ou seu familiar pre-
cisar de socorro e não de consulta”, 
ressalta a direção.

O que diz a promotoria?
em contato com o ministério Públi-

co da Comarca de maravilha, os promo-
tores Guilherme André Pacheco zattar e 
Ana elisa Goulart Lorenzetti destacaram 
que a situação é uma preocupação pru-
dente do Hospital. “Já faz um tempo que 
o Hospital procurou o ministério Público 
e é uma situação mais gravosa justamen-
te por isso, porque as pessoas deixam de 
ir ao posto de saúde para procurar a ur-
gência e emergência quando não é caso”, 
comenta a promotora.

zattar ressalta que a questão não é 
tirar do Hospital todo o atendimento, 
mas tentar centralizar no hospital o que 
é urgência e emergência. “É importante 
fazer uma conscientização cultural na 
sociedade, porque hoje em dia a prefei-
tura de maravilha oferece posto de saúde 

até às 22h, sendo que das 19h às 22h é o 
horário mais crítico do plantão no Hos-
pital”, frisa.

de acordo com a promotoria, os 
médicos têm autonomia de definir se 
é caso de urgência ou emergência ou 
não. “desta forma, cabe ao médico fa-
zer essa triagem se é ou não urgência e 
emergência e no caso encaminhar até 
o posto de saúde para dividir os atendi-
mentos e não concentrar tudo no Hos-
pital, o que de fato gera fila de espera e é 
a reclama da própria população”, ressal-
ta Ana elisa.

Para o promotor, a frase que indica 
que o “Plantão médico é socorro, não é 
consulta” mostra bem a preocupação 
do Hospital São José. “basicamente é 
isso, tem muita gente tentado utilizar o 
Hospital como consulta, porque quan-

do vai marcar uma consulta na rede pú-
blica ou mesmo privada, ou ainda quem 
tem plano de saúde, sabe que vai marcar 
para dois ou três meses e no plantão 
querem tudo na hora”, exemplifica.

Conforme os promotores, a cons-
cientização das pessoas é fundamental 
para o bom atendimento à população. 
“o hospital é importante para a comu-
nidade e a comunidade precisa ajudar 
o hospital a dar a efetiva prestação de 
serviço”, salientam. 

os promotores frisam que a pessoa 
que se sentir prejudicada pode procurar 
o ministério Público. “eventualmente 
erros médicos serão apurados posterior-
mente, mas não devemos partir dessa 
premissa, devemos ter a premissa de 
que o profissional de saúde vai avaliar e a 
população vai colaborar”, justificam.

Isabel Müller/O Líder
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INCLUSÃO SOCIAL 

dia 11 de dezembro marca os 60 anos da APAe no brasil

Nas diferenças, somos 
todos iguais! 

É difícil pensarmos que pessoas são excluídas do meio social 
em razão das características físicas que possuem. Há 60 anos no 
brasil, a Associação de Pais e Amigos dos excepcionais (APAe) tem 
como grande gargalo o trabalho de inclusão social, que objetiva 
oportunizar aos portadores de necessidades especiais – física e psi-
cologicamente falando – a terem as mesmas condições dentro da 
sociedade, buscando uma vida com liberdade e autonomia. 

Para atender mais de 100 alunos, de maravilha e dos municípios 
circunvizinhos, uma equipe multidisciplinar com 20 profissionais 
trabalha semanalmente na APAe marisol de maravilha e todos com 
um único objetivo: dar melhores condições de vida aos alunos. Na 
semana em que se comemora os 60 anos da fundação da primeira 
APAe no brasil, a equipe de redação do jornal o Líder teve a oportu-
nidade de acompanhar, durante uma manhã, os trabalhos que são 
realizados na APAe marisol.

Na companhia da diretora da instituição, Liane dross Anselmi-
ni, foram conhecidas as salas e os ambientes para conversar com os 
profissionais e com os alunos. “A estrutura da escola de maravilha é 
própria da associação, sendo que atualmente trabalhamos com 20 
profissionais da área pedagógica e da saúde que nos auxiliam diaria-
mente no trabalho com os alunos que vêm de maravilha e também 
dos municípios de Santa Terezinha do Progresso, Flor do Sertão, Ti-
grinhos e São miguel da boa Vista”, destacou a diretora.

Sem uma faixa etária predominante, a marisol de maravilha 
atende desde crianças até adultos. “o nosso aluno com mais idade 
tem 64 anos, mas trabalhamos desde a parte de estimulação, que 
acontece na infância, até os trabalhos com os adultos”, ressaltou Lia-
ne. A diretora destacou que a grande maioria dos trabalhos pedagó-
gicos é realizada através de projetos.  

Alunos são preparados para o mercado de trabalho 
A preparação das pessoas com necessidades especiais para o 

mercado de trabalho também é um dos objetivos da APAe ma-
risol de maravilha. Um projeto iniciado em 2013 já oportunizou 
dois alunos a iniciarem uma carreira profissional em empresas 
maravilhenses. esta formação para o mercado de trabalho tem a 
duração de sete anos e os alunos iniciam a partir dos 14 anos. “os 
ensinamentos vão desde higiene, alimentação, hierarquia, até 
as leis trabalhistas. diariamente trabalhamos o relacionamen-
to interpessoal para que eles possam desenvolver as atividades 
colaborativas da melhor maneira”, destacou a professora márcia 
mello. este projeto é coordenado pela psicóloga micheli Coelho 
bernardi.

 
Terapia Ocupacional respeita a necessidade de cada aluno

A terapeuta ocupacional marcia dalcin destaca que na APAe 
marisol são trabalhados atendimentos individuais para cada caso. 
“Cada atendimento tem a duração de 30 minutos e as atividades 
são conforme as principais necessidades dos alunos. e isto é pos-
sível após realizarmos a avaliação de cada situação. Trabalhamos 
nas principais dificuldades que eles apresentam, tanto em ques-
tões físicas, motoras e intelectuais”, explica. A terapeuta permanece 
por três dias na instituição, sendo que os horários são divididos 
para que todos os alunos tenham acesso a este trabalho. 

Sala de Integração Sensorial é uma no-
vidade da APAE de Maravilha

em 2014 iniciaram-se os trabalhos da Sala de Integração 
Sensorial na APAe de maravilha. “essa é uma visão diferente dos 
atendimentos que realizávamos até o momento. É um trabalho 
realizado com uma equipe multidisciplinar, juntando as áreas de 
fisioterapia, terapia ocupacional e fonoaudiologia”, destacaram 
as profissionais. Conforme a equipe, o trabalho integrado e inter-
disciplinar gera um melhor resultado aos alunos, além da intera-
ção de profissionais e alunos. “este é um trabalho complementar, 
que em somente uma sessão podemos trabalhar vários pontos 
nos alunos”, ressaltaram. os trabalhos são desenvolvidos pela 
fisioterapeuta débora Albrecht, fonoaudióloga Kátia marques 
roberti e terapeuta ocupacional marcia dalcin. 

Alunos do ensino regular têm sessões de estimulação 
dezesseis alunos que presenciam o ensino regular nas esco-

las de maravilha e região participam semanalmente de encon-
tros com a professora marilene Somacal. o principal objetivo é a 
estimulação das principais necessidades e dificuldades do aluno 
especial. “essas são sessões de duração de aproximadamen-
te 60 minutos, aonde, para cada aluno, há a preparação de um 
material diferenciado para sanar as mais diversas dificuldades. A 
preparação é contínua, pois cada aluno tem a sua demanda, e o 
nosso principal objetivo é que eles se sintam bem nestas sessões e 
que saiam daqui com mais aprendizado”, destacou a professora. 

Aulas de artes, educação física e artesana-
to fazem parte da rotina dos alunos

buscando um bem-estar maior aos alunos que frequentam a 
APAe marisol de maravilha, além das aulas regulares, são ofere-
cidas aulas de artes, educação física e artesanato. “o objetivo é de, 
com o lúdico, estimular ainda mais os nossos alunos, fazendo com 
que eles sintam-se mais felizes e integrados à sociedade, realizando 
atividades com bola, alongamentos; trabalhos com música e artes; 
além dos artesanatos, cultivo de hortas e diversas atividades do dia 
a dia”, destacou a diretora. os trabalhos são desenvolvidos pelas pro-
fessoras Ivete Kiper bolfe, Cleci Valcarenghi, Graciele Stunf, marlene 
brezolin, Noeli Clein e Semira dutra. 

Reabilitação em quatro patas
outra atividade realizada pela equipe multidisciplinar da APAe 

de maravilha é a ecoterapia, que proporciona aos alunos reabilita-
ção física, que visa sempre melhorar a qualidade de vida de quem 
pratica, bem como auxiliar no desenvolvimento social e afetivo. essa 
prática vem se tornando cada vez mais interessante, pelos resultados 
físicos que apresenta, como também a socialização, autoconfiança e 
autoestima, pela utilização do cavalo na prática da atividade. 

Famílias realizaram almoço de confraternização de fim de ano
Já é uma tradição para a direção, professores, familiares e 

alunos da APAe marisol de maravilha a realização de almoço 
de fim de ano patrocinado pelas famílias Honaiser, zanin e Vi-
cari. Neste momento, os alunos da APAe realizaram apresen-
tações de fim de ano. “Um momento de muita alegria para to-
dos os professores e a direção da escola, sendo que os alunos 
apresentam os seus desenvolvimentos para os pais e comuni-
dade que prestigia o nosso almoço”, destacou a diretora, Liane.

A confraternização foi realizada na quinta-feira (11) e 
lotou o Lar de Convivência dos Idosos. “Para nós é mais um 
momento de agradecimentos, pela finalização dos trabalhos 
realizados neste ano, e por termos pessoas abnegadas e que 
realizam este tipo de contribuição, para ver ainda mais os nos-
sos alunos felizes e dispostos. em nome de todos, os nossos 
sinceros agradecimentos às famílias Honaiser, Vicari e zanin”, 
finalizou a presidente da associação, Clara Pertussatti. durante 
o almoço a cirurgiã-dentista miguelina Frandoloso anunciou 
que a partir de 
2015 estará auxi-
liando na reali-
zação do almoço 
de confraterniza-
ção. “Queremos 
agradecer a estas 
grandes pessoas 
que todos os 
anos contribuem 
para um Natal e 
Ano-Novo mais 
feliz para nós, 
e para todos os 
alunos e colabo-
radores da APAe”, 
finalizou Clara. 

Uma história de referência na defesa dos direitos e 
atenção à pessoa com deficiência intelectual e múltipla”, 

slogan utilizado para comemorar os 60 anos da fundação da Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) no Brasil

Apresentações de fim de ano e almoço de confraternização foram realizados na quinta-feira (11) 
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Fotos: Renata Mattia/O Líder
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Crônicas

Uma noite assustadora
Hoje é um dia lindo, mas uma dúvida enorme impede-me de 

dizer que o dia está perfeito. Preciso escrever uma crônica, qual 
assunto escolher para fazer a minha primeira crônica. minha 
mente viaja por todos os cantos, é tão simples, a crônica está 
por todos os lugares, assim dizem os famosos escritores. Até que  
estava conversando com a minha mãe e ela me fez recordar de 
um fato que aconteceu na infância e nunca vou me esquecer.

era uma rua pequena e pouca movimentada, não tinha ne-
nhum poste de luz, a rua era toda escura. Nós crianças, divertí-
amos muito, com pouca coisa, nos desafiávamos para ver quem 
brincava até mais tarde naquela rua escura e cheia de cachor-
ros. Todos os dias fazíamos isso. Ganhei várias vezes essa ‘’tola’’ 
brincadeira de criança.

mas certo dia, véspera de natal, eu e meus amigos brincáva-
mos ainda mais animados naquela rua, já estava tudo escuro. 
Na rua estava eu, a Gabi, o Lucas e o meu irmão mais velho. 
enquanto isso o vizinho da frente da minha casa estava colo-
cando cerâmica em sua garagem e meus pais estavam na casa 
dos meus avós.

brincávamos de esconde-esconde, me escondi ao lado da 
casa do Lucas, lá era muito  escuro, e achei que ninguém me en-
contraria ali. mas de repente senti algo em minhas costas, olhei 
para trás para ver o que era. e para minha surpresa não vi nada. 
Naquele momento, não soube identificar o que era. Fiquei com 
o coração saindo pela boca e com as pernas tremendo. Primei-
ramente achei que fosse um monstro e saí toda assustada. e ao 
ver o tal ‘’monstro’ ‘meus amigos se assustaram, saíram corren-
do e gritando: Socorro!! Foi um corre-corre danado.

eu não sabia para onde ir para fugir do monstro. Aí vi meu 
vizinho que estava trabalhando, e o portão aberto, sem pensar 
muito corri para lá. A Gabi correu para sua casa, o Lucas e meu 
irmão mais velho foram para a casa dos meus avôs.

Sem falar direito pedi ao meu vizinho se ele podia me le-
var para casa dos meus avôs, onde estavam meus pais. mas 
confesso que estava com medo de ir para lá, meu vizinho  sem 
entender o motivo, topou, nem olhei para o monstro fechei os 
olhos e fui. de longe, meio choramingando, corri para o colo 
de minha mãe. ela falou para eu olhar que ele estava ali. Ime-
diatamente abri os olhos, ao lado de minha mãe me sentia pro-
tegida. depois do susto, o “monstro” apareceu jogando doces. 
meio desconfiada cheguei um pouco perto, peguei uns doces e 
corri novamente para os braços da mamãe. e assim ele saiu de 
mansinho e foi embora.

No outro dia, minha avó me contou quem era. e adivinha??? 
o pai do Lucas. ele que sentiu mais medo do monstro. Na hora 
que soube quem era, sentiu raiva. Porque fazer aquilo com a 
gente né!!! estávamos nos divertindo tanto! mas depois daquela 
noite, ninguém mais brincava na rua, temíamos que algo assus-
tador acontecesse novamente.

Até hoje as cenas estão vivas na minha memória.

Autora: Rafaela felix da Silva

Computador usado foi entregue para maikeli buss, de 
quatro anos 

equipe da Casa da 
Cidadania realiza doação

Grupo escoteiro raízes realiza 
encerramento das atividades de 2014

MARAVILHA

Confraternização

ISABEL MüLLER

Na tarde do último dia 5 a equipe 
da Casa da Cidadania realizou a entre-
ga de um computador usado a mai-
keli buss, de quatro anos. Conforme 
explica a equipe, foi uma colaboração 
espontânea dos integrantes da Casa. 
“Arrumamos um computador que ia 
para o descarte, repomos as peças que 
estavam estragadas e fizemos a insta-
lação do sistema operacional, deixa-
mos pronto para o uso”, afirmam.

A equipe da Casa da Cidadania 
resolveu fazer um sorteio do compu-
tador e para a surpresa, mesmo sen-
do usado, teve cerca de 70 inscritos. 
“deixamos uma lista disponível para 
as pessoas que vinham usar os ser-
viços da Casa que colocassem o seu 
nome na lista se gostaria de ganhar. 
No dia 5 fizemos o sorteio e a entre-
ga”, destacam.

Equipe da Casa da Cidadania fez a entrega do computador a Makeli no 
dia 5

 Isabel Müller/O Líder

A mãe de maikeli, Nair rodrigues, 
disse que foi fazer a identidade para a 
filha, sendo uma das primeiras a colo-

car o nome na lista. “Queria comprar 
um computador pra ela e não espera-
va ganhar”, afirmou.

No último dia 5 o Grupo escotei-
ro raízes realizou a festa de encer-
ramento das atividades de 2014, na 
Associação Atlética banco do brasil 
(AAbb). Além da confraternização, 
homenagens e jantar, teve premiação 
para o escoteiro da Pátria, sendo es-
colhido o escoteiro João Vitor bruxel.

“Quantos eventos aconteceram 
este ano, reuniões, planejamento, 
compras, montagens, execução. Fo-
ram tantas as ideias de atividades 
para realizar nossas reuniões de sá-
bado. Além da alegria de celebrar, 
o saldo mais positivo deste ano de 
festejos foi o fortalecimento de nossa 
união, pois todos trabalharam juntos, 
desde os mais novos de grupo até 
os mais antigos, em busca de nosso 
‘melhor Possível’, ‘Sempre Alerta’ e 
‘Servir’. Só nos resta agradecer a deus 
por nos proteger e abençoar durante 
2014 e a todos que direta ou indireta-
mente ajudaram na realização dessas 
atividades”, destaca a presidente do 
grupo, Cinara donati roversi.

Para a chefe e assessora social 
do grupo, marisleide Werlang, 2014 
foi um ano de muitas aventuras e 
conquistas para o grupo. “Pudemos 
crescer e nos desenvolver, participar 
de ações educativas significativas e 
transformadoras de nossa sociedade. 
Ampliar nosso horizonte e vislum-
brar metas e possibilidades que nos 
desafiaram para um 2015 ainda me-
lhor”, finaliza.

Fotos: Divulgação

Escoteiro João Vitor Bruxel recebeu premiação de Escoteiro da Pátria

Homenagens e jantar marcaram a confraternização do grupo
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por Deny Alfano
denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br

A rede Feminina de Combate ao Câncer (rFCC) de mara-
vilha informa que os atendimentos para coleta de material para 
a realização do preventivo vão ser feitos até o próximo dia 16. 

“retornaremos com as atividades em 2015, então solicitamos 
a todas as pessoas que necessitarem dos nossos serviços, que 
venham até o próximo dia 16”, destacam as voluntárias. 

Maravilha 
rede Feminina de Combate ao Câncer de maravilha atende até 
o dia 16

o assunto foi abordado por rené Weigher, considerado uma das maiores 
expressões em excelência humana do brasil

Parapsicólogo traz para maravilha palestra 
com o tema “Por que as pessoas adoecem” 

HIPNOSE

ISABEL MüLLER

“Por que as pessoas adoecem” foi 
tema da palestra com o parapsicólogo 
rené Weigher, na noite da segunda-
feira (8), na Igreja matriz de maravilha. 
ele é considerado uma das maiores 
expressões em excelência humana do 
brasil e destacou sobre o ser humano: 
corpo, alma e espírito; mentes cons-
ciente e inconsciente; id, ego e supe-
rego; a psicobiofisiologia das doenças 
emocionais e psicossomáticas (os me-
canismos pelos quais uma emoção vira 
doença); a hipnose e auto-hipnose; a 
importância do relaxamento nos pro-
cessos de transformação pessoal, men-
tal e física; além de uma demonstração 
de hipnose.

o tema da palestra é de um livro 
publicado em 2004 de mesmo título, 
baseado em uma pesquisa realizada no 
hospital psiquiátrico de Curitiba (Pr), 
onde o parapsicólogo pôde descobrir 
que louco não desenvolve determina-
das patologias. “eles raramente têm 
um acidente vascular cerebral (AVC), 
não morrem de infarto, não desen-
volvem alergias aéreas respiratórias, 
alergias de pele. As mulheres com pro-
blemas mentais não desenvolvem pro-
blemas de útero, de ovário, e o objetivo 
da palestra foi mostrar para as pessoas 
que mais de 60% das manifestações 
físicas, chamadas doenças, nada mais 
são do que problemas emocionais e 
psicossomáticos. o mais importante 
que as pessoas têm dentro delas são os 
recursos e ferramentas para promover 
as mudanças”, salienta o parapsicólogo.

Conforme Weigher, a palestra é 
como um manual de instruções do 
ser humano para a pessoa se conhecer 
melhor e saber lidar com suas emoções 
e com isso conseguir eliminar algumas 
coisas que lhe atrapalham.           

o evento foi uma promoção do 
Conselho Administrativo econômico 
Pastoral (CAeP) e o lucro dos ingressos 
será para auxiliar nas despesas da cons-
trução do Centro Pastoral.

Conforme o pároco, Flávio Heck, a 
Igreja Católica também é preocupada 
com a parte física das pessoas. “esse 
tema abre a possibilidade das pessoas 
a serem trabalhadas em outras dimen-
sões, além da dimensão material e espi-
ritual, essa dimensão mais psicológica. 
Nós atendemos muitas pessoas, que às 
vezes vêm se queixando de problemas 
que nem sabem a origem e não é pro-
priamente uma doença física, mas tem 
um fundo psicológico, então esse tra-

balho traz uma luz para esses proble-
mas e ajuda as pessoas”, afirma.     

QUEM É RENÉ?
rené Weigher é uma das maiores 

expressões em excelência humana do 
brasil. Criador do disk-enxaqueca, 
técnica que elimina enxaqueca em 
menos de três minutos até pelo te-
lefone, também é criador da técnica 
para emagrecimento e outras doenças 
utilizando a hipnose. Com um vasto 
currículo é autor dos livros: Iniciação 
à Cromoterapia, Porque as Pessoas 
Adoecem, Perdão – Perdoar é Liber-
tar-se, Ansiedade e Inconsciente – Seu 
Ilustre desconhecido.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Padre Flávio Heck deu as boas-vindas a René Weigher

Grande público acompanhou a palestra com o parapsicólogo 

eQUILÍbrIo eNTre VIdA 
PeSSoAL e TrAbALHo - 

deSAFIo moderNo
Nós, psicólogos, chamamos de Work Life balance o 

equilíbrio entre a energia dedicada ao trabalho e energia 
dedicada à vida privada. este equilíbrio é agora reconhe-
cido como um objetivo estratégico para as empresas, tanto 
em termos de desenvolvimento e desempenho dos seus 
recursos, tanto em termos de lealdade do empregado.

Pode ser útil para entender melhor alguns pontos-chave 
que fazem parte desta “visão”: não deixar que os modelos 
do passado condicionem as escolhas do presente; evitar 
os chamados “sacrifícios necessários” de hoje para não ter 
arrependimentos amanhã; sempre perguntar-se se está 
convencido de que faz; tentar viver de acordo com a sua 
natureza em vez de tentar ser outra coisa; jogar fora com 
coragem preconceitos e velhos papéis, seja na família ou no 
trabalho; sempre tentar entalhar algum tempo para si mes-
mo; a empresa não é uma família, e a família não deve ser 
um negócio. ou pelo menos não deveria ser assim. embora 
nesta região ainda vejo muitos problemas relacionados com a 
confusão entre cultura familiar e modelo de negócio. Proble-
mas que explodem especialmente no campo da sucessão e 
continuidade no momento em que os filhos são introduzidos 
na empresa. Tentei, por exemplo, vender nas empresas de 
Smo e mH os “modelos de prevenção, solução e perfor-
mance” com que trabalhei nas empresas europeias para 
evitar choques e colapsos a médio/longo prazo e organizar a 
harmonização entre a cultura de empresa e modelo familiar. 
Nenhuma me contratou. Sinal de que os tempos não estão 
prontos e que: ou aqui o futuro não é um ponto a planejar 
no presente, ou a ideia da família unida no presente vale o 
sacrifício da empresa no futuro. Provavelmente quando 60% 
das empresas familiares abertas nos últimos dois anos ou em 
fase de sucessão fecharão porque não estão organizadas ou 
preparadas para suportar o impacto da mudança do merca-
do em função de um aumento de dois pontos na inflação, o 
restante 40% das empresas, talvez, se acordará. Fazer o que? 
Aqui a realidade parece um novelo a desenvolver minuto a 
minuto e não um caminho a planejar em médio/longo prazo.

Isso do ponto de vista da empresa. daquele do trabalhador
-pessoa, parar e pensar sobre o que pode fazer-nos verdadei-
ramente felizes, ou pelo menos tranquilos, é o pré-requisito 
para encontrar uma solução para aquela insatisfação que, 
mais cedo ou mais tarde, investe todos, mesmo os que têm 
um trabalho que gostam ou que foi escolhido. Tem que 
respeitar que “os ricos também choram” e que a depressão, 
estresse e falências privadas podem afetar qualquer pessoa; 
o dinheiro não protege dessas experiências. Para evitar ou 
reagir, cada um de nós tem de aprender, talvez com a ajuda 
de um psicólogo, chegar ao equilíbrio através de métodos e 
estratégias adequados. Para ter uma vida de qualidade. Isso 
implica aprender a harmonia, enquanto trabalho e vida priva-
da são partes fundamentais da nossa existência: para o nosso 
bem-estar psicológico e para o sucesso de nossas carreiras é 
essencial conciliá-los. Como psicólogo, estou convencido de 
que essa harmonia é um dever além do que é possível. e nes-
se sentido quero destacar a louvável iniciativa da Secretaria 
de Saúde, que promove um espaço de atenção e de reconci-
liação dos aspectos profissionais e pessoais para os funcioná-
rios da saúde no âmbito do projeto “cuidar de quem cuida”.

Conseguir equilíbrio e harmonia é possível, mesmo em 
situações aparentemente impossíveis. existem técnicas para 
isso. É preciso coragem, tem que saber olhar com clareza para 
as suas vidas como um todo, tanto pessoal quanto profissio-
nal e, se necessário, enfrentar um caminho de mudança. em 
jogo está a própria capacidade de viver. Porque não é sufi-
ciente nascer para viver. Saber viver é algo que se aprende.



 -  MARAVILHA  -  S C, 13  de dezembro de 2014

Geral
a/18

CONTABILIDADE

Sócias-proprietárias receberam familiares, amigos e 
clientes em um coquetel de inauguração

decisive Assessoria 
Contábil inaugura 
em maravilha   

A decisive Assessoria Con-
tábil abriu suas portas 
em maravilha na quar-
ta-feira (10), recebendo 

familiares, amigos e clientes para 
apresentar a empresa e os serviços 
prestados, além de oferecer um 
coquetel especial de inauguração. 

A empresa será comandada 
pela contadora mara Jaqueline 
Santore Utzig, mestre em Ciências 
Contábeis; especialista em Gestão 
empresarial, Auditoria de Gestão 
e Perícia; instrutora e consultora 
em Gestão de empresas nas áreas 
de Gestão estratégica; Gestão de 
Processos (Gerenciamento da ro-
tina); Custos na Prestação de Ser-

viços e Planejamento Tributário; e 
atua como professora universitá-
ria na Unoesc e pós-graduação nas 
áreas de Contabilidade Tributária 
e empresarial, Contabilidade Ge-
rencial, Contabilidade Internacio-
nal, Auditoria e Gestão Previden-
ciária. Também pela contadora 
Viviane Krein, pós-graduada em 
Planejamento Tributário; consul-
tora especializada na gestão de 
empresas nos aspectos contábeis, 
planejamento tributário, financei-
ros e gestão de pessoas. 

A empresa irá prestar os servi-
ços de atos societários (constitui-
ção, alteração, distratos, estatutos 
sociais); declarações de imposto 

de renda pessoa física, ju-
rídica e rural; escrituração 
contábil e fiscal; práticas tra-
balhistas e previdenciárias; 
assessoria contábil/fiscal/jurí-
dica; acompanhamento e auxílio 
na implantação e manutenção 
de controles internos; regulari-
zação e legalização de empresas 
em todos os órgãos competentes; 
avaliação patrimonial e reorga-
nização societária; gestão tribu-
tária; assessoria trabalhista/pre-
videnciária; acompanhamento e 
regularização de obras; cálculos e 
informações para aposentadoria; 
auditoria interna; auditoria de 
gestão e processos internos; audi-

toria trabalhista/previdenciária; 
auditoria tributária; auditoria fi-
nanceira; auditoria de sistemas; 
consultoria empresarial; e perícia 
contábil.

Conforme as sócias-proprie-
tárias, o público a ser atendido é 
bem amplo, pois compreende os 
empreendedores que desejam in-
formações desde a abertura de sua 
empresa, contabilidade, até im-

plantação de processos de gestão. 
“enfim, prestamos nossos serviços 
às empresas e às pessoas físicas no 
que se refere à declaração de Im-
posto de renda”, enfatizam.

elas destacam que, anali-
sando o segmento, optaram por 
abrir o empreendimento em ma-
ravilha devido ao município estar 
em constante desenvolvimento e 
crescimento.

Fotos: Renata Mattia/O Líder
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NOVO AMBIENTE 

Com espaço moderno e 
diferenciado, agora passa 
a servir também pizzas, 
massas, porções, chopes 
variados e toda a linha de 
destilaria e drinks

ISABEL MüLLER

Pensando em proporcionar algo diferencia-
do para maravilha e região, os sócios-pro-
prietários do Hangra, que já contavam com 
o bar e boliche, reformularam o espaço pas-

sando a agregar novas opções para seus clientes.
Agora o Hangra bolwing bar servirá pizzas, 

massas, porções, chopes variados e toda a linha 
de destilaria e drinks. Nas sextas-feiras e sábados 
com rodízio de pizzas e massas. outro projeto é, a 
partir de fevereiro de 2015, implementar cardápio 
mexicano. 

Quanto à estrutura física, o espaço foi reformu-
lado, como a área de jogos, que agora conta com 
quatro pistas de boliche, com isolamento acústico 
pro bar e a sala climatizada, e as mesas de sinu-
ca, que ficam no meio do bar, com uma barreira 
visual para a parte do restaurante. “Preparamos o 
ambiente para que ficasse de uma forma multifun-
cional, porque as pessoas podem jantar, jogar bo-
liche, sinuca, ou tomar um chope na área externa”, 
ressaltam os sócios-proprietários.

eles acrescentam que esta é a primeira parte 
de outro projeto. “No segundo semestre de 2015 
queremos abrir uma cervejaria, com cervejas arte-
sanais, e o bar vai ser o local onde as pessoas irão 
fazer a degustação. mas para trabalhar com cerve-
jas artesanais é preciso ter uma culinária, e por isso 
foi realizada essa reformulação do bar”, destacam.

Na próxima semana será realizada promoção 
de inauguração, de terça-feira a quinta-feira terá 
promoção de boliche, quando se joga uma hora, 
ganha-se mais meia-hora, e na sexta-feira terá 
show acústico na área externa do bar. os proprie-
tários convidam a todos para conhecer o novo am-
biente e apreciar o que o Hangra tem para oferecer 
de novo. 

“Vimos uma necessidade de trabalhar com co-
midas, antes tínhamos somente porções e lanches 
rápidos e observamos que na nossa região as pes-
soas caracterizam como comida pizzas, massas ou 
carnes, por isso pensamos em investir nisso, com 
tele-entrega a partir de janeiro”, enfatizam.  

os horários de atendimento são a partir das 
17h, de terça a domingo. Nos dias de Hangra o bar 
não fecha, mas atende em horário reduzido, até a 
meia-noite.   

Fotos: Divulgação
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envolvendo mais de cem alunos, a escola de música Supercordas de 
maravilha realizou, na noite de domingo (7), no Lar de Convivência dos 
Idosos, o encerramento das atividades de 2014. diversas apresentações 
envolvendo todos os alunos encantaram os pais, familiares e público 
presente.

os proprietários da Supercordas, Géssica e Junior marques, desta-
cam que na oportunidade os alunos puderam demonstrar os ensina-
mentos que obtiveram durante o ano, apresentando ao público várias 
músicas populares. “o objetivo deste evento, além de fazer uma de-
monstração dos trabalhos desenvolvidos em 2014, foi dar início a um 
novo projeto que terá sequência em 2015, a orquestra Supercordas”, 
ressaltam.

As apresentações foram divididas em três grupos: Pop/rock, Kids e 
Sertanejo raiz. entre os instrumentos envolvidos estavam violão, guitar-
ra, teclado, bateria, baixo, acordeom e viola, além das vozes que canta-
ram as canções.

A escola
A Supercordas é uma escola de música popular, com o objetivo de 

formar não músicos profissionais, mas indivíduos capazes de se expres-
sar através da música, de socializar-se por meio dela, desenvolvendo e 
descobrindo a musicalidade que há em cada um.

Fundada em março de 2011, tem dentre suas atividades aulas de vio-
lão popular, violão infantil e guitarra. o método de ensino é desenvolvido 
e aprimorado pela própria escola, focando exclusivamente no repertório 
popular, onde as músicas são separadas por ordem de dificuldade. As 
atividades teóricas também são aplicadas em uma ordem cronológica, 
estando estas sempre em sincronia com o repertório desenvolvido.

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Diversas apresentações 
musicais marcaram o 
evento de encerramento 
das atividades de 2014

Supercordas encerra 
atividades do ano 
com espetáculo

MúSICA

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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TAREFAS DIáRIAS

As crianças que ajudam em casa 
tornam-se mais prestativas 

RENATA MATTIA

A característica da grande 
maioria dos pais, ainda quando de 
primeira viagem ou com mais ex-
periência, é proporcionar aos filhos 
uma vida melhor do que aquela 
que eles tiveram. buscando por 
este conforto, é cada vez mais raro 
observar nas residências a partici-
pação dos filhos na realização de 
tarefas domésticas. Guardar a lou-
ça, lavar o quintal, estender ou re-
colher a roupa, arrumar o próprio 
quarto são atividades desconheci-
das ou não praticadas por muitas 
crianças.

de acordo com a escritora 
americana ellen White, cuidar de 
si mesmo é algo que deve ser ensi-
nado no dia a dia, com exemplos e 
incentivo para fazer seu filho ajudar 
em casa. “As crianças que ajudam 
em casa tornam-se pessoas presta-
tivas. enquanto as crianças ainda 
são pequenas, os pais devem ini-
ciar este incentivo através de tare-
fas simples para serem feitas todos 
os dias. Levará mais tempo para os 
ensinar do que fazê-la ela própria, 
mas lembre-se que deve, para a for-
mação do caráter deles, ser lançado 
o fundamento da prestatividade”, 
destacou a escritora. 

ellen frisou que com esses estí-
mulos os filhos criam novas habili-
dades para a vida futura. “dai aos 
vossos filhos algo para pensar, algo 
a fazer, para que possam estar habi-
litados para a utilidade nesta vida e 
na vida futura”, disse. 

Ainda recém-nascidos, os fi-
lhos dependem exclusivamente 
dos pais, tanto para a alimentação 
até a higiene. e conforme eles vão 
crescendo, os pais iniciam os ensi-
namentos para que eles possam se 
virar sozinhos. “os pais iniciam este 
preparo, muito embora o desejo de 
muitos é de querer cuidar de tudo 
o tempo todo”, afirmou a escritora.  

Aos poucos, os pais precisam 
ensinar aos pequenos uma habi-
lidade que garantirá sua sobrevi-
vência, a autonomia. “e isso é uma 
atitude que parte deles. repare em 
como os bebês que já têm certo 
controle sobre si tentam comer so-
zinhos, pegar e passar a pomada, 
imitam certos comportamentos 
nossos. Não buscar essa indepen-
dência é sinal de que algo não vai 
bem”, afirma ellen. 

de forma contundente, a ocu-
pação em atividade útil é necessária 
para preservar a criança e o adoles-
cente de envolverem-se com com-
panhias inadequadas e desenvolver 
hábitos prejudiciais. “Uma das mais 
seguras salvaguardas da juventude 
é a ocupação útil. As crianças que 
são adestradas nos hábitos de tra-
balho, de maneira que todas as suas 
horas sejam úteis e agradavelmen-
te empregadas, não têm inclinação 
para queixar-se de sua sorte, nem 
tempo para ociosas ilusões. Correm 
pouco perigo de adquirir hábitos 
perniciosos ou andar em más com-
panhias”, salientou. 

Ellen White

Tarefas do dia a dia 
para as crianças

Assim que a criança sai das fral-
das, e sai oficialmente do posto de 
bebê, algumas tarefas do dia a dia 
podem ser ensinadas - e até exigidas - 
para que ela aprenda a se virar no dia 
a dia. Guardar seus próprios brinque-
dos, aprender a tirar e pôr a própria 
roupa, colocar a roupa suja no cesto, 
comer sem o auxílio dos adultos e 
aprender a usar o copo são algumas 
das habilidades a ser ensinadas.

Por volta dos três/quatro anos as 
crianças já podem ser incentivadas 
para colocar os guardanapos à mesa, 
trocar o rolo de papel higiênico, sepa-
rar seus brinquedos por categoria, es-
colher as próprias roupas. Com cinco, 
os filhos já podem pôr a mesa, levar o 
prato à pia, colocar a roupa na máqui-
na, tirar pó.

ellen afirma que a única desvan-

tagem disso tudo é lidar com as von-
tades. “Seu filho vai fazer bagunça, 
vai querer arrumar a mesa do jantar à 
15h, vai zonear o guarda-roupa e sair 
com as vestes sem nenhuma combi-
nação. Aí é que a gente entra: botan-
do limite, explicando o porquê aquilo 
não está bom. refazer, corrigir e cri-
ticar tudo também já é anulador de-
mais, porque aí não há incentivo que 

resista. Além disso, precisamos estar 
atentos aos riscos de algumas ativi-
dades. Com o tempo eles vão querer 
mexer com fogo, facas, água, cuidar 
dos irmãos menores. e isso não deve 
ser proibido, mas dependendo da 
idade, a criança pode se aventurar 
com os perigos, desde que rigorosa-
mente supervisionada por um adul-
to”, salienta. 

PALAVRA DE ESPECIALISTA 
Os pais que incentivam seus fi-

lhos a desenvolverem atividades do-
mésticas estão contribuindo para que 
eles se tornem mais independentes e 
aprendam a ter responsabilidades. É 
preciso ter consciência que as crianças 
devem realizar tarefas que estejam de 
acordo com a faixa etária em que se 
encontram e com a capacidade física 
de cada uma, preservando a saúde 
das mesmas. 

Dar uma “mãozinha” nos serviços 
domésticos faz com que as crianças 
aprendam a conviver em família e se 
sintam úteis. Além de contribuir para 
a aprendizagem e desenvolvimento 
da criança à medida que ela começa a 
assimilar conhecimento através de ob-
servações no meio em que vive, muito 

antes da aprendizagem escolar. Essa 
assimilação ocorre através da intera-
ção adulto/criança que acontece na-
turalmente no dia a dia. Praticando 
tarefas em casa, a criança desenvolve 
noções de como classificar objetos, de-
senvolve percepção do que é maior ou 
menor, aprende conceitos como o que 
é dentro, fora, em cima, embaixo, con-
ceitos numéricos, dentre outras van-
tagens no seu desenvolvimento. Con-
forme a criança vai assimilando as 
tarefas mais simples, podem ser atri-
buídas tarefas mais complexas, dentro 
das potencialidades de cada uma. 

Fazer os filhos assumirem res-
ponsabilidades desde cedo facilita o 
desenvolvimento da autonomia e os 
tornam pessoas mais seguras e auto-
confiantes ao longo da vida. Sendo 

imprescindível que os pais reforcem 
esses comportamentos, elogiando o 
trabalho desempenhado pela criança.

fernanda Henrique de 
Oliveira – psicóloga de cAPS 

e nASf de Maravilha
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Mesinha de criança: pode 
ser baixinha. Fica char-
moso e confortável! 

Cadeirinhas: também podem ser 
pequenas ou apenas tronquinhos. 
Amarrar bexigas ou algum 
detalhe nelas fica charmoso.

Brinquedos: criança gosta de 
coisas coloridas e chamativas. 
Faça algo atraente! Use verme-

lho, verde e branco, mas pense 
também em outras cores, não tão 
óbvias. Para criança pode tudo!

Para entreter: monte jogos 
americanos de papel kraft, nos 
quais elas possam desenhar. 
deixe canetinhas na mesa.

Lugares completos: deixe cada 
lugar completo, como dos adul-
tos, com prato, copo, talheres, 

guardanapos... Tudo para deixar 
a mesinha linda e finalizada!

Diversão: como criança gosta 
e faz bastante bagunça, o ideal 
são produtos descartáveis, que 
não tenham perigo de quebrar.

Enfeite: assim como para os 
adultos, nas mesas para crianças 
também pode ter enfeite. em vez 
de flores, você pode montar arran-

jos com balas, pirulitos, choco-
lates… os pequenos vão adorar!

Menu: um cardápio mais in-
fantil também é interessante. 
eventualmente, as crianças 
podem até se servir sozinhas.

Garrafinhas: para que você 
possa servir suquinhos e 
até milk shake com canudi-
nhos. Pode ser uma excelen-

te opção. Lindo e prático!

 Agrados: você pode também 
ter uma surpresinha por criança 
em cada lugar: um cookie, uma 
bolinha de sabão ou algo sim-
ples e adequado para a idade.

Espero que tenham 
gostado das dicas!

Por hoje é isso.
Bom fim de semana!

Divulgação
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Em Destaque
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Profissão: Advogada e professora

Idade: 34 anos

Hobbies: Leitura

Música: Instrumental

Filme: o Som do Coração

Livro: diário de um detento

Esporte: Caminhada

Formação: Letras - Língua Portu-
guesa e Língua espanhola (Unocha-
pecó), concluindo em 2003; e direi-
to pela Unoesc, concluindo em 2013.

Especialização: especialista em 
ensino de Línguas: Portuguesa 
e espanhola pela (Celer Facul-
dades), concluindo em 2005.

Profissão: escolhi a advocacia para 
torná-la a extensão de minha vida. 
Vislumbrei na profissão a oportuni-
dade de poder defender aquilo que 
acredito, considero justo e ideal.

Como começou a carreira, até os 
dias de hoje: Iniciei a carreira jurí-
dica em 2014 em meu próprio escri-
tório - Advocacia Petry, onde atuo 
juntamente com meu pai, exercen-
do advocacia em maravilha e região.

Planos: A firmação na 
carreira jurídica.

O que espera para o futuro da 
cidade: Que maravilha atinja uma 
educação de primeiro mundo, 
melhorias na urbanização e na qua-
lidade de vida dos maravilhenses.

O homem 
deve 

almejar a 
honra, não 
a honraria.”

 (Guicciardini)

Isabel Müller/O Líder
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Parabéns a Daniéla de Oliveira, 
pelo aniversário comemorado no 
último dia 10... Amanhã (14) é um dia muito especial para os familiares dos gêmeos Eduardo e 

Isabelly Dichel, que completam o primeiro ano de vida. Vocês são a alegria da nossa 
família, que chegam encantando a todos, principalmente aos papais Fabi e Clevio, o 
maninho Gustavo e aos avós! Parabéns e que os anjinhos da guarda permaneçam para 
sempre no lado de vocês! 

Segunda-feira (15) quem festeja mais 
um ano de vida é a Giselle Campana. 
Felicidades, sempre! 

GuSTAVO ARIEL GRAFF
Ontem (12) foi um dia muito especial na 
sua vida, a finalização de uma das primeiras 
etapas... A sua primeira formatura no Jardim de 
Infância Chapeuzinho Vermelho de Bom Jesus 
do Oeste. Desejamos a você muitas felicidades 
e sabedoria daqui pra frente! Parabéns... Com 
carinho, dos familiares!

LARISSA CAROLINE KLEIN 
Ontem (12) comemoramos ao teu lado 
15 anos. 15 anos de felicidade, amor 
e carinho ao lado dos seus familiares e 
amigos. Parabéns e muitas felicidades! 
Amamos você! 

Hoje (13) é uma data especial para Emanuelle Damo Cerizolli, pois é o 
dia de sua formatura! A cerimônia será realizada em Santa Cruz do Sul 
(RS). Da mesma forma, Mariana Turra Damo se forma no próximo sábado 
(20), em Porto Alegre (RS). Os amigos e familiares lhes desejam muitas 
felicidades nesta nova etapa da vida que se inicia! Parabéns!

Os colegas da Rádio Líder FM 
e jornal O Líder parabenizam 
Mauro Berticelli pelo aniversário 
comemorado na quarta-feira (10). 
Agradecemos em especial aos 10 
litros de sorvete doados, que nos 
rendeu uma tarde de trabalho muito 
saborosa! Felicidades, sempre! 

Arquivo/O Líder

A bela Sofia Isadora 
Heinsch Roloff chegou 
encantando com sua 
beleza e graciosidade!!!

Parabéns a Ema 
Bonamigo, pelo aniversário 
comemorado no último dia 
10. Com carinho, de todos 
os familiares e amigos! 

Segunda-feira (14) quem 
comemora o seu aniversário é a 
Sílvia de Oliveira. Parabéns! 

Fotos: Arquivo pessoal
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Área Vip

“Cada sonho que você deixa pra trás, é um 
pedaço do seu futuro que deixa de existir.” 

(Steve Jobs)

SPA Day com massagem 
relaxante e brindes exclusivos 
foi o diferencial do evento de 
comemoração 

No sábado (22) a Duetto Modas 
celebrou 22 anos de atividades com 
atrações diferenciadas aos amigos 
e clientes, com descontos especiais. 

Referência em moda femini-
na e masculina em Maravilha e 
região, proporciona produtos de 
qualidade e atendimento dife-
renciado, aliados a um menu de 
serviços que facilite e solucione 
as necessidades e expectativas.

As sócias-proprietárias Teresi-
nha Dreifke Zanin e Leane Dreifke 
agradecem a presença de todos no 
evento, bem como aos que fizeram 
e fazem parte da história de sucesso 
que perdura 22 anos. “Temos como 
missão tornar as pessoas mais 
felizes, valorizando as individuali-
dades, atuando com ética, respeito 
e comprometimento”, destacaram. 

Além do atendimento espe-
cial, das novidades em roupas 
e calçados, serviram coquetel, 
espumante e drinks, além de 
SPA Day com massagem rela-
xante e brindes exclusivos.

Fotos: Divulgação/ Duetto Modas e Isabel Müller/O Líder

Felicidades 
para a 
Alessandra 
Kasper 
Ortolan, que 
festejou mais 
um ano de 
vida nesta 
sexta-feira 
(12). Que as 
alegrias deste 
dia especial 
permaneçam 
para sempre no 
seu coração! 
Parabéns!!!

Parabéns a Jéssica Baldassa, 
pelo aniversário comemorado 
no último dia 11. Felicidades! 

Muitas 
felicidades 
a Daniela de 
Costa, pelo 
aniversário 
comemorado 
na quinta-
feira (11). 

Felicidades à advogada Jalusa 
Roselle Giusti pelo aniversário 
comemorado na última terça-
feira (9). Parabéns! 

Patricia Bertollo

Fotos: Arquivo pessoal
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3 DIAS PARA MATAR

Um antigo agente secreto está à beira da 

morte. Seu último desejo é reatar com sua 

filha, com quem perdeu contato há muito 

tempo. Temendo não ter tempo hábil para 

encontrá-la, este homem descobre a existên-

cia de uma potente droga que pode salvá-lo, 

contanto que ele aceite um último trabalho.

A MINHA CASA CAIU
meghan miles (elizabeth banks) é uma 
repórter que sonha em assumir a função 
de âncora de um telejornal. e o sonho está 
prestes a ser realizado. entretanto, uma 
louca e romântica noite lhe deixa vagando 
sozinha pelo centro de Los Angeles, sem 
telefone, identidade, carro ou dinheiro. ela 
possui apenas oito horas para superar todos 
os problemas e comparecer a uma impor-
tante entrevista de emprego que pode mu-
dar sua vida.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/07

Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

Quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

o destaque #jornalo-
lider desta edição vai 
para o maravilhense 
Weslley daneluz, 
que, acompanhado 
dos seus amigos, 
participou, em São 
José, do Happy Holi - 
um festival de música 
que celebra a união 
e alegria de viver en-
quanto você se envol-
ve na magia de cores!

Tendências saturadas! 
Falamos de moda e tendência o ano todo. Antes de pas-

sar as dicas para os looks de festas, Natal e o tão esperado 
réveillon, que tal falar das injustas tendências saturadas?!

Sabem aquela “modinha” que invade tudo como 
num passe de mágica, está em todas as lojas e vitrines, 
closets e quando saímos em um grupo de cinco amigas 
pelo menos três estão vestindo? Normalmente estas são 
as tendências mais passageiras, que chegam do nada e 
vão embora da mesma forma. Apesar de todas as mu-
lheres adorarem estar na moda, elas também detestam o 
que está saturado no mercado e desiste logo, logo desta 
peça, que provavelmente volte daqui uns 20 anos, repa-
ginada, mas com as mesmas características principais. 

Vale lembrar que as peças não dei-
xam de ser belas por estarem saturadas! 

Vamos ao top cinco das peças saturadas? 
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Livros
O PODER DA ESCOLHA
Quando eugênia soube que o marido 
a havia abandonado, achou que não 
valia a pena continuar vivendo. Júlio, 
o ex-companheiro, saiu de casa para 
viver com magali sem nem levar em 
consideração os anos de dedicação 
dela ao casamento. em meio a uma 
intensa trama que mescla amor, 
crime, traição, sequestro e redenção, 
eugênia e magali terão que apren-
der, cada uma a sua maneira, que 
nada na vida é por acaso e o poder de 
escolha é absoluto, afinal, é escol-
hendo que criamos o nosso destino.

DIAMANTE, O - A HISTÓRIA 
DE UMA PAIXÃO
Cinco personagens, separa-
dos pelo tempo e aparente-
mente sem conexão entre si, 
contam a história da paixão 
das mulheres pelo diamante, 
aliás, não só das mulheres!

365 DIAS EXTRAORDINáRIOS
No romance extraordinário, o leitor terá a chance de conhecer o memorável pro-
fessor de August Pullman, o Sr. browne, que no primeiro dia de aula, antes mesmo 
de se apresentar aos alunos, ofereceu uma profunda lição sobre a importância de 
cultivarmos preceitos positivos em nosso cotidiano - regras capazes de nos in-
spirar a fazer escolhas cada vez mais acertadas ao longo da vida. o discurso do 
professor fez com que Auggie, pela primeira vez, pensasse que frequentar a esco-
la poderia não ser tão má ideia. É essa a inspiração que 365 dias extraordinários 
pretende levar ao leitor. A edição reúne uma coleção de preceitos que vão ilumi-
nar, confortar e desafiar cada um a se tornar uma pessoa melhor. São palavras 
de sabedoria pinçadas de fontes que vão desde músicas e obras da literatura até 
inscrições em tumbas egípcias e frases de biscoitos da sorte, incluindo passagens 
de alguns dos mais importantes personagens de extraordinário e de mais de cem 
dos milhares de leitores que enviaram seus preceitos à escritora r. J. Palacio.

Games Henrique Hübner

Middle-earth: 
Shadow of Mordor

Variedades
V/08

É um jogo de rPG de ação ambientado 
no universo da saga “o Senhor dos Anéis” 
do autor J. r. r. Tolkien, desenvolvido pela 
monolith Productions e distribuído pela 
Warner bros. Interactive entertainment.

 A história do jogo acontece no espeço 
entre o “o Hobbit e “o Senhor dos Anéis” 
e foi lançado para Pc, Playstation3, Plays-
tation 4,  Xbox 360 e Xbox one. Seu lança-
mento foi realizado em 30 de setembro de 
2014. 

o jogo recebeu avaliações positivas da 
crítica especializada.

o canal do zangado no YouTube já 
mostrou o jogo durante uma 1 hora.

 

Por hoje é isso, pessoal. Espero que 
tenham gostado! Bom fim de semana. Fi-
quem com Deus e até a próxima!

Substituir a carne é impossível?
mito. os nutrientes da carne são 

encontrados em vegetais, 
principal¬mente em 
leguminosas (fei-
jões, lentilhas, 
ervilha, grão-
de-bico, fava e 
soja) que for-
necem proteí-
nas, ferro e zinco.

Pegar sol nos seios ajuda na hora de 
amamentação?

Verdade. o contato com os raios solares aumenta 
a produção de vitamina d no corpo, o que fortalece 
a pele do seio e ajuda a evitar e a cicatrizar rachadu-
ras nos mamilos. o ideal 
é começar a tomar 
sol ainda durante a 
gestação e manter 
o hábito durante 
o período de 
amamentação, 
por dez mi-
nutos, duas 
vezes ao dia, 
antes das 10h 
ou depois 
das 16 h.

Vegetarianos são sempre mais ma-
gros?

mito. os estudos populacionais mostram que os vegetaria-
nos tendem a ser menos gordos do que os onívoros, mas o ve-
getariano pode ficar obeso. os alimentos de origem vegetal, 
na sua grande maioria, são mais volumosos e com menos ca-
lorias. Isso auxilia na manutenção do peso, mas o tipo de pre-
paro também influencia a ingestão calórica e de gordura.
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Geral
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Cleiton Ferrasso/WH

o Centro Sociocultural de maravi-
lha foi palco de teatro apresentado pela 
Unidade Imaginária, nas noites do dia 
4 e sábado (6), durante a 2ª mostra Te-
atral. o grupo apresentou uma adapta-
ção do musical Chicago, quando saíam 
do palco e interagiam com a plateia.

A 1ª mostra Teatral foi exibida em 
2013. ‘‘Nesta II mostra, além do desafio 
de uma peça bem maior e com inte-
grantes a mais, a intenção era oportu-
nizar um momento em que os partici-
pantes pudessem utilizar um espaço 
onde a experiência acontece, além de 
difundir a linguagem teatral’’, explica o 

A Secretaria de estado de desen-
volvimento regional de maravilha 
homenageou, na segunda-feira (8), os 
servidores públicos que por 30 anos 
prestaram serviços ao governo do es-
tado, no auditório da Sdr. Ao todo, fo-
ram 12 pessoas homenageadas, sendo 
servidores da educação, da Fazenda, 
da Saúde e da Segurança Pública.

São computados, para efeitos da 
homenagem, as averbações de tempo 
de efetivo exercício estadual, mu-
nicipal e federal. A elaboração da 
menção honrosa está sob a respon-
sabilidade da Secretaria de estado 
da Administração, que as encaminha 
para as instituições dos servidores 
homenageados, segundo a lotação 
funcional de cada um. 

de acordo com o secretário re-
gional, Valci dal maso, a homenagem 
é uma forma que o governo do estado 
encontrou de demonstrar respeito e 
admiração por aqueles que dedicam 
suas vidas ao serviço público.

o professor na escola de educa-

ISABEL MüLLER

Será realizada, de 26 a 28 de de-
zembro, a confraternização de encer-
ramento do ano dos motoristas, este 
ano com a 1ª exposição de Caminhões. 
A promoção é da Associação dos mo-
toristas de maravilha (Assommar) e da 
Cooperativa Catarinense de Transpor-
tes de Cargas maravilha (Coocatrans).

Conforme o presidente da As-
sommar, Clésio dall Agnol, no dia 26 
terá jantar-dançante na sede da As-
sommar, com animação de Augusto & 
banda e ingressos no valor de r$ 25,00 
por pessoa. No dia 27 inicia a 1ª expo-
sição de Caminhões, com as empresas 

Scania, Volvo, man, mercedes benz e 
Iveco. Na linha de implementos terá 
a randon, Librelato, Noma e a Guerra 
Implementos rodoviários. No ramo 
de pneus a rPm Pneus e michelin, 
de São miguel do oeste. Conforme o 
presidente da Coocatrans, maurício 
Vendrame, a exposição é para os mo-
toristas conhecer todas as marcas e os 
produtos que cada empresa oferece.

Será realizado no dia 27 o sor-
teio da 15ª Ação entre Amigos da As-
sommar pela Loteria Federal, este ano 
sorteando um Fiat/Uno de duas por-
tas, uma Honda/biz 125 completa e 
três notebooks.

No dia 28 terá celebração religiosa 

na Praça dos motoristas, às 8h30, com 
benção, desfile pela cidade seguindo 
até a Coocatrans, onde terá almoço, 
que será gratuito para os motoristas 
e cooperados, para os demais será r$ 
15,00.

mais de 700 pessoas devem parti-
cipar do evento, que está na 31ª edição. 
de acordo com dall’Agnol, como pro-
jeto para o próximo ano, será ampliada 
a sede da associação. “Já fizemos chur-
rasqueiras externas e essas são algu-
mas inovações que estamos realizado. 
os valores obtidos com a promoção e 
a Ação entre Amigos, que é a contri-
buição anual para a Associação, serão 
revertidos para a ampliação”, afirma.

Jantar-dançante, celebração religiosa, benção, desfile, almoço e 1ª exposição de 
Caminhões devem marcar as festividades 

Assommar e Coocatrans 
realizam encerramento de ano

Sdr maravilha homenageia servidores com 30 
anos de carreira

TRADICIONAL 

Reconhecimento

Maravilha

Unoesc Maravilha

Headway Idiomas encerra 
o ano letivo

Acadêmicos de Administração 
realizam ação solidária de Natal

No sábado (6) a escola de idio-
mas Headway comemorou o en-
cerramento do ano letivo 2014 com 
jantar de confraternização no res-
taurante zatt. Na ocasião também 
ocorreu a graduação do grupo avan-
çado (alunos bruno Pereira, daniel 
Sonda, edinan Utzig, Felipe Honaiser, 
Glauber Naue, marcelo Honaiser e 
Pedro Antunes). o evento contou 
com a presença de mais de 200 pesso-
as entre alunos, familiares e amigos. 

Para animar a confraternização 
números de música, teatro e poesia 
foram apresentados pelos alunos. 
“Parabenizamos todos os alunos, 
em especial aos formandos, por este 
momento especial, desfrutado com 

muita descontração”, destacaram os 
professores. 

A evolução obtida pelos grupos 
durante o ano pôde ser confirmada 
no evento. Segundo a diretora Fer-
nanda Nicola, é nesses momentos, 
em ambientes mais informais, que 
é possível notar o dinamismo dos 
alunos que se sentem seguros para 
enfrentar um palco e apresentar di-
ferenciados números em um idioma 
estrangeiro. 

A equipe Headway agradece a 
presença e a colaboração de todos. 
desejamos a todos um feliz Natal e 
um Próspero 2015. Lembrando que 
as aulas iniciam dia 9 de fevereiro 
de 2015.

Fotos: Divulgação

Graduação do grupo avançado foi realizada 

Alunos divertiram-se durante o encerramento do ano letivo

Acadêmicos da segunda fase do 
curso de Administração da Unoesc 
maravilha promoveram, neste mês, 
uma ação solidária de Natal. Se-
gundo a coordenadora do curso, 
professora eliane Strapazzon be-
duschi, os acadêmicos retiraram 
cartas de Natal escritas e postadas 

nos Correios por crianças carentes. 
Com o lucro oriundo de confra-
ternização do curso e com contri-
buições espontâneas, foi possível 
atender aos pedidos das crianças. 
os presentes foram entregues pe-
los estudantes, acompanhados do 
Papai Noel.

Acadêmicos 
entregaram 
presentes 
a crianças 
carentes 

Arquivo do Curso

Ascom SDR 

Foram homenageados 12 servidores da Educação, da Fazenda, da Saúde 
e da Segurança Pública

ção básica João XXIII de maravilha e 
homenageado egon budde parabeni-
zou a todos e agradeceu pela homena-
gem, em nome de todos os servidores. 

Homenageados:
maravilha - egon budde e Tânia 

borges do Nascimento, Selmi Herna-
dez. 

modelo - Paulo Luís dos Santos. 
Pinhalzinho - Lurdes Helena 

daga. 
romelândia - zilmar Perondi. 
São miguel da boa Vista - Lour-

des martini. 
Saudades - Nadir Puhl Niederle. 
Serra Alta - Pedro Giacomo Spe-

rotto. 
Sul brasil - Sandra maria Girardi  
Tigrinhos - Paulo Fernando Fa-

rinon e Tânia Sandra Honnef berh-
nard.

Unidade Imaginária apresenta teatro em maravilha
Cultura

ator e diretor da Unidade Imaginária, 
Alexssandro Schappo.  

durante as apresentações, dos 25 
integrantes do grupo Unidade Ima-

ginária, 19 participaram. o evento foi 
organizado pelo departamento de Cul-
tura de maravilha e apresentado pelos 
integrantes da oficina de teatro. 

Cleiton Ferrasso/WH

Público lotou o Centro Sociocultural
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Clima 

Mostra de Talentos

Estação Agrometeorológica é 
inaugurada em Maravilha 

Escola Santa Terezinha realiza 
encerramento do ano letivo

ISABEL MüLLER

Foi inaugurada na manhã de 
quinta-feira (11) a estação Automáti-
ca Telemétrica Agrometeorológica. o 
equipamento está instalado junto à Se-
cretária de desenvolvimento regional 
de maravilha (Sdr) e tem a função de 
gerar dados úteis, como temperatura, 
chuva, vento, umidade relativa do ar 
e precipitação pluviométrica, entre 
outros.

os dados captados pelo equipa-
mento são disponibilizados ao pú-
blico, com o acesso podendo ser feito 
através do site da epagri/Ciram pelo 
serviço monitoramento on-Line, 
sendo possível consultar, por exem-
plo, a evolução diária da temperatura, 

bem como a precipitação acumulada.
A estação irá contribuir para a agri-

cultura com a emissão de laudos para 
ocorrências de eventos climáticos ex-
tremos, subsidiar projetos do Pronaf 
e auxiliar na tomada de decisão da 
defesa Civil, entre outros.

Acompanharam a inaugura-
ção o secretário regional, Valci dal 
maso; a prefeita, rosimar maldaner; 
o tenente do Corpo de bombeiros de 
maravilha, João emiliano de moura 
miranda; o tenente da Polícia militar, 
Nilson rubini; o gerente do Centro de 
Informações de recursos Ambientais 
e Hidrometeorologia de Santa Catari-
na (Ciram), edson Silva; demais auto-
ridades; e os alunos do Centro educa-
cional Vereador raymundo Veit. 

Isabel Müller/O Líder

Autoridades e alunos acompanharam as explicações sobre o equipamento 

A escola de educação básica Santa 
Terezinha de maravilha realizou, no dia 
5, encerramento do ano letivo com a 
mostra de Talentos. o evento contou com 
várias apresentações, que foram selecio-
nadas nas mostras realizadas durante o 
ano, entre elas canto e dança, no primeiro 
semestre e poesia e teatro, no segundo 

semestre, e algumas peças teatrais com 
tema natalino. o evento teve participação 
dos pais, alunos e comunidade escolar.

Conforme a direção da escola, um 
dos momentos mais esperados duran-
te a mostra de Talentos foi a chegada do 
Papai Noel, que abrilhantou a noite das 
crianças.

Divulgação

Diversas 
apresentações 
foram realizadas

Principal objetivo do encontro foi discutir com a classe empresária do município 
quais são as principais necessidades de qualificação de mão de obra

Senai de maravilha promove café 
com representantes da indústria e 
do Poder executivo 

QUALIFICAÇÃO 

RENATA MATTIA 

empresários e autoridades partici-
param, na manhã desta sexta-feira (12), 
de café da manhã realizado pela unida-
de do Senai de maravilha. Conforme o 
diretor do Senai de São miguel do oes-
te, responsável pela unidade da Cidade 
das Crianças, Ivanor roberto Finato, 
este é um momento preparado para 
apresentar os números da indústria ca-
tarinense, dos trabalhos efetivados pelo 
Senai em maravilha e região, e também 
de contribuir para a indústria e empre-
sas do município, oportunizando aos 
empresários falar sobre as principais 
demandas existentes hoje. 

“estamos há aproximadamente 
um ano com uma atuação efetiva dos 
cursos do Senai em maravilha, e com 
certeza este é um motivo de felicidade 
para a Cidade das Crianças. Agora é o 
momento de utilizarmos e usufruirmos 
a estrutura, pensando sempre na me-
lhoria das oportunidades para a indús-
tria de maravilha.”, destacou Finato. 

Senai de Maravilha é o pio-
neiro na região no Progra-

ma de Aprendizagem
Inaugurada há aproximadamente 

um ano em maravilha, a unidade do 
Senai trouxe muitos benefícios para o 
município. Neste ano, de forma pionei-
ra na região, foi implantado na Cidade 
das Crianças o Programa de Aprendiza-
gem, envolvendo os alunos/adolescen-
tes e as empresas/indústrias do muni-
cípio. “este é um programa no qual os 
alunos permanecem por um período 
em estudo na unidade do Senai, e em 
outro, participa efetivamente das ati-
vidades da empresa/indústria em que 
iniciou os trabalhos de estágio. o pri-
meiro programa com estes moldes que 
fechou na região foi em maravilha e isto 
é um marco para a unidade”, destacou. 

o diretor ressaltou que o principal 
objetivo do café com os empresários e 
representantes do Poder Público é dis-
cutir uma questão da aprendizagem 
industrial em maravilha. “Sabemos que 

existe grande demanda em maravilha 
com relação à aprendizagem industrial, 
e para que possamos sanar a neces-
sidade, chamamos os empresários e 
representantes do Poder Público para 
estudarmos condições de abrir no pró-
ximo ano mais turmas com este intuito”, 
destacou. 

outro projeto apresentado na ma-
nhã foi o “Novos Caminhos”, que opor-
tuniza aos jovens que estão recolhidos 
em abrigos a terem a oportunidade de 
estarem se aperfeiçoado com cursos 
técnicos, e consequentemente, entran-
do no mercado de trabalho. “este é mais 
um novo e importante projeto que co-
meça a ganhar forças para ser implan-
tado na região de maravilha e fazendo 
com que o Senai e entidades envolvidas 

possam fazer a sua parte social”, desta-
cou. 

Após as explanações e discussões, 
as autoridades e empresários conhece-
ram as estruturas da unidade do Senai 
de maravilha. 

Neste primeiro ano de atividades, 
o Senai de maravilha totalizou 520 ma-
trículas e, para 2015, a expectativa é 
alcançar 1 mil alunos com a oferta de 
novos cursos profissionalizantes, sejam 
eles na modalidade de aprendizagem 
industrial, curso técnico, ensino médio, 
qualificação por meio do Pronatec ou 
ensino à distância, por exemplo. Um 
dos cursos com matrículas abertas é o 
de costura industrial, cujas vagas devem 
ser preenchidas até o final da próxima 
semana.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Empresários e autoridades prestigiaram o café no Senai de Maravilha 

Novos projetos e as principais demandas das indústrias maravilhense 
foram explanados 
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NOVA ÓTICA

marcas conceituadas e exclusivas é o grande diferencial

maravilha conta com um 
novo conceito em ótica

ISABEL MüLLER

I
naugurou no sábado (6) em ma-
ravilha um novo conceito em 
ótica, a Nova Ótica. Localizada 
na rua duque de Caxias, 444, 
ao lado do despachante Lunelli, 
proporciona um espaço moder-

no e aconchegante para melhor aten-
der seus clientes.

o proprietário, Juares Ferreira da 

Silva, formado em ótica, tem experiên-
cia de mais de 15 anos na área e afirma 
que esse é um projeto que vinha desen-
volvendo há cerca de um ano e agora se 
concretizou.

A Nova Ótica trabalha com toda a 
linha de armações com receituário de 
grau, óculos solar, relógios de marcas 
conceituadas e semijoias de ótima 
qualidade e com garantia. “Vamos 
ter preços diferenciados e condições 

boas de pagamento”, enfatiza o pro-
prietário.

o diferencial da loja são as marcas 
conceituadas e exclusivas, como ray
-ban, UFC óculos, Coca-Cola, Secret, 
Green Fields, Hb, Turma da mônica, 
disney, Cars e disney Princess. Além 
disso, proporcionam um espaço espe-
cífico para as crianças com peças dife-
renciadas e todos os tipos de armações 
e óculos de sol da moda infantil. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Amigos e clientes prestigiaram a inauguração da Nova Ótica

Colaboradores da empresa apostam no sucesso da Nova Ótica

Espaço específico para 
as crianças com peças 

exclusivas é um dos 
diferenciais

Marcas 
exclusivas em 
armações e 
óculos solar    
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o departamento de Assistência 
Social, juntamente com o setor de Ha-
bitação de bom Jesus do oeste, em 
parceria com a SoS Sustentar, realizou, 
na última semana, o encerramento de 
mais um grupo de habitação, contem-
plando nove famílias com novas casas, 
por meio do Programa Nacional de Ha-
bitação rural (PNHr).

Neste dia as famílias tiveram pales-
tra motivacional com entrega simbó-
lica das chaves e para encerrar foi rea-
lizada confraternização com almoço. 
Cada família recebeu brindes doados 
pelo programa.

Participaram do evento autorida-
des municipais, beneficiários e o re-
presentante da entidade executora do 
programa.

A Associação maravilhense de 
Artesões e Artistas Plásticos (Ama-
rap) realiza, hoje (13), feira na Praça 
Padre José bunse. Conforme os arte-

sões, eles estarão no local das 9h às 
18h, expondo seus trabalhos. “espe-
ramos que todos os maravilhenses 
presenciem nossa feira, conhecendo 

o nosso trabalho e adquirindo peças 
e produtos dos associados”, destacou 
a diretoria da Amarap. em caso de 
chuva, a feira será cancelada. 

encontro teve palestra motivacional, entrega simbólica das chaves e almoço

Nove famílias foram contempladas 
com casas novas

Amarap realiza feira hoje

BOM JESUS DO OESTE

Artesanato

Encerramento foi marcado com confraternização e distribuição de 
brindes

Prefeitura

Voluntariado
Clube de Lions Maravilha 
realiza Natal Solidário 

Nesta semana o Clube de Lions 
maravilha realizou, no Lar Coração 
de maria, o Natal Solidário, com a 
presença de 23 idosos que residem 
no local. esteve presente o Papai 
Noel da Trecos e Tarecos, auxilian-
do na entrega de um presente para 
cada pessoa. “Levamos um lanche 
para a comemoração natalina, sen-
do um momento gratificante para 
todos os companheiros, por poder-
mos levar um pouco do espírito de 

Natal que envolve todos nós”, des-
tacou o presidente, Adair Canci.

Na quarta-feira (10) foi reali-
zada a reunião festiva de encerra-
mento, sendo que as atividades do 
clube ficam por um tempo suspen-
sas e retornam em 2015. “Agrade-
cemos o apoio de todos os compa-
nheiros e da comunidade, que nos 
auxilia para que possamos realizar 
as atividades do clube”, finalizou 
Canci. 

Natal Solidário foi realizado no Lar Coração de Maria

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 13  de dezembro de 2014

Flor do Sertão
M/01

A Secretaria municipal de Assistên-
cia Social, por meio do setor de Habita-
ção, juntamente com a Sulcredi, reali-
zou, na segunda-feira (8), reunião com 
o grupo de famílias beneficiadas no 
Programa Nacional de Habitação ru-
ral (PNHr). o objetivo principal foi dar 
continuidade ao desenvolvimento do 
trabalho social conforme prerrogativa 
do Programa minha Casa minha Vida, 
que deve ocorrer em consonância com 
a sequência das obras, acompanhando 
o andamento das edificações e orien-
tando as famílias quanto a questões 
pertinentes à ampliação, paisagismo e 
embelezamento da propriedade.

estiveram presentes represen-

tantes das 17 famílias beneficiadas, as 
quais formam o primeiro grupo a ser 
contemplado pela PNHr, por meio de 
parceria entre o município e a Sulcredi, 
além do prefeito, rogério Perin, e o re-
presentante da cooperativa de crédito 
delmir Pereira. 

de acordo com Perin, é de extrema 
importância para o município construir 
parcerias que resultem na melhoria 
da qualidade de vida da municipali-
dade, assim como foi com a parceria 
para a realização das unidades ha-
bitacionais. “Nosso objetivo sempre 
foi prezar pela qualidade de vida da 
nossa população, é muito gratifican-
te podermos ver as casas prontas, e 

seus moradores satisfeitos. Além dis-
so, através do programa e do subsídio 
dado pelo município, objetivamos 
valorizar nossos munícipes interiora-
nos, incentivando a permanência na 
agricultura”, destaca.

o representante da Sulcredi des-
tacou a parceria com a administração 
municipal durante todo o processo, 
desde a organização da documenta-
ção, terraplanagens e auxílio finan-
ceiro, salientando que os subsídios 
demonstram a preocupação com o 
bem-estar da população, proporcio-
nando melhoria na qualidade de vida 
e comprometimento dos governantes 
nas causas sociais.

A Secretaria municipal de Saúde, 
juntamente com a Secretaria de Assis-
tência Social, realizou o encerramento 
do programa Saúde da Criança. o ob-
jetivo está centrado na promoção da 
saúde infantil de forma integral, huma-
nizada e com qualidade.

os encontros são mensais e bus-
cam educar pais e responsáveis dentro 
de ações de saúde através de palestras, 
de temas variados e de necessidade 
cotidiana. mensalmente são realiza-

dos acompanhamentos de desenvol-
vimento, como crescimento e peso.

Para o encerramento foi organi-
zado um encontro que contou com a 
participação de uma confeiteira, para 
ensinar às mães ou responsáveis a ela-
boração de diversos pratos para as fes-
tas de fim de ano, de maneira saudável 
e que agrade ao paladar infantil. Tam-
bém foi servido lanche de confrater-
nização e as crianças tiveram dispo-
níveis brinquedos para socialização.

Conforme a secretária de Saúde, 
maristela Valer, o programa busca 
atender integralmente os pequenos 
munícipes e suas necessidades. “o 
ano de atividades foi muito proveitoso 
e de grande importância, pois conse-
guimos realizar diversas ações para 
atingir nossos marcadores referen-
ciais, como exames médicos, acompa-
nhamento vacinal, acompanhamento 
multiprofissional e acompanhamento 
do desenvolvimento”, destaca.

A Secretaria de educação de Flor do 
Sertão, através do Centro educacional 
Padre Luís muhl, deu continuidade, 
nas últimas semanas, às atividades da 
2ª exposição dos Trabalhos escolares, 
realizada no dia 14 de novembro. As 
atividades complementaram a expo-
sição e consistiram em passeios.

divididos por turmas, os passeios 
buscaram proporcionar incentivo e 
valorização do esforço e criatividade 
dos alunos na elaboração dos estan-
des, os quais expuseram os trabalhos 
desenvolvidos no decorrer do ano le-

tivo. As turmas do 2º e 4º ano da edu-
cação infantil e do maternal se deslo-
caram para maravilha em um passeio 
à Praça Cidade das Crianças. A turma 
do 4º ano conheceu os estúdios da 
rádio Líder e a redação do Jornal o 
Líder. A do 5º ano visitou o museu de 
Guaraciaba.

Segundo a coordenadora peda-
gógica da unidade de ensino, eliane 
Gatto, no dia da exposição uma co-
missão avaliou os melhores estandes 
e a premiação foi uma viagem com 
destino escolhido pelo professor da 

turma. A coordenadora salienta que 
a viagem foi custeada por meio da 
Secretaria municipal de educação 
e todos os alunos puderam apreciar 
sorvete durante o passeio.

“o objetivo foi promover integra-
ção, aprender de forma diferenciada 
e possibilitar novos conhecimentos 
nas diversas áreas, com conceito cul-
tural e aprimorando a integração en-
tre os alunos e a realidade regional, 
além de incentivar o esforço de de-
senvolver um bom trabalho durante 
o ano”, destaca eliane.

A Secretaria de Saúde de Flor do 
Sertão realizou, na última semana, o 
encerramento do programa “A saú-
de vai a sua comunidade”, nas linhas 
Pedra branca e Flor da Serra. dentre 
as atividades, a equipe da Unidade 
básica de Saúde aferiu os sinais vi-
tais, entregou a medicação de uso 
contínuo e controlado para três me-
ses, apresentou mensagem de fim 
de ano, com pronunciamento da se-
cretária de Saúde, maristela Valler, e 
serviu lanche de confraternização. 

maristela explanou sobre as 
ações realizadas no decorrer do ano 
e na busca constante para a melho-
ria da qualidade do serviço dispo-
nibilizado. A secretária lembrou a 
recente participação do município 
no encontro estadual do NASF em 

Florianópolis, quando o município 
foi convidado a expor as ações rea-
lizadas, devido ao seu destaque no 
cenário estadual.

Conforme maristela, mais um 
ano se encerrou e é gratificante 
para a gestão e para a Secretaria 
de Saúde poder disponibilizar ser-
viço de saúde de qualidade para a 
população. “Temos orgulho de in-
vestir na saúde de maneira integral, 
de fornecermos todos os subsídios 
necessários para que nossos muní-
cipes sejam plenamente atendidos 
em suas necessidades e de termos 
uma equipe engajada em atender 
integralmente nossa população. o 
reflexo disso está nos dados e na sa-
tisfação expressa por cada munícipe 
flor-sertanense”, justifica.

buscando trocar experiências 
acerca do cultivo e manipulação de 
ervas medicinas, o Grupo de Volun-
tárias Amigas da Vida (GAVI), jun-
tamente com voluntárias de Flor do 
Sertão, realizaram visita a três hor-
tos de plantas medicinais, na quin-
ta-feira (4).

As voluntárias de Flor do Sertão 
conheceram os hortos mão de deus, 
em Caibí, e Terra Nova e mandala, 
no município de mondaí. Conforme 
as voluntárias, a visitação permitiu 
agregar conhecimento sobre a for-
ma de cultivo, espécies e suas finali-
dades, manipulação e cultivo, além 

da troca de mudas de espécies.
Conforme o grupo, os conhe-

cimentos adquiridos poderão ser 
aplicados à realidade flor-sertanen-
se, sempre pensando no benefício 
que o mesmo proporcionará à po-
pulação. “Agradecemos às nossas 
colegas, pela troca de experiências 
e, sobretudo, aos ensinamentos. 
Não sabemos de tudo e momentos 
assim nos permitem agregar mais 
conhecimento para poder reverter a 
pessoas que nos cercam. Agradece-
mos também ao Sergio Aosani, pelo 
acompanhamento e incentivo em 
nossa caminhada”, pontuam.

São 17 famílias beneficiadas que formam o primeiro grupo contemplado

Secretaria de Assistência Social realiza 
encontro com beneficiados do PNHr

Saúde da criança encerra atividades do ano

Cinco novos kits para bebês são doados

Alunos do Centro educacional Padre Luís muhl 
realizam viagens de estudo

HABITAÇÃO RURAL

Socialização 

Voluntariado 

Conhecimento

Confraternização 

Experiência 

Férias

Programa “Saúde vai a sua 
comunidade” realiza encerramento 

GAVI realiza vista a hortos de 
plantas medicinais

Administração divulga dias 
de atendimento

Ascom Prefeitura

Três hortos de plantas medicinais foram visitados 

A administração de Flor do Ser-
tão comunica a todos os munícipes 
que devido às festas de fim de ano o 
atendimento junto aos setores será 
encerrado na terça-feira (23) e só 
será retomado no dia 5 de janeiro. 
“No dia 23 o atendimento será nor-

mal, a partir do dia 24 não terá mais 
expediente, retornando em 5 de ja-
neiro. Setores como Saúde mante-
rão profissionais de sobreaviso, caso 
haja necessidade de atendimento”, 
destaca o secretário de Administra-
ção, Leandro Neuhaus.

o Grupo de Voluntárias Amigas da 
Vida (GAVI), juntamente com o Cen-
tro de referência e Assistência Social 
(CrAS), vem dando seguimento às 
doações de kits para gestante e bebês 
flor-sertanenses. recentemente as vo-
luntárias, junto com a equipe do CrAS, 
realizaram a entrega de mais cinco kits 
para as gestantes pertencentes ao pro-
grama bolsa Família.

A entrega foi realizada pelos cola-

boradores da área social do município, 
acompanhadas das representantes do 
GAVI, para eliane Caetano, Leonora 
Pereira, bruna marini, Fabiane Silves-
tre, sendo que o material doado foi re-
cebido da Fundação Nova Vida.

Conforme a equipe, a visitação 
tem por finalidade, além da entrega 
do kit, proporcionar valorização para 
as gestantes e o bebê. “É importante 
descentralizar as atividades partindo 

a campo, indo até a população e rea-
lizando a entrega do kit para o bebê. 
dessa forma, valorizamos os muníci-
pes”, salientam.

Para as mamães, fica o sentimen-
to de agradecimento. “É gratificante 
receber um presente nessa fase tão 
importante de nossa vida. os produtos 
são muito bem-vindos e serão usados 
com carinho, restando a lembrança e a 
gratificação pelo ato”, pontuam.
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Foi realizado no último dia 5, no 
Centro de educação Professor Ivo Luiz 
Honnef, o II Seminário Local com ex-
posição e apresentações culturais do 
Programa Nacional de Alfabetização 
na Idade Certa (Pnaic).

A coordenadora local e professora, 
marcia Adriani de oliveira, destacou 
que o programa teve início no ano 
2013 e é um compromisso assumido 
pelos governos federal e estadual e os 
municípios de assegurar que todas as 
crianças estejam alfabetizadas até os 
oito anos, ao final do 3º ano do ensino 
fundamental. 

estiveram presentes o prefeito de 
Tigrinhos, rudimar Francisco Guth; 
o vice-prefeito, Neri Neu; a vereadora 
Salete Sausen, representando o Poder 
Legislativo; a Secretária de educação e 
presidente do Colegiado de educação 
da Amerios, Vera Lucia baczinski; a di-
retora do Centro educacional Professor 
Ivo Luiz Honnef e orientadora de estu-
dos do Pnaic, Iara Gohlke; a coordena-
dora do Centro de educação Infantil 
Proinfância Criança Sorriso, rachel 
Farias; o diretor da escola de educação 
básica osvaldo Ferreira de mello, Paulo 
Fernando Farinon; do Conselho muni-
cipal de educação a presidente e pro-
fessora, marizete marafon Ganzer; re-
presentando o Conselho municipal do 
Fundeb, o presidente e professor, Gilnei 
José debastiani; a presidente da Asso-
ciação e Pais e Professores do Centro de 
educação Professor Ivo Luiz Honnef, Ja-
nice Weber, e a presidente do Conselho 
escolar, Jane Andretta; e a presidente do 
Conselho Tutelar, Liciane Porfirio.

As autoridades destacaram a im-
portância da formação e capacitação 
na vida do educador. Já a secretária 
de educação enfatizou a seriedade do 
Pnaic em Tigrinhos, apontando como 
o programa contribuiu com a educação.

As cursistas da Formação do Pnaic 
apresentaram uma história intitulada 
“Só um minutinho”, que foi trabalhada 
na formação e em sala de aula com as 
turmas, para os presentes. Iara Gohlke 
explicou o funcionamento do Pnaic e 
como foi a caminhada, com estudos 
voltados ao letramento e ao ensino da 
matemática, bem como seus avanços 
e desafios. A orientadora frisou a dedi-

evento também contou com apresentações culturais 

Cursistas do Pnaic realizam II 
Seminário Local 

EDUCAÇÃO 

cação das professoras alfabetizadoras 
no processo de formação, a melhora no 
processo de avaliação e a disponibiliza-
ção de materiais didáticos nas escolas 
para uso do educador e do aluno.

durante o evento as professoras 
destacaram os avanços que a educação 
obteve no município com a capacita-
ção do Pnaic, assim como as atividades 
desenvolvidas durante o projeto.

As turmas de alunos, juntamente 
com as professoras, organizaram apre-

sentações culturais, com o tema da ma-
temática no processo de ensino, pois o 
Pnaic envolveu estudos teóricos e ati-
vidades práticas que colaboraram no 
desenvolvimento da alfabetização das 
crianças de maneira lúdica e prazerosa.

Após as apresentações, todos pres-
tigiaram e conheceram as atividades 
desenvolvidas durante o ano, na expo-
sição organizada pelas professoras e 
equipe do Pnaic, expostas na área co-
berta e salas de aulas.

Fotos: Divulgação

Autoridades prestigiaram o II Seminário Local do Pnaic

Alunos acompanharam as apresentações

Cursistas do Pnaic realizaram apresentações com temas relacionados aos 
estudados no projeto  

Desapropriação
Implantação de área 
industrial é tema de 
reunião

Na semana que passou os 
membros da Comissão municipal 
de Avaliação de bens para desa-
propriação, bem como o prefei-
to, rudimar Francisco Guth; o 
vice-prefeito, Neri Arnoldo Neu; 
o presidente da Câmara de Verea-
dores, Fernando martim; demais 
vereadores; e representantes de 
imobiliários estiveram reunidos 
no auditório da prefeitura de Ti-
grinhos para discutir possíveis 
desapropriações para implanta-
ção de área industrial no muni-
cípio.

A comissão é coordenada pela 
arquiteta do município, deyse 

Kátia Ferreira Pasqualotto, que 
fez apontamentos quanto às ca-
racterísticas que a área deve pos-
suir para atender a finalidade pro-
posta quanto ao tamanho, acesso 
facilitado de frente para a SC-497, 
boa topografia, entre outros.

Após feitas as discussões, os 
presentes se deslocaram até a 
área da família backes, que foi a 
área sugerida para realizar a aná-
lise do local. A partir da reunião 
e da visita, será realizada uma 
aprovação posterior para a desa-
propriação da área com base em 
laudo técnico de avaliação e le-
vantamento topográfico.

Fotos: Divulgação

Reunião para debater possíveis desapropriações foi realizada na última 
semana

Área da família Backes foi sugerida para realizar a análise
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A VIDA SE RENOVA CONFORME A NOSSA CONSCIENTIzAÇÃO
Que devemos fazer ao conscientizarmos que renascemos como filhos 

de deus? Se agora conscientizamos que somos filhos de deus, devemos nos 
voltar para deus - o Pai que gerou a nossa vida - da mesma forma que uma 
criança pequena ama e segue seus pais, voltando a mente para eles. Neste 
dia de nova consciência, devemos voltar nossa mente para deus e caminhar 
na vida seguindo exatamente a orientação de deus, tal qual uma criança 
que, segurando a mão materna, procura ir sempre aonde a mãe a conduz.

(masaharu Taniguchi - Viver junto de deus - A verdade em 365 precei-
tos, 1.ed.,p 21)

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz
Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

Na terça-feira (9) foi realizado o 
encerramento das aulas do Programa 
brasil Santa Catarina Alfabetizada da 
educação de Jovens e Adultos (eJA). 
esteve presente o prefeito, rudimar 
Francisco Guth; as coordenadoras 
do programa, representando o Ceja 
de maravilha, professoras Lucena en-
gler, marines Lauer e Jucemara Gauer.

As aulas tiveram duração de oito 
meses e foram ministradas pela pro-
fessora elisangela maria beckert ros-
satto, na Linha Nova. os alunos que 
participaram das aulas foram: Anita 
elvira de oliveira, Claudete de oli-
veira, erno Kamphorst, Nelci Kam-
phorst, dalvici zanchet, Leontina 
maria da Costa e Pedro zanchet.

Conforme a professora, o progra-
ma é voltado para a alfabetização de 
jovens, adultos e idosos de 15 anos ou 
mais. É uma porta de acesso à cida-

dania e o despertar do interesse pela 
elevação da escolaridade. “estamos 
satisfeitos com o programa, com au-
las ministradas nas terças e quintas-
feiras, no período da noite”. ela res-
saltou que as inscrições para 2015 já 
podem ser feitas, bastando a pessoa 
entrar em contato na prefeitura de 
Tigrinhos ou pelo telefone 3658 0068.

o prefeito agradeceu a todos e 
parabenizou pela força de vontade 
e motivação para participarem das 
aulas. disse que a turma conta com 
o apoio da administração municipal 
para o que precisarem, visando ga-
rantir a continuidade dos estudos aos 
alfabetizandos. 

Foi repassado mensagem de 
agradecimento, entrega de uma lem-
brança e revelado o amigo secreto. 
Para finalizar o encontro foi realizada 
confraternização entre os presentes.

Prefeito avaliou o ano como positivo e afirmou que a administração de 
Tigrinhos fechará o exercício financeiro com tranquilidade

Prefeito anuncia 
cronograma de fim de ano 

Atletas tiveram programação especial

Pioneira de Tigrinhos completa 84 anos 

BALANÇO

Departamento de Esportes

Comemoração 

Na quinta-feira (11) iniciou o 
pagamento do 13º salário referen-
te a 2014. o mesmo será pago em 
parcela única aos funcionários pú-
blicos da prefeitura de Tigrinhos. o 
pagamento mensal será efetuado 
no dia 23 de dezembro. de acordo 
com o prefeito, rudimar Francisco 
Guth, a partir de janeiro de 2015 o 
pagamento da folha será entre os 
dias 1º e 5º de cada mês, conforme 
cronograma já divulgado aos servi-
dores.

Conforme o prefeito, na sexta-
feira (19) terá confraternização com 
os funcionários públicos munici-
pais na sede do ouro Verde, em La-
jeado Tigre. A programação inicia 
pela manhã e terá almoço. Todos 
os funcionários estão convidados 
a participar e devem levar pratos e 
talheres.

No dia 22 de dezembro iniciam 
as férias coletivas para os funcio-
nários, retornando no dia 20 de 

Isabel Müller/O Líder

Prefeito, Rudimar Francisco Guth

janeiro de 2015. os serviços na Ad-
ministração, Saúde, Agricultura e 
departamento Social ficarão asse-
gurados à população. Nos dias 26 
de dezembro e 2 de janeiro será de-
cretado ponto facultativo em todas 
as repartições públicas municipais.

de 29 de dezembro a 27 de ja-
neiro o prefeito estará em período 
de férias, passando o cargo ao vice

-prefeito, Neri Arnoldo Neu, que fi-
cará no comando do executivo por 
30 dias.

Conforme o chefe do executivo, 
a administração de Tigrinhos fecha-
rá o exercício financeiro deste ano 
com tranquilidade e isso se deve ao 
controle das contas públicas, que 
ocorre desde o início de 2014. “du-
rante o ano algumas prioridades 
foram definidas e a equipe da ad-
ministração se empenhou em reali-
zá-las. o prefeito lembra as buscas 
de recursos junto aos parlamenta-
res. mesmo sendo um ano de Copa 
do mundo e de eleições, os nossos 
objetivos foram alcançados. A ad-
ministração deseja a todos um feliz 
Natal e próspero Ano-Novo, agrade-
cendo especialmente aos tigrinhen-
ses pelo apoio e carinho ao longo de 
2014 e reafirmando o compromisso 
com o avanço da população e do 
município no ano vindouro”, enfati-
za o prefeito.

Educação 

Tradicional

Confraternização encerra as atividades 
de 2014 da Educação de Jovens e Adultos

Caminhada das Lanternas é 
realizada

Divulgação

Festividade de encerramento das atividades foi organizada

No domingo (7) a Igreja evan-
gélica de Confissão Luterana no 
brasil de Tigrinhos realizou a 4ª 
Caminhada das Lanternas. Fiéis 
e munícipes demonstraram seu 
espírito natalino durante a noite, 
que iniciou com culto às 20h, se-
guido de caminhada pelas princi-
pais ruas da cidade.

Foram confeccionadas 230 
lanternas, com mais de 250 parti-
cipantes. de acordo com o presi-
dente da igreja evangélica, Carlos 
Wolff, grande público se fez pre-

sente e demonstrou sua fé. “Nas 
duas primeiras edições já tivemos 
um bom público, mas nesta edi-
ção mais pessoas participaram”, 
relata.

os fiéis percorreram pelas 
ruas Cláudio Schneider e Alix 
Grunwaldlt, Avenida Santo An-
tônio, com recepção da comuni-
dade católica em frente à Igreja 
Santo Antônio, onde foi realizado 
momento de oração. Após todos 
seguiram até a praça municipal, 
quando foi realizado show gospel. 

Na terça-feira (9) o departamen-
to de esportes de Tigrinhos organizou 
programação a todos os atletas que 
participaram de jogos representando o 
município no decorrer de 2014. o pre-
feito, rudimar Francisco Guth, esteve 
presente e parabenizou as crianças pelo 
desempenho e dedicação nas modali-
dades que competiram durante o ano. 

os atletas exibiram os troféus e me-
dalhas conquistadas no ano. As catego-
rias que representaram Tigrinhos em 
2014 foram sub-9, 11, 13 e 17. Ao meio-
dia foi servido almoço e os jogos segui-
ram durante a tarde. Atletas apresentaram troféus e medalhas conquistadas no decorrer do ano

Divulgação

Divulgação

Uma das pioneiras de Tigrinhos, Leonila Joner, na segunda-feira 
(15) completa 84 anos. Aos 25 anos casou-se com Wilmo Joner, e foi 
morar em Tigrinhos, onde criou um casal de filhos. Viúva há cinco 
anos, agora completa 58 anos morando na cidade. 

No início desde ano, realizando exames de rotina, descobriu 
que estava com câncer de mama. “Quando descobri que estava 
com câncer, não fiquei deprimida, nem assustada procurei seguir 
toda orientação médica”, relatou Nila. Apesar do câncer, ela não de-
sanima, não perde uma festa da comunidade, frequenta o baile dos 
idosos, gosta muito de dançar e jogar canastra com as amigas.

A aposentada explica que o carinho da família, as orações dos 
amigos e parentes e a vida tranquila tem dado força para viver. 
“Agradecemos a deus, aos amigos e parentes pela força que a mãe 
tem recebido durante a trajetória de dificuldades”, dizem os filhos 
Selia e mario Joner.

Leonila Joner, uma das pioneiras de 
Tigrinhos
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Na terça-feira (16), a partir das 
20h, no Centro Sociocultural, será 
realizado o encerramento das ofici-
nas do departamento de Cultura. Na 
oportunidade, os alunos de informá-
tica receberão os certificados de par-
ticipação do curso e as outras oficinas 
farão um espetáculo natalino.

A diretora de Cultura, rosi rei-

chert, destaca que o encerramento da 
oficina de Patinação foi realizado no 
dia 23 de novembro e agora chegou a 
hora de as outras oficinas mostrarem 
o que desenvolveram e aprenderam 
durante o ano. “Assim, convidamos a 
comunidade maravilhense para pres-
tigiar este belo espetáculo, de forma 
gratuita”,  complementa a diretora.

Caic

Departamento de Cultura

Creche plantão

Alunos conhecem um pouco da 
história dos imigrantes

Encerramento das oficinas será na 
próxima terça-feira 

Educação de Maravilha divulga 
cronograma

os alunos do Centro educacional 
mundo Infantil (Caic) conheceram 
um pouco da história dos imigrantes 
de maravilha. Para isso, as professoras 
elenir becker, Luciana Pasqualotto, 
marinise breda e Vanessa Noronha 
organizaram na escola uma exposição 
de objetos antigos, levados pelos alu-
nos e que estão nas famílias há várias 
gerações. Todos os alunos puderam 
visitar o pequeno museu.

Para as professoras, o estudo da 
história na escola deve contribuir para 
o aluno compreender a sua realidade, 

refletir sobre os problemas de seu tem-
po, posicionar-se diante da sociedade, 
valorizar as diferentes culturas, fazer 
escolhas e agir criteriosamente.

Complementando os concei-
tos estudados, foi realizada visita ao 
Centro Cultural 25 de Julho, onde o 
professor Altair reinehr palestrou 
para os alunos sobre a cultura alemã 
em maravilha. em visita à Associação 
Italiana de maravilha (Acima), elias 
Genesini e a professora olise Pasa 
explanaram sobre a atração da insti-
tuição italiana.

Divulgação

Alunos tiveram palestra com o professor Altair Reinehr, no Centro Cultural 25 de Julho

durante o mês de dezembro fo-
ram realizadas palestras nas escolas 
sobre o tema HIV, com o objetivo de 
informar e instruir os jovens a res-
peito do vírus. de acordo com a Vi-
gilância epidemiológica de maravi-
lha, HIV é a abreviação usada para o 
vírus humano da imunodeficiência, 
que causa Aids (síndrome da imu-
nodeficiência adquirida).

o HIV ataca o sistema imunoló-
gico do corpo. Normalmente, o sis-
tema imunológico produz células 
de sangue e anticorpos que atacam 
vírus e bactérias. As células que ata-
cam a infecção são chamadas de 
linfócitos T, meses ou anos após a 
pessoa ser infectada com HIV, o ví-
rus destrói os linfócitos T.

Quando as células T são des-
truídas, o sistema imunológico não 
pode defender por muito tempo 
o corpo contra doenças e tumo-
res. Várias infecções chamadas de 
oportunistas se desenvolvem. elas 
são chamadas desta maneira por-

A Secretaria de educação de ma-
ravilha fará encerramento das ativida-
des das creches – berçário, maternal I, 
II e III no dia 19 de dezembro. No caso 
do pré I e II, o encerramento será an-
tecipado para o dia 17. “A partir do dia 
5 de janeiro até o dia 30, colocamos 
novamente a creche plantão no CeI 
Proinfância Criança Sorriso para aten-

der as crianças, pois muitos pais traba-
lham neste período”, frisa a secretária 
de educação, roseméri rodrigues da 
Silva.

Para fevereiro de 2015 o cronogra-
ma é: dia 2, reunião com os professores 
nos CeIs; 3, planejamento com profes-
sores; 4 e 5, aula; 6, curso de formação; 
9, palestra de abertura do ano letivo.

objetivo é promover a conscientização sobre a importância de se 
prevenir da doença

HIV é tema de palestras nas escolas

Pluviômetro automático é instalado no 
prédio da prefeitura

ORIENTAÇÃO 

Defesa Civil

Cleusa Regner/Ascom

Alunos receberam orientações sobre o HIV em palestras realizadas 
durante o mês de dezembro

que tiram proveito da fraqueza do 
sistema imunológico. estas infec-
ções normalmente não causariam 
problemas graves ou fatais.

No entanto, devido à Aids, estas 
infecções eventualmente causam a 
morte porque o corpo não consegue 

defender-se, e acaba por ser atacado 
por infecções oportunistas e/ou por 
tumores. “o objetivo das palestras é 
promover a conscientização sobre a 
importância de se prevenir da do-
ença”, destacou enfermeira da Vigi-
lância epidemiológica, Lorena Pan.

A defesa Civil de maravilha e a 
Coordenadoria regional de defesa 
Civil acompanharam a instalação 
de um pluviômetro automático no 
prédio da prefeitura de maravilha. 
de acordo com o bombeiro militar 
rogério Golin, o pluviômetro foi 
fornecido pelo Centro Nacional de 
monitoramento e Alertas de desas-
tres Naturais (Cemaden), com um 
custo aproximado de r$ 13 mil. A 
instalação foi feita por técnicos do 
exército brasileiro que prestam ser-
viços ao Cemaden.

Segundo Golin, o pluviômetro é 
um aparelho meteorológico usado 
para recolher e medir, em milíme-
tros, a quantidade de chuva precipi-
tada durante determinado tempo e 
local. “o instalado em nossa cidade 
funciona de forma automática, atra-

vés de sinal de celular, e as mensa-
gens são enviadas ao Cemaden, que 
fica localizado em Cachoeira Paulis-
ta (SP), órgão responsável pela pre-
venção e gerenciamento da atuação 
governamental perante eventuais 
desastres naturais ocorridos em ter-
ritório brasileiro”, explica.

o centro é vinculado ao mi-
nistério da Ciência e Tecnologia e 
repassa as informações para os ór-
gãos competentes em todo o bra-
sil, visando antecipação perante 
possíveis ocorrências de situações 
meteorológicas que possam levar à 
ocorrência de um desastre natural.

A população pode ter acesso aos 
dados de precipitação de maravilha, 
coletados pelo aparelho instalado 
em nosso município, através do site: 
www.cemaden.gov.br.

Pluviômetro vai recolher e medir, 
em milímetros, a quantidade 
de chuva precipitada durante 
determinado tempo e local

Divulgação
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Prédio da Pm foi revitalizado e sistema de videomonitoramento conta com sete câmeras

Sistema de videomonitoramento e melhorias do prédio 
da Polícia militar são inaugurados

SEGURANÇA 

A cerimônia de inauguração do sis-
tema de videomonitoramento e melho-
rias do prédio da Polícia militar, evento 
este que faz parte da programação do 
53º aniversário do município de mode-
lo, foi realizada no último dia 4 e contou 
com a presença de diversas autoridades.

de acordo com o prefeito, ricardo 
maldaner, a revitalização do prédio da 
Polícia militar era uma necessidade que 
agora está atendida. Na oportunidade 
também foi entregue o sistema de vi-
deomonitoramento. “São sete câmeras 
de monitoramento, que já estão insta-
ladas há sete meses no centro da cida-
de de modelo, graças à parceria com a 
Associação Comercial e Industrial de 
modelo (Acimo), sendo que era uma 
cobrança da entidade devido aos furtos 
que estavam acontecendo. o municí-
pio tem um custo mensal, mas não tem 
nenhum de compra destas câmeras e 
nem custo de manutenção. Nós paga-
mos um valor fixo por mês e a empresa 
vencedora da licitação é responsável por 
deixar o sistema funcionando”, destaca 
maldaner. 

Fotos: Ascom Prefeitura

Conforme o cabo e comandante 
do 6º grupamento da Policia militar de 
modelo, Luís Carlos Staudt, com este 
sistema de videomonitoramento 70% 
da cidade é monitorada, e futuramente 
pretende-se chegar a 100%, visando a 
segurança dos modelenses. As câmeras 

foram fornecidas pela empresa Connexx 
através do sistema de locação, e tem qua-
lidade de filmagem em Hd. 

Participaram do ato o prefeito, ri-
cardo maldaner; o vice-prefeito, Clóvis 
Schlosser; a vereadora Cecília Geller; o 
major e comandante do 11º batalhão 

de Polícia militar de Fronteira, marcelo 
de Wallau da Silva; o primeiro-tenente 
e comandante do 3º pelotão de Polí-
cia militar de maravilha e responsável 
pelo comando da 1ª Companhia 11º 
batalhão de Polícia militar de Fronteira, 
Nilson rubini; o juiz da Comarca de mo-

delo, Wagner boing; promotor de Justiça, 
marcos brandalise; sargento do Corpo 
de bombeiros, Vilmar Kreuzberger; pre-
feito de Serra Alta, Francisco both; vice
-prefeita de Serra Alta, belamar Teodoro; 
diretores municipais; policiais; empresá-
rios; e imprensa.

Ao todo, sete câmeras fazem o sistema de videomonitoramento da cidadeAutoridades e lideranças participaram do ato de inauguração 

Com ginásio lotado foi realiza-
da, na noite do último dia 5, a Noi-
te Cultural com a abertura oficial 
das festividades em comemoração 
aos 53 anos de modelo. Foram re-
alizadas diversas apresentações 
de dança, patinação, música e 
coral e teve a presença do Papai 
Noel. A abertura oficial das come-
morações foi marcada pela quei-
ma de fogos. 

Além das apresentações do 
departamento de Cultura, se 
apresentaram os alunos da esco-
la reunida municipal Professora 
Griseldi maria müller, da escola 
de educação básica dom Helder 

Fotos: Ascom Prefeitura 

Diversas apresentações marcaram a abertura oficial das festividades

Comemorações 

Oportunidade

Noite Cultural abre oficialmente as 
festividades dos 53 anos do município 

Processo seletivo está com inscrições abertas

Câmara, Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos Culti-

var e o Coral São Pedro, da Linha 
Janguta. 

No período de 5 a 30 de janeiro 
de 2015 será realizado expediente 
especial de atendimento ao público 
e serviços internos, dos setores com 
funcionamento na sede da prefeitu-
ra. o atendimento no departamento 
de Administração e Fazenda aberto 

ao público em geral será das 7h30 
às 11h30 e das 13h30 às 17h30 o ex-
pediente será interno, não havendo 
atendimento ao público. Para os de-
mais departamentos, o expediente 
será normal, observada programação 
de atividades e férias de cada setor.

Nesta semana o prefeito, ricardo 
maldaner, definiu o calendário de fe-
riados e pontos facultativos de final de 
ano em modelo. No dia 24 terá turno 
único das 7h30 às 11h30, e à tarde não 
haverá expediente. dia 25 de dezembro 
é feriado de Natal; dia 26 será ponto 
facultativo; e dia 29 de dezembro terá 
atendimento normal.

Já no dia 30 de dezembro é feriado 
do aniversário de 53 anos do município, 
com almoço no Parque da Fepar. dia 31 
de dezembro será ponto facultativo; 
dia 1º de janeiro de 2015 feriado na-
cional; e dia 2 ponto facultativo.

Nos dias de ponto facultativo e 
no feriado do dia 30 de dezembro, 
serão mantidos os serviços internos 
de Contabilidade, Tesouraria, Tri-
butação e Administrativos, podendo 
ser realizados pagamentos, lança-
mentos de arrecadação e baixa e de-
mais procedimentos, com os respec-
tivos registros, para atendimento do 

encerramento do exercício financeiro 
de 2014, sendo o planejamento das ati-
vidades e execução dos serviços organi-
zados pelos respectivos setores.

Para fins de atendimento dos pro-
cessos licitatórios com abertura pre-
vista no exercício de 2014, os dias de 
pontos facultativos estabelecidos se-
rão contados como dia útil, e o aten-
dimento será efetuado através do setor 
de Licitações, com informações dispo-
nibilizadas no site do município.

As urgências e emergências na 
área da Saúde serão atendidas na As-
sociação Hospitalar beneficente de 
modelo, através do sobreaviso mé-
dico e conforme necessidade serão 
encaminhadas às unidades de refe-
rências, observadas as prescrições 
médicas e em atendimento às dis-
posições legais, mantido igualmente 
para esses serviços, a escala de sobre-
aviso dos motoristas no transporte 
dos pacientes.

o prefeito de modelo, ricardo 
Luís maldaner, no uso de suas atri-
buições, de acordo com art. 37, II da 
Constituição Federal e demais legis-
lações pertinentes, torna pública a 
realização de processo seletivo des-
tinado ao preenchimento de vagas e 
formação de cadastro reserva, para 
contratação em caráter temporário, 
no quadro de pessoal da prefeitura, 
que se regerá pelas normas estabe-
lecidas no edital e legislação vigente.

os cargos são os seguintes: auxi-
liar educacional, professor de edu-
cação infantil, professor de séries 
iniciais, professor de educação física, 
auxiliar de serviços gerais internos, 
enfermeiro PSF, educador social e 
motorista.

As inscrições foram abertas na 
terça-feira (9) e seguem até o dia 24 
de dezembro deste ano, pela inter-
net, através do site www.icap.net.br 
As exigências para a realização das 

inscrições e dados inerentes cons-
tam no edital.

os candidatos poderão obter a 
íntegra do edital no site do município 
www.modelo.sc.gov.br, bem como 
informações na prefeitura, localiza-
da na rua do Comércio, 1304, Cen-
tro, ou pelo telefone: (49) 3365 3137, 
atendimento nos dias úteis, das 7h30 
às 11h30, e das 13h30 às 17h30; e no 
site da empresa organizadora do cer-
tame www.icap.net.br.

Cronograma 

Administração 

Definido o calendário de feriados e 
pontos facultativos

Modelo terá expediente especial de 
atendimento ao público e serviços internos



 -  MARAVILHA  -  S C, 13  de dezembro de 2014

Modelo
M/06

Profissionalização 
Pronatec forma mais três 
turmas em Modelo

Na noite de terça-feira (9) foi reali-
zada, em modelo, mais uma formatura 
do Programa Nacional de Acesso ao 
ensino Técnico e emprego (Pronatec), 
tendo como executora o Instituto Fede-
ral de Santa Catarina. Na ocasião foram 
realizadas as formaturas dos cursos 
de recursos Humanos, operador de 

Computador e Inglês básico.
Prestigiaram o ato o prefeito, ricar-

do maldaner; a diretora do departa-
mento de Assistência Social, marizete 
Floss; a coordenadora do Pronatec em 
modelo, Linete rintzel; e o coordena-
dor regional do Instituto Federal, mar-
cio zamboni.

Para encerrar as aulas deste 
ano da escola reunida municipal 
Professora Griseldi maria mül-
ler foi realizado, no último dia 
5, piquenique no estádio Alto da 
montanha. A atividade também 
contou com a chegada do Papai 
Noel, que entregou doces para 
todas as crianças. o ato reuniu 
alunos e professores.

Encerramento 
Papai Noel entrega doces às crianças

Atividade contou com a 
chegada do Papai Noel

Ascom Prefeitura

Inauguração foi realizada no sábado (6) e contou com a 
presença de lideranças municipais, regionais e da população 

Calçamento da Linha Pitinga à 
Linha Santa rosa é inaugurado

MELHORIAS 

No sábado (6) foi realizada a inau-
guração da rodovia mL-2 ornélio rü-
diger, que liga a Linha Pitinga à Linha 
Santa rosa, trecho de 9.144 metros 
quadrados. A obra foi executada pela 
empresa marteplam Terraplenagens 
e Serviços e teve o custo de r$ 299 mil, 
sendo r$ 199.993,73 através de convê-
nio com o estado, por meio de recursos 
do deputado estadual Gilmar Knaesel 
(PSdb) e r$ 99 mil de contrapartida do 
município. 

Participaram da inauguração auto-
ridades do município de modelo, como 
o prefeito, ricardo maldaner; vice-pre-
feito, Clóvis Schlosser; vereadores; o 
secretário regional, Valci dal maso; 
diretores municipais; o assessor do de-
putado Gilmar Knaesel, olimpio mall-
mann; lideranças regionais; moradores; 
e imprensa. o ato foi realizado em frente 
à empresa SK Industrial.

Conforme o prefeito, o calçamento 
era uma reivindicação dos moradores 
da Linha Santa rosa, das agroindústrias 
que existem na comunidade, além da 
empresa SK Industrial e de outra empre-
sa de móveis que irá se instalar em breve 
no local. A rodovia recebeu o nome de 
rodovia mL-2 ornélio rüdiger, em ho-
menagem a um de seus pioneiros.

Obra foi inaugurada no sábado (6), em frente à empresa SK Industrial

Ascom Prefeitura

Fotos: Ascom Prefeitura

o ato faz parte das festividades do 
53º aniversário do município de mode-
lo, que tem sequência até o final de de-
zembro. 

Na noite de ontem (12), às 20h, foi 
realizada a inauguração da iluminação 
do Parque da Fepar. Na quarta-feira (17) 
o Papai Noel visitará as crianças com 
o caminhão dos bombeiros na Praça 
Central, às 19h. Já na sexta-feira (19), às 
20h, está marcada a inauguração da Pra-
ça Central Colonizador João muxlfeldt 
e melhorias do muro de instalações do 
Parque de máquinas.

Para o sábado (20), às 19h30, está 

marcada a formatura da Casa Familiar 
no CTG modelo de Tradição. No do-
mingo (21), às 16h, será realizado o 
sorteio da Campanha Natalina 2014 
da Acimo, além da chegada do Papai 
Noel e distribuição de brinquedos 
para as crianças e sorteio da decora-
ção Natalina: 2º Natal encantado na 
Praça Central. 

em comemoração ao 53º aniver-
sário do município será realizado al-
moço no dia 30, no Parque da Fepar. 
o último evento oficial é o baile de ré-
veillon, com a banda brilha Som, no 
dia 31, na Linha Salete.
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A Secretaria de Assistência Social 
de Cunha Porã, por meio do Centro 
de referência de Assistência Social 
(Cras), promoveu, no dia 4 de dezem-
bro, uma tarde diferenciada com os 
integrantes do Projeto Adolescer Sau-
dável. Na ocasião os jovens, acompa-
nhados da assistente social Katyane 
Koch e psicóloga Aniele biazussi, re-
alizaram passeio em Chapecó.

entre os roteiro esteve o Shopping 
Pátio Chapecó, contando com parada 
para sessão de cinema. Para muitos 
adolescentes foi a primeira oportu-
nidade de estar em um cinema. Na 
sequência o grupo conheceu o ae-
roporto e um pouco mais da história 
da aviação. As profissionais do Cras 
agradecem à dalva brandt, que pa-
trocinou a entrada no cinema.

Diversão
Integrantes do Adolescer Saudável 
participam de tarde recreativa

Divulgação/Ascom Prefeitura

No shopping, grupo aproveitou para saudar e tirar fotos com o Papai Noel

Conhecimento
Escola Núcleo Número Um realiza 
Feira de Ciências

os alunos da 8ª série, juntamente 
com a professora Carla erdmann, da 
escola Núcleo Número Um, de Cunha 
Porã, realizaram, no dia 28 de novem-
bro, Feira de Ciências para apresentar as 
experiências realizadas em sala de aula. 

o objetivo foi promover o desenvol-
vimento e a criatividade, além da capa-

cidade inventiva dos estudantes, como 
forma de despertar o conhecimento 
científico e incentivar a pesquisa nas es-
colas. Conforme mara becker, através da 
exposição é possível valorizar os traba-
lhos dos alunos, e incentivá-los quanto 
aos aspectos qualitativos da produção 
científica.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Alunos demonstraram entrosamento com atividade realizada

Agricultores e proprietários de ter-
ras no município de Cunha Porã po-
dem retirar, desde ontem (12), os novos 
Certificados do Cadastro de Imóveis 
rurais – CCIr 2010/2014. o documen-
to está disponível no Setor do Incra, 
em anexo à prefeitura, e o atendimento 
será feito das 7h às 13h.

Conforme a responsável pelo setor, 
Lilian Wideck, para retirar o novo Incra 
é necessário apresentar o antigo docu-
mento, ou a matrícula ou ainda a es-
critura da terra. “Para aqueles que não 
quiserem se deslocar até a prefeitura é 
possível imprimir o documento dire-
tamente da internet, pelo site de busca 
Google, digitando 2ª via CCIr”, explica.

Para melhor atendimento aos agri-

cultores que preferirem retirar o Incra 
na prefeitura, foi montado um crono-
grama por linhas e datas, conforme re-
lação a seguir:

 Na sexta-feira (12) compareceram 
os agricultores das comunidades: boro-
pi; Humaitá; Incaré; Pedreira; Progresso; 
União. Para segunda-feira (15), devem 
comparecer: Sabiazinho; Salete; Sertão; 
Vera Cruz Alta e baixa; Glória do meio.

Na terça-feira (16): Alegria; bam-
bi; bonita; borboleta; boa esperança; 
Itajaçú; Santo Antônio. Quarta-feira 
(17): barra Grande; Central; Cristo rei; 
olaria; São domingos; Secchi. Quinta-
feira (18): Candeias; Pindorama; Poço 
redondo. Sexta-feira (19): Alto maipú; 
Araçazinho; Glória; Itapé.

No decorrer desta sema-
na a Secretaria de educação de 
Cunha Porã realizou a entrega 
de presentes e proporcionou a 
visita do Papai Noel às crianças 
da educação infantil e 1º ano 
do ensino fundamental da rede 
municipal de ensino. A visita do 
bom velhinho foi marcada por 
descontração e alegria entre as 
crianças.

de acordo com a secretária 
de educação, Crisane Frey, a 
entrega de presentes simboliza 
o ano de intenso trabalho rea-
lizado e a confiança depositada 
pelos pais nos profissionais que 
atuam na educação de seus fi-
lhos. “É um momento de renas-
cimento da alegria no coração 
das crianças e de renovação do 
espírito natalino. Por mais sim-
ples que seja a lembrança, o bri-

Visita do bom velhinho foi marcada por descontração e 
alegria entre as crianças

Crianças recebem visita 
do Papai Noel e presentes

FIM DE ANO

lho no olhar das crianças ao ver o 
Papai Noel é compensador, pois 

cuidar das pessoas é nossa maior 
conquista”, ressalta Crisane.

Momentos foram marcados por descontração e diálogo com o bom 
velhinho

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Agricultura
Certificados do Cadastro de Imóveis Rurais 
podem ser retirados a partir de sexta
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Tendo como local a Praça da 
bandeira, foi realizada no sábado 
(6) a programação Natal Luz e Fa-
mília 2014, que contou com acen-
dimento das luzes e decoração 
natalina no município de Cunha 
Porã. A ornamentação foi viabili-
zada pelo governo municipal, em 

parceria com o Grupo de Apoio à 
Sociedade morada do Verde (Gas-
mov).

o evento teve início por volta 
das 17h, com a disponibilidade 
de diversos brinquedos infláveis 
para as crianças, e, no decorrer da 
noite, famílias do município e da 

região tomaram conta da Praça, a 
fim do momento mais aguardado; 
o acendimento das luzes.

outra atração foi a chegada do 
Papai Noel, que distribuiu doces e 
conversou com o público. o pre-
feito, Jairo ebeling, desejou que 
todos tenham um abençoado Na-

tal, cheio de realizações e prospe-
ridade.

A secretária de educação, Cri-
sane Frey, em nome dos organiza-
dores da decoração natalina, enfa-
tizou que a beleza e durabilidade 
dos enfeites depende da colabora-
ção de todos. ela agradeceu o em-

penho das voluntárias do Gasmov 
e demais colaboradores e desejou 
que todos possam desfrutar do es-
pírito natalino em harmonia e paz.

Para encerrar a programação, o 
professor de música ruben Knebel 
e a aluna emanuelly Grade apre-
sentaram Noite Feliz.

Diferencial

Natal Luz e Família foi realizado no sábado 

Confira fotos dos principais momentos do Natal Luz e Família: 
Fotos: Divulgação/Ascom Prefeitura

CUNHA PORÃ 

Sargento Pedro Ilário Woicieckoski passou o comando do 2º Grupo da 3ª Companhia de bombeiros militar para o sargento Sidinei dezordi

Corpo de bombeiros realiza formaturas e troca de comando

ISABEL MüLLER

Na noite de quarta-feira (10), 
em solenidade realizada na sede 
da Auriverde de Cunha Porã, foi 
realizada a passagem de coman-
do, entrega do uniforme aos bom-
beiros mirins, entrega de viaturas 
e equipamento da defesa Civil e 
formatura do Curso Avançado de 
Atendimento a emergência do 2º 
Grupo da 3ª Companhia do 12º 
batalhão de bombeiros militar.

No primeiro ato teve a forma-
tura de bombeiros mirins, sendo 
41 jovens formados e que selaram 
o seu compromisso com o Corpo 
de bombeiros militar de Santa 
Catarina. Posteriormente ocorreu 
entrega de viatura e equipamentos 
da defesa Civil. este ano o Corpo 
de bombeiros de Cunha Porã ad-
quiriu um Fiat Grand Siena, por 
meio de recursos da conta con-
vênio entre estado e município, 
e recebeu uma nova ambulância 
por meio de recursos do governo 
de Santa Catarina.

Foi realizada a formatura do 
Curso Avançado de Atendimen-
to a emergência, formando nove 
bombeiros comunitários; além da 
homenagem ao patrono da turma, 
Gilmar dietrich, e ao paraninfo, 
Flávio biesdorf. Posteriormente 
foi entregue aos novos bombeiros, 
pelos padrinhos, a cobertura que 
representa estarem prontos para 
atuar. 

Para encerrar, o terceiro-sar-
gento Pedro Ilário Woicieckoski 
passou o comando do 2º Grupo 
de bombeiros militar de Cunha 
Porã para o terceiro-sargento Si-

dinei dezordi. Participaram do 
evento o tenente e comandante da 
3º Companhia de bombeiro mi-
litar de maravilha, João emiliano 
de moura Silva miranda; o major 
marcelo Fiório, comandante do 
12º batalhão de bombeiro militar 
de São miguel do oeste; autorida-
des locais; militares e familiares 

dos formandos.      
o tenente moura reforçou o 

esforço e dedicação do sargento 
Ilário. “Profissional distinto, que 
aceitou a missão de comandar 
um quartel que apresentava gran-
des desafios. Ao longo do período 
em que esteve à frente do quartel, 
sempre permaneceu comprometi-

do, não importasse a hora do dia 
ou da noite”, afirmou.

o sargento Ilário disse que 
quando assumiu as condições do 
quartel eram precárias e hoje po-
dem atender as ocorrências num 
padrão como qualquer quartel do 
estado. “Foi conseguindo firmar 
convênio com o município que até 

então não existia. Saio hoje com o 
meu dever cumprido”, enfatizou.   

major Fiório destacou a impor-
tância da realização das formatu-
ras, da vinda dos novos equipa-
mentos, e agradeceu o sargento 
Ilário pelo trabalho prestado e de-
sejou as boas-vindas ao sargento 
dezordi.

Fotos: Isabel Müller/O líder

Formandos passam a somar esforços ao efetivo nos atendimentos às 
emergências

Equipamentos e veículo foram entregues 

Sargento Ilário passou o comando dos Bombeiros Militares de Cunha 
Porã ao sargento Dezordi

Tradicional banho de mangueira marcou os atos da noite
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DESCONTENTAMENTO 

Principal reivindicação dos avicultores maravilhenses é quanto aos preços pagos por ave, considerando os altos 
custos de produção e de investimento

Avicultores buscam incentivos e melhorias 
para a atividade 

ILAINE ROHDEN

Atualmente a agricultura não é mais 
uma atividade que gera boas expectati-
vas para os agricultores, que a cada dia 
se desanimam mais. Um exemplo é a 
atividade leiteira, que recentemente ini-
ciou um período crítico devido às adul-
terações em algumas indústrias. 

outro exemplo é a avicultura, que 
conforme levantamento feito pela Avi-
Site, não mostra bom desempenho do 
setor, o que pode representar o pior dos 
três últimos dezembros para o frango 
abatido. entretanto, no caso da avicul-
tura, a situação está se agravando dire-
tamente no produtor, que reclama dos 
altos custos de produção e baixa renda.

em maravilha, de acordo com da-
dos de 2013, existem 87 avicultores, o 
que representa um movimento agrope-
cuário de r$ 30 milhões por ano. Porém, 
conforme os avicultores, muitas proprie-
dades estão enfrentando crise. 

o avicultor maravilhense mauri 
Campana atua na atividade há aproxi-
madamente quatro anos. “meu sonho 
era comprar uma chácara e quando 
apareceu esta propriedade compramos, 
e como já tinha o aviário, somente am-
pliamos ele”, comenta. 

Hoje a família, que inclui a esposa 
e dois filhos, tem 200 metros de aviário. 
Campana conta que no início os resul-
tados foram satisfatórios e agora, a cada 
ano que passa, os resultados estão pio-
res. “Inclusive nós não sabemos mais o 
que fazer para ter resultados bons, por-
que estamos quase trabalhando no ver-
melho”, ressalta. de acordo com o avicul-
tor, quando ele começou, com 50 metros 
de aviário, fazia lotes de r$ 3.500 a r$ 
3.800, isso há quatro anos. Hoje não tira 
r$ 7 mil em um lote. “Se compararmos, 
eu teria que estar tirando, no mínimo, r$ 
9 mil de um lote. e o que a gente percebe 
é que a cada lote que entregamos está 
caindo cada vez mais”, complementa.

Para mauri seria importante ter um 
preço mínimo de lote, desta forma o avi-
cultor saberia que menos do que o esta-
belecido ele não receberia. “outro ponto 

importante é o preço do quilo do frango, 
que nós precisaríamos ter em mãos, 
porque a empresa tem uma tabela, e nós 
não temos conhecimento dela”, frisa.

Campana reflete, quando questio-
nado, sobre a viabilidade de continuar 
na atividade. “Não vou dizer que vou 
continuar, vai depender dos resultados 
daqui para frente, porque não adianta 
ficar insistindo em uma coisa que não 
está dando o retorno esperado”, ressalta.

Reflexos das mudanças
Há 20 anos Arli Pedro Wermuth e 

família atuam na avicultura e, de lá pra 
cá, dizem, muita coisa mudou. “No iní-
cio não tinha praticamente nada dentro 
dos aviários. era apenas água e comida. e 
hoje se não estiver modernizado não tem 
condições de criar frango”, frisa Wermuth, 
explicando que naquela época um avi-
ário de 100 metros utilizava de seis a oito 
ventiladores e hoje são 16. Além disso, 
não existia nebulizador.

o avicultor conta que as campanas 
eram a lenha, sendo utilizadas cerca de 
três a quatro, e hoje, além das campanas, 
são utilizados fornos automáticos. Agora 
tem toda a forração, que é chamada de 
estufa, e que antigamente não era usada. 
os comedouros também foram moder-
nizados e substituídos pelos automáticos. 

Com as mudanças e todos os equi-
pamentos necessários, o avicultor desta-
ca que um aviário custa em torno de r$ 
210 mil. Além disso, tem os custos com 
o ambiente externo, sendo que o aviário 
deve ser todo cercado, precisa ter escri-
tório separado, banheiro, o arco de de-
sinfecção, entre outras exigências. 

A família Wermuth tem três aviários, 
dois de 100m e um de 150m, que são em 
parceria com o pai. Ao todo, são alojados 
em torno de 45 mil frangos. “Por ser na 
agricultura ainda é uma atividade que 
dá para trabalhar, mas eu vejo que pelo 
investimento feito, hoje estamos ga-
nhando pouco em comparação ao que 
ganhávamos há anos”, salienta. 

o avicultor comparou os ganhos. 
“Pelo que sabemos, em quatro anos 
nós tivemos um aumento de valores em 

torno de 10%. os custos aumentaram 
bem mais”, ressalta, justificando que a 
empresa alega que os avicultores traba-
lham pela conversão e têm uma tabela 
de pontuação. “melhorou a nossa con-
versão, porque nós conseguimos baixar 
e aumentar a tabela que define o valor 
por aves. Não aumentou o valor, mas o 
ganho pela tabela. Precisamos de au-
mento real, não somente pelo aumento 
de produção”, comenta. 

Conversão é o peso da ave versus o 
peso da ração. Quanto mais pesa o fran-
go e menos ele comer, mais o agricultor 
ganha. Hoje, para a conversão ser boa 
para o avicultor, ela deve ser de 1,6, ou 
seja, 1,6kg de ração para conseguir 1kg 
de ave. entretanto, Wermuth explica que 
o clima interfere bastante, o que dificulta 
essa conversão. “No final das contas o 
que ganhamos não chega a r$ 0,70 por 
ave, bruto, sendo que ainda é necessário 
descontar a lenha, mão de obra, água, 
luz, desinfetante, maravalha, entre outros 
gastos”, esclarece. Conforme o avicultor, 
em 2010 um lote de 100 metros com 400 
pontos rendia ao avicultor r$ 0,60 por 
ave, e agora nos mesmos parâmetros um 
lote rende r$ 0,64. 

de acordo com Wermuht, foi feito 
um levantamento do custo de produção, 
sendo que um lote de 100m teria que 
render acima de r$ 8 mil para dar lucro. 

“Todos os avicultores estão reclamando 
da mesma coisa, então precisamos fazer 
algo”, salienta.

Nos últimos meses o avicultor entre-
gou um lote bom, que somou 412 pon-
tos, o que é uma pontuação muito boa 
para um aviário de 100 metros, e rendeu 
r$ 8.900,00. desse lote, por exemplo, se 
fosse descontar todos os gastos, inclusive 
a mão de obra, sobraria r$ 900,00. “Hoje 
um lote bom seria de r$ 9.800 a r$ 10 mil”, 
complementa.

o avicultor conta que quando iniciou 
na atividade, um lote de frangos com 48 
dias dava em torno 2,6 kg por frango, o 
que significava um lote bom. Hoje a ave 
precisa ter em média 3 kg com 45 dias, 
e não é um lote bom. “As cobranças au-
mentaram. Quanto mais equipamentos 
nós utilizarmos, mais subir a conversão, 
mais melhora para a empresa, e para nós 
piora, porque temos mais investimento e 
o compromisso aumenta”, ressalta. 

Atualmente são três pessoas que tra-
balham na avicultura, sendo que even-
tualmente contam com o auxílio de um 
diarista. “em média ganhamos r$ 8 mil 
de mão de obra a cada 60 dias. Na cidade 
um empregado ganha mais, e trabalha 
menos horas por dia”, comenta. 

Melhorar para continuar 
Incentivado pelos lucros do irmão, 

há aproximadamente dez anos osmar 
Luzzi iniciou na avicultura. “eu fiquei 
empolgado porque ele ganhava bem e 
então colocamos um aviário em parceria, 
pois ele tinha um de 50m e aumentamos 
mais 50”, conta. 

mais tarde, osmar construiu um 
aviário somente para sua família, mas ele 
comenta que agora a situação está ruim. 
“estamos ganhando o mesmo preço 
que ganhávamos há anos. Há três anos 
não aumentou o nosso ganho, mas au-
mentou todas as coisas e o gasto é maior”, 
justifica.

o avicultor destaca que se fosse hoje 
não colocaria mais aviário. “eu investiria 
em outra coisa”, esclarece. Luzzi explica 
que os frangos ficam alojados em torno 
de 45 a 48 dias, e em torno de 15 dias fi-
cam sem alojar. Porém neste período 
osmar ressalta que o trabalho continua. 
“Nestes dias temos que lavar e desinfetar 
e deixar ele pronto para o próximo lote. 
ou seja, você desmonta e monta o aviá-
rio novamente”.

o avicultor tem um aviário de 100m, 
onde são alojadas em média 12.800 aves. 
ele explica que nos primeiros lotes ga-
nhavam em torno de r$ 3.800,00 e hoje 
ganham pouco mais de r$ 6 mil, sendo 
que é o dobro de aviário. A avicultura é 
a principal atividade da família, que tem 
quatro pessoas, o casal e dois filhos, um 
de 15 anos e outro sete.

Luzzi acredita que nenhum dos fi-
lhos vai seguir na atividade. Para osmar 
hoje precisaria sobrar r$ 10 mil por avi-
ário para continuar na atividade, com 
uma renda estável para manter a família 
e pagar todos os gastos.

o avicultor comenta que fez um em-
préstimo pelo programa mais Alimento 
para aumentar o aviário, no valor de r$ 
70 mil, três das dez parcelas já foram pa-
gas. Para conseguir pagar as dívidas, gas-
tos e manter a família, ele comenta que 
precisa fazer uma boa pontuação men-
sal, o que aconteceu nos últimos lotes, 
que deram uma média de 407 pontos. 
“entretanto o último lote já não é bom, 
pois os pintainhos vieram fracos e o índi-
ce de mortalidade já aumentou”, conta.  

Ilaine Rohden/O Líder

Principal reivindicação é referente aos valores pagos aos avicultores
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ENCARECIMENTO 

medida vale para veículos que transitam em vias públicas fabricados a partir 
de agosto de 2014

máquinas agrícolas deverão ser 
emplacadas a partir de janeiro

o Sistema Nacional de Cadastro 
rural (SNCr) disponibiliza, desde a se-
gunda-feira (8), o Certificado de Cadas-
tro de Imóveis rurais (CCIr) 2010-2014. 
os proprietários, titulares do domínio 
útil ou possuidores a qualquer título de 
imóvel rural, poderão acessar o site do 
Sistema Nacional de Cadastro rural e 
emitir o CCIr. 

o cadastro também pode ser feito 
junto à Unidade municipal de Cadastra-
mento, Incra, anexo à Secretaria de Agri-
cultura e meio Ambiente de maravilha. 
“Para ser validado, deverá ser efetuado o 
pagamento da taxa cadastral na rede de 
atendimento da Caixa econômica Fede-
ral, autoatendimento, Lotérica, pontos 
Caixa Aqui”, destaca o técnico agropecu-
ário Gilvan Lyneburger.

o CCIr, documento fornecido pelo 
Incra, constitui prova do cadastro do 
imóvel rural, sendo indispensável para 
desmembrar, arrendar, hipotecar, ven-
der ou prometer em venda o imóvel 
rural e para homologação de partilha 
amigável ou judicial (sucessão causa 
mortis) de acordo com os parágrafos 1º 
e 2º do artigo 22 da Lei nº 4.947, de 6 de 
abril de 1966, modificado pelo artigo 1º 
da Lei nº 10.267, de 28 de agosto de 2001. 
Sem a apresentação do Certificado de 
Cadastro de Imóveis rurais, os proprie-
tários, titulares do domínio útil ou pos-
suidores a qualquer título de imóvel ru-
ral não poderão, sob pena de nulidade, 
realizar estas operações. As informações 
constantes do CCIr são exclusivamente 
cadastrais e, nos termos do parágrafo 

único do artigo 3º da Lei nº 5.868/1972, 
“não fazem prova de propriedade ou de 
direitos a ela relativos”.

A base do Sistema Nacional de Ca-
dastro rural conta hoje com um total de  
5,7 milhões de imóveis rurais que estão 
obrigados à emissão do CCIr atualiza-
do de seus imóveis rurais. “A partir de 
2015, o lançamento das taxas de ser-
viços cadastrais passará a ser anual. o 
CCIr 2015 está programado para lan-
çamento em setembro de 2015 e terá 
validade de um ano, ou seja, até setem-
bro de 2016”, frisa o técnico.

É importante destacar que a Taxa 
de Serviço Cadastral, administrada 
pelo Incra, sofreu revisão e atualiza-
ção monetária da base de cálculo, 
amparada pelo art. 97, § 2º do Código 
Tributário Nacional (Lei 5.172/66). 
Para a atualização monetária, o Incra 
utilizou Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo especial (IPCA-e), 
conforme orientação da Coordenação-
Geral de cobrança e recuperação de 
Créditos da Procuradoria-Geral Fede-
ral (CGCob/PGF).

dúvidas poderão ser elucidas na 
Unidade municipal de Cadastro, In-
cra, anexo à Secretaria de Agricultura 
e meio Ambiente, pelo telefone 3664 
4030 ou pelo endereço eletrônico de-
mandassncr@incra.gov.br.

Lyneburger informa que do dia 24 
de dezembro a 4 de janeiro não haverá 
atendimento no setor. A partir do dia 
5 de janeiro o atendimento voltará ao 
normal, das 13h30 às 17h30.

A partir de janeiro de 2015 todos 
os tratores e máquinas agrícolas que 
trafegam em vias públicas deverão 
ser emplacados. A decisão foi divul-
gada no diário da União no final de 
novembro e vale para veículos fa-
bricados depois de agosto de 2014. 
Veículos anteriores a essa data estão 
liberados do emplacamento.

o Congresso Nacional manteve 
o veto de dilma rousseff ao proje-
to 3.312/2012 do deputado federal 
Alceu moreira (Pmdb/rS), que 
acabava com o licenciamento, em-
placamento e Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Automotores 
(IPVA) para maquinário agrícola. 
Por sua vez, a Frente Parlamentar 
Agropecuária vai tentar reverter a 
decisão, já que eleva custos para os 
produtores. 

A documentação e cobrança de 
taxas serão de responsabilidade dos 
governos estaduais. Aos tratoristas, 
será exigida a Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) categoria b.

Anfavea
A vice-presidente da Associação 

Nacional dos Fabricantes de Veí-
culos Automotores (Anfavea), Ana 
Helena de Andrade, considerou po-
sitivo o emplacamento obrigatório e 
lembrou que a medida está prevista 
no Código de Trânsito brasileiro. 
“o emplacamento contribui para 
a segurança do operador e de ou-
tros veículos e pessoas. Além disso, 
protege os proprietários, bancos e 
seguradoras ao aumentar a segu-
rança jurídica e garantir o legítimo 
reconhecimento da propriedade”, 

complementa Ana Helena.

Deputado De Nadal é contra 
emplacamento de máquinas agrí-
colas

 A revogação da resolução 
429/2012 do Contran foi reivindi-
cada pelo deputado estadual mau-
ro de Nadal (Pmdb) na tribuna da 
Assembleia Legislativa, na terça-fei-
ra (9). o parlamentar está encami-
nhando moção com a assinatura 
de outros parlamentares, na qual 
pede providências da presidência 
da república para evitar que os 
produtores rurais venham arcar 
com mais um custo com o empla-
camento de máquinas.

de Nadal citou que o empla-
camento vai onerar as atividades 
da produção, exemplificando, ci-

tou uma colheitadeira, que custa 
em torno de r$ 700 mil, que ten-
do que ser emplacada, terá mais 
um custo de r$ 21 mil com o ín-
dice de 3% do IPVA.

Conforme o deputado, a reso-
lução encarece a produção agrí-
cola, que irá repassar esse cus-
to para o consumidor final dos 
alimentos. o deputado fez um 
apelo à presidência da república 
para que interfira em defesa dos 
produtores de todo o país. o de-
putado lembrou que em 2015 a 
previsão de arrecadação do IPVA 
apenas com tratores será de r$ 
255 milhões em todo o país. de 
Nadal argumenta que esses re-
cursos deveriam ficar com os 
agricultores, para garantir a ma-
nutenção das suas atividades. 

Maravilha
Secretaria de Agricultura 
esclarece dúvidas sobre o CCIR

A Secretaria de Agricultura de mara-
vilha criou e incrementou programas de 
incentivo ao agricultor para o ano 2015. 
Todas as mudanças já foram aprovadas 
pela Câmara de Vereadores.

o primeiro programa a receber alte-
ração foi a rede de água. “Foi observada 
a necessidade de ampliação de rede de 
água, com a participação de família a 
um grupo já existente, o incentivo será 
de r$ 700,00 em cota única. Para receber 
o valor do incentivo o agricultor deverá 
apresentar a declaração de Aptidão ao 
Pronaf (dAP)”, explica o secretário, Pedro 
Gilberto Ioris.

No que se refere à melhoria da pro-
priedade rural, foi criado o programa cis-
ternas. Conforme o programa, o incenti-
vo será de r$ 6,00 o metro de abertura da 
boca da cisterna, conforme laudo forne-
cido pela Secretaria de Agricultura.

o auxílio para limpeza de açude 
sofreu modificações. Agora, pela lei, o 
agricultor tem direito a uma limpeza de 
açude a cada cinco anos. “Foi realizada 
avaliação técnica e foi observado que 
não há necessidade de se fazer mais que 
uma limpeza em cinco anos”, explica o 
secretário.

Agricultura de 
Maravilha 
incrementa e 
cria programas 
de incentivo 

Para 2015
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No TrÂNSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

Novos modelos de CNH e CrV 
entram em vigor em 2015

A partir de 1º de julho de 2015 todos os departamentos estaduais de Trânsito (de-
trans) serão obrigados a emitir a CNH no novo modelo. os motoristas, contudo, não 
precisarão trocar seu documento atual, caso ele ainda esteja válido. A mudança para o 
documento mais seguro ocorrerá gradualmente, conforme os cidadãos renovem seus 
documentos. Com isso, a troca total das carteiras de habilitação no país ocorrerá em cin-
co anos. o processo de habilitação continua exatamente como é hoje, diz rone barbosa, 
coordenador-geral de informatização e estatística do denatran. Segundo ele, o novo 
modelo não implicará aumento de custo para os motoristas. A carteira de habilitação, 
que não sofria modificações há oito anos, trará 28 itens de segurança. o modelo antigo 
possuía cerca de 20. 

A principal inovação é a inclusão do “Qr Code”, um código bidimensional impresso 
no documento que permite a verificação de sua autenticidade por meio de leitura digital. 

No caso do CrV, ele conterá o código do renavam, placa, ano de fabricação e 
modelo do veículo, além do CPF do proprietário e código de segurança gerado pelo 
governo. 

Com o Qr Code, os fiscais de trânsito poderão checar a carteira de habilitação por 
meio de um aplicativo no celular. “o agente de trânsito terá um leitor vinculado ao seu 
CPF. Por isso, se for um documento falso, ele não pode se omitir. o sistema também será 
usado como forma de coibir a corrupção.”, afirma barbosa. 

o CrV (Certificado de registro de Veículos) e o CrLV (Certificado de registro e Li-
cenciamento de Veículo) também terão novos modelos com mais itens de segurança.  
Segundo barbosa, a maior incidência de fraudes ocorre nestes tipos de documento por 
conta do índice elevado de extravios. “Tem gente que nunca pagou IPVA (Imposto so-
bre a Propriedade de Veículos Automotores) e todo o ano imprime informações falsas 
num papel verdadeiro”, afirma. 

A inclusão do “Qr code” nestes documentos inibirá a prática, acredita o denatran. 
“o criminoso que apresentou um documento falso vai ser identificado na hora com a lei-
tura pelo smartphone da autoridade. Se não for verdadeiro, ela já pode levá-lo para dele-
gacia, porque, no mínimo, é suspeito de fraude”, diz barbosa. o CrV e o CrLV não sofriam 
modificações há cerca de 15 anos. (fonte: http://jcrs.uol.com.br/site/noticia.php).

em resumo, amigos leitores, as mudanças estão sendo adotadas para aumentar 
a segurança e minimizar a possibilidade de falsificações, até mesmo com aplicativos 
de celulares será possível verificar a autenticidade dos novos documentos. elas não ge-
rarão custos, pelo menos diretos, para os cidadãos. Ninguém precisa correr ao detran 
para trocar ou substituir nem sua CNH nem o documento do seu veículo. os novos mo-
delos começam a ser utilizados em 2015 e com o passar dos anos todos os documentos 
serão automaticamente migrados para o novo modelo, por ocasião das renovações das 
CNHs ou transferências e licenciamentos dos veículos.

Tenente - coronel
Segalin

Foi registrado na manhã de 
quinta-feira (11) e sexta-feira (12) 
um fato que trouxe indignação à 
direção, professores e alunos da es-
cola de educação básica João XXIII. 
Conforme a Polícia militar (Pm) de 
maravilha, foi registrado um furto 
qualificado e dano ao patrimônio 
público.

o primeiro ato aconteceu na 
madrugada de quinta-feira (11), 
quando os vândalos usaram ex-
tintores (pó químico) para sujar o 
pátio, depredaram banheiros e re-
moveram mangueiras de incêndio. 

Além disso, a Pm destaca que foi 
furtado datashow de uma das salas, 
sendo que não havia marcas de rup-
tura na janela utilizada para o ato.

de acordo com a Pm, o fato se 
repetiu, sendo registrado por volta 
das 7h de ontem (12). dois extinto-
res foram danificados, novamente 
espalhando pó químico pelo pátio 
da escola. Além disso, os autores ar-
remessaram papel higiênico pelos 
corredores e pela fiação elétrica, por 
meio das janelas. As investigações 
agora ficam a cargo da Polícia Civil 
de maravilha.

doze agentes passam a atuar diariamente na Cadeia 
Pública em forma de rodízio

Cadeia Pública de maravilha 
recebe agentes penitenciários

OPERAÇÃO PRESENÇA

ISABEL MüLLER

Na segunda-feira (8) se apresen-
taram na Cadeia Pública de mara-
vilha 12 agentes penitenciários que 
passam a atuar no município até o 
final de janeiro de 2015, fazendo par-
te da operação Presença. Conforme 
explica o administrador da Cadeia 
Pública, Josias de oliveira, os agentes 
reforçam a segurança e passam a so-
mar juntamente com os sete efetivos. 
“Foi feita uma escala de revezamento 
e durante esse período ocorre o rodí-
zio de agentes de todo estado, mas 
sempre mantendo 12 agentes por dia 
na unidade mais o efetivo local”, ex-
plica. Agentes de maravilha também 
participam da operação e passam a 
atuar em outras unidades prisionais.

Ainda de acordo com o admi-
nistrador, a Cadeia Pública hoje está 
com 65 presos e com esses agentes 
fica com uma média de dois a três 
presos por agente. “o efetivo passa a 
ficar praticamente triplicado com es-
ses agentes”, destaca.

 Operação Presença
A 5ª edição da operação Presen-

ça foi lançada no dia 3 de novembro 
pelo departamento de Adminis-
tração Prisional (deAP) e consiste 
em uma ação que acontece nas 48 

unidades prisionais a fim de preve-
nir possíveis conflitos em presídios, 
penitenciárias e Unidades Prisionais 
Avançadas (UPAs). Apoiado pelo 
serviço de inteligência, o grupo for-
mado pela elite do deAP identifica 
possíveis pontos de vulnerabilidade e 
diminuindo desta forma o tempo de 
ação e reação em casos de crise, além 
de prevenir crimes contra as pessoas 
presas, funcionários, servidores e da-
nos do patrimônio público.

Na ação são formadas equipes 
regionais de no mínimo oito agentes 
penitenciários, os quais são coorde-

nados e acompanhados por pelo me-
nos um gestor de unidade prisional 
pertencente à região. Ao todo, são 12 
equipes que estarão trabalhando em 
todas as unidades, envolvendo 96 
agentes penitenciários convocados 
por dia.

Na operação Presença são con-
vocados agentes que estiverem de 
folga e de gestores de Unidades Pri-
sionais não comprometendo o efe-
tivo diário e a segurança.  Além dos 
agentes penitenciários, a operação 
Presença conta com o apoio da Polí-
cia rodoviária Federal.

Fotos: Isabel Muller/ O Líder

Agentes de São José do Cedro e São Miguel do Oeste passaram por 
Maravilha no final da tarde de segunda-feira (8) 

Agentes fizeram revista e reconhecimento dos presos

Crime
E.E.B. João XXIII é alvo de 
vandalismo 

Divulgação/PM

Pó químico dos extintores foi espalhado pelo pátio da escola
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ALCANTARO CORRÊA
o ex-presidente da Federação das Indústrias do es-

tado de Santa Catarina (Fiesc) morreu em um acidente 
de carro em Porto belo, na madrugada de quarta-fei-
ra (10). de acordo com a Polícia rodoviária Federal 
(PrF), Corrêa dirigia uma bmW, com placas de blume-
nau, quando bateu em um cavalo que estava solto na 
pista. Natural de Pomerode, no Vale do Itajaí, Alcantaro 
Corrêa foi presidente da Fiesc entre agosto de 2005 e agosto de 2011.

GIUSEPPE “PINO” MANGO 
o cantor e compositor italiano que foi um dos 

maiores astros de seu país nos anos 1980, morreu aos 
60 anos depois de sofrer um ataque cardíaco em pleno 
palco. mango, que misturava o pop mediterrâneo com a 
música internacional e influências folk, e que gravou três 
de seus 23 discos em espanhol, se sentiu mal durante 
um show em Policoro (sul da Itália) na noite de domingo 
(7). Acabava de iniciar os primeiros acordes de seu sucesso de vendas “oro” 
quando levantou o braço e disse “Scusate” (desculpe) aos espectadores antes 
de cair. mango era casado com a cantora Laura Valente e o casal tinha dois 
filhos. Seu funeral será realizado na quarta-feira.

KEN WEATHERWAX 
o ator que interpretou Feioso no seriado de TV “A 

Família Adams”, morreu em sua casa no domingo, no 
estado americano da Califórnia, depois de ter um ata-
que cardíaco. A informação é do Tmz. Kenneth Patrick 
Weatherwax tinha 59 anos. A série foi exibida na TV 
americana entre 1964 e 1966. ele também esteve no 
filme “Halloween com a nova Família Adams”, de 1977. 
depois, passou a trabalhar nos bastidores com a montagem de cenários du-
rante filmagens.

RALPH BAER
o engenheiro americano de origem alemã, inven-

tor do popular jogo Genius e do console odyssey, pelo 
qual passou a ser considerado “o pai dos videogames”, 
morreu aos 92 anos, no sábado (6). baer, que nasceu na 
Alemanha em 1922 e se mudou com a família para os 
estados Unidos em 1938, estava em casa, em manches-
ter, no estado de New Hampshire. Não há informações 
sobre a causa da morte. o inventor desenvolveu, trabalhando na empresa 
Sanders Associates, o primeiro console doméstico, originalmente batizado 
de “brown box”. o aparelho foi licenciado e comprado pela magnavox, que 
a partir de 1972 passou a vendê-lo com o nome de odyssey. em 2006, ralph 
H. baer recebeu das mãos do então presidente dos estados Unidos, George 
W. bush, a medalha Nacional de Tecnologia. de acordo com o “New York 
Times”, baer registrou ao longo da carreira mais de 150 patentes, tanto nos 
estados Unidos quanto em outros países. ele deixa dois filhos, James e mark, 
uma filha, Nancy, e quatro netos. Sua mulher, dena Whinston, com quem 
foi casado por 53 anos, morreu em 2006.

RAINHA FABIOLA, DA BÉLGICA
A rainha Fabiola, da bélgica, viúva do rei balduíno, 

que reinou de 1951 a 1993, faleceu na sexta-feira (5) em 
bruxelas, aos 86 anos. A causa da morte não foi divul-
gada, mas com a saúde frágil, a rainha se locomovia em 
uma cadeira de rodas e havia reduzido gradualmente 
suas aparições públicas. 

FIDELES CASTAMANN
Faleceu no dia 3 de dezembro, no Hospital São miguel, de São miguel 

do oeste, aos 85 anos. Seu corpo foi velado na Igreja São Francisco de Assis 
de barra bonita, sendo sepultado no cemitério municipal. A família convida 
para o culto de sétimo dia, a ser celebrado domingo (14), às 9h, na Igreja São 
Francisco de Assis, de barra bonita.

MIRACI RIVA
Faleceu no dia 8 de dezembro, em sua residência, aos 88 anos. Seu corpo 

foi velado na Capela de Linha Santa Lucia, romelândia, sendo sepultado no 
cemitério da comunidade.

FLÓRIDA zWICKER KNAK
Faleceu com 94 anos, por volta das 6h de segunda-feira (8), no Hospital 

São José de maravilha. Seu corpo foi velado na Igreja evangélica de Poço Pa-
rado e sepultado no cemitério da comunidade.

ELIAS MERIGO
Faleceu com 75 anos, na terça-feira (9), no hospital de Pinhalzinho. Seu 

corpo foi velado na capela mortuária Santo Antônio de Pinhalzinho e sepul-
tado no cemitério municipal.

Na quarta-feira (10) a Polícia Civil 
de Pato branco (Pr) prendeu 16 pes-
soas suspeitas de falsificar ou comprar 
carteiras de motorista adulteradas. A 
polícia acredita que milhares de do-
cumentos foram vendidos pelo grupo 
que atuava em quatro estados. As in-
vestigações da operação olaria dura-
ram quatro meses.

Conforme a polícia, a quadrilha 
usava uma fábrica de tijolos como fa-
chada para vender os documentos. 
das dez pessoas suspeitas de partici-
par do esquema, nove são apontadas 
como responsáveis por negociar com 
os compradores. outras sete foram 
presas em flagrante por terem compra-
do as habilitações irregulares. A polícia 
procura um homem que conseguiu 
emprego de motorista de carreta no 
rio Grande do Sul utilizando a habili-
tação com a categoria adulterada pela 
quadrilha. 

Segundo a polícia, nenhum fun-
cionário do detran está envolvido na 
fraude. os documentos eram feitos 
pelo chefe da organização, Valdenir 
zen da Paixão, popular Val, que foi pre-
so em Palmas. os demais eram respon-
sáveis pela venda das CNHs a motoris-
tas interessados que pagavam entre r$ 
1.500,00 e r$ 2.500,00, dependendo da 
categoria exigida.

os envolvidos na falsificação e ven-
da tiveram a prisão preventiva decreta-
da pela justiça e foram autuados pelos 
crimes de formação de organização 

Operação Olaria
maravilhense é preso por suspeita de participar de quadrilha 

criminosa, falsificação de documento 
público. Já os motoristas que adquiri-
ram e estavam usando as habilitações 
falsas foram autuados pelo uso de do-
cumento falso. Todos permanecem 
presos à disposição da justiça.

 Além do chefe da organização, os 
demais detidos são: Ariomar da Silva 
Valek (Palmas), Carlos (Clevelândia), 
Ari Werlang (maravilha/SC), João Ce-
lestino e margarete (Iguatemi/mS), 
Givanildo popular Giva (Xanxerê/SC), 
Gilmar, de Frederico Westphalen (rS), 
e elizeu, de Pato branco (Pr). mas ain-
da falta a prisão de um envolvido, Paulo 
Cezar Gomes damasceno, já conside-
rado foragido.

Conforme a polícia, o suspeito de 
comandar o esquema fazia as falsifica-
ções em Clevelândia. ele usava solven-
te para apagar nomes, fotos e datas das 

habilitações vencidas e imprimia os no-
vos dados em uma impressora comum. 
No local, os policiais apreenderam fo-
tos e documentos que seriam usados 
em novas falsificações. o computador e 
a impressora devem passar por perícia.

A redação do jornal o Líder entrou 
em contato com a Assessoria de Im-
pressa da Polícia Civil de Pato branco, 
que afirmou que o maravilhense Ari 
Werlang encontra-se preso no Setor de 
Cárcere Temporário da 5ª Subdivisão 
de Pato branco. Conforme informa-
ções, ele estava envolvido com as ven-
das das CNH. “ele agia por conta pró-
pria, sem nenhum envolvimento com 
autoescolas. Não sabemos precisar 
como era o contato de Werlang com os 
cabeças da quadrilha. Agora ele perma-
nece preso temporariamente, a fins de 
investigação”, afirmam.  

Das dez pessoas suspeitas de participar do esquema, nove são apontadas 
como responsáveis por negociar com os compradores

Reprodução G1

Indiane Aline bettiato e Cheila biazussi também são indiciadas por crime 
de coação no curso de processo

Polícia Civil entrega inquérito e pede 
prisão preventiva de 21 dos indiciados 

OPERAÇÃO OSTENTAÇÃO

ISABEL MüLLER

Na sexta-feira (12) o delegado de 
Polícia Civil da Comarca de maravilha, 
daniel régis, entregou inquérito policial 
ao judiciário da conclusão da operação 
ostentação deflagrada em 17 de outu-
bro. o inquérito foi apurado diante dos 
elementos informativos colhidos du-
rante 200 dias de investigação, com base 
em audios, imagens, levantamentos de 
campo, depoimentos e interrogatórios. 

Conforme o delegado, são mais 
de 2.500 páginas de informações, que 
agora são remetidas ao poder judiciário 
para apreciação do ministério Público 
e eventualmente instrução do processo 
criminal, num total de 29 indiciados, 
dentre os quais, no relatório final pede a 
manutenção no cárcere, através de pri-
são preventiva, de 21 dos 29 indivíduos 
indiciados.

Além de tráfico e associação ao trá-
fico, o delegado afirma que elio ricardo 
baron vai responder por corrupção de 
menores, já que utilizava-se da namora-
da de 16 anos na distribuição, transporte 
e esconderijo das buchas de cocaína 
que vendia. “duas jovens, namoradas 
de Gustavo e douglas budde, Indiane 
Aline bettiato e Cheila biazussi, estão 
sendo indiciadas por crime de coação 

no curso de processo. elas procuraram 
duas testemunhas que prestaram infor-
mações nos autos do inquérito policiais 
aos veementes indícios no intuito de 
coagi-las para que mudassem o depoi-
mento. Quando interrogadas, Indiane e 
Cheila disseram que teriam procurado 
as duas diante de um suposto caso que 
elas teriam com Gustavo e douglas bud-
de, o que foi negado pelas testemunhas”, 
afirma régis.

o delegado fez um alerta às pessoas 
que prestaram depoimento, que devem 
saber que em hipótese alguma podem 
ser procuradas por quem quer que seja 
e que tenha alguma relação com algum 
indiciado. “Qualquer testemunha que 
seja procurada deve ir até a delegacia”, 
destaca.

régis afirma que são vários os pe-
didos que faz no inquérito final, não so-
mente a prisão preventiva. “Peço a que-
bra de sigilo bancário e fiscal de alguns 
dos investigados, remessa de autoriza-
ção judicial para remessa de autos da 
comarca de Chapecó, aonde a jovem 
namorada de Gustavo budde deve 
ser investigada também pelo tráfico 
de entorpecentes, já que há indícios 
que ela repassava ectasy para aquela 
cidade. Peço autorização judicial para 
remessa dos mesmos autos à comarca 

Delegado entrega inquérito ao 
Poder Judiciário com mais de 
2.500 páginas de informações

Isabel Müller/O Líder

de Cunha Porã, já que há indícios que 
Fernando roesler comercializava na-
quela cidade há mais de cinco anos, 
além de outros pedidos de ordem 
administrativa. o ministério Público, 
em razão de se tratar de réus presos, 
vai ter o prazo de cinco dias para ofe-
recer a denúncia e caso a magistrada 
entenda que há elementos vai receber 
a denúncia, formar desses pedidos para 
que eles possam ser processados crimi-
nalmente”, encerra.
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Com um grupo de 26 atletas, equipe da Cidade das Crianças conquistou 
premiações expressivas no Circuito oeste Catarinense

Tênis de mesa encerra ano como 
terceiro melhor do oeste

1º Festival Sdr maravilha de Xadrez é realizado

MARAVILHA

Região 

A equipe de tênis de mesa mara-
vilhense participou, no sábado (6), 
em Chapecó, da última etapa do Cir-
cuito oeste Catarinense da modalida-
de, organizado pela Liga oeste.

Com um grupo de 26 atletas, a 
equipe da Cidade das Crianças con-
quistou premiações expressivas, com 
19 prêmios individuais e dois troféus, 
somando-se às conquistas da quinta 
etapa e da premiação dos melhores 
do ano.

maravilha levou os troféus de 
terceiro lugar por equipes da quinta 
etapa, somando pontos que garan-
tiram o terceiro lugar geral do ano. A 
etapa marcou a primeira participação 

Divulgação

no torneio para nove atletas, mostra 
de que todos os dias existem novas 
crianças ingressando nas escolinhas 
da modalidade.

Premiações
1º lugar: Luciano Graebin, ra-

niery Tavares, rodrigo do Nascimento 
e Vinicius Nilson. 2º: dieiny rizzardi 
e Guilherme buzatto. 3º: deisi Vitali, 
eduardo Jahn, Geovane Piaça, mateus 
Gomes, matheus bergamaschi e Wes-
lei Vivian.

melhores do ano, 2º lugar: dieiny 
rizzardi (sub-15) e Guilherme buzat-
to. 3º deisi Vitali, dieiny rizzardi (sub-
18), Gilberto baron, rafael Simonetti e 

rodrigo do Nascimento. 
representaram maravilha na últi-

ma etapa os atletas Alexandre de brito, 
Anderson marques, Cleison Lopatiuk, 
Gustavo Piaça, João ramos, matheus 
de Castro, matheus drumm, meyson 
Krauz, ramon Stein, ramon Wirtti, 
Tales Wagner, Thiago Pascualotto e o 
professor Tiego drumm.

os atletas agradecem aos fami-
liares, amigos, colegas de treino, pa-
trocinadores, prefeitura de maravilha 
e Secretaria de educação, através do 
departamento de esportes e da Ace-
ma, Alceu Vitali e denise Cardoso que 
acompanharam e auxiliaram a equipe 
e demais envolvidos.

Foi realizada, de 31 de julho a 3 de 
dezembro, a 1ª Copa Sdr maravilha de 
Futebol masculino – categoria de base – 
sub-13 e 16. As partidas finais foram em 
maravilha, no estádio osvaldo Werner 
– Serca madalozzo.

A entrega da premiação e encer-
ramento foi realizada no dia 3. o inte-
grador esportivo da Sdr maravilha e 
coordenador-geral do evento, Leandro 
Giacomolli, agradeceu a participação 
de todos, ressaltando a importância do 
esporte na melhora da qualidade de 
vida das pessoas.

o evento teve participação de oito 
equipes, com aproximadamente 180 
crianças e adolescentes de 12 a 16 anos. 
estiveram envolvidos cinco municípios 

que compõem a área de abrangência 
da Sdr maravilha e da Sdr de Chape-
có: maravilha, Nova erechim, Pinhalzi-
nho, Saudades e Tigrinhos.

Ato todo, foram 27 partidas, 122 
gols, média de 4,51 gols por partida; 
aplicados 18 cartões amarelos (média 
de 0,66 por partida) e 4 cartões verme-
lhos (média de 0,14 por partida). Foi 
entregue a premiação a todas as equi-
pes classificadas de 1º a 4º lugares com 
medalhas, medalha para defesa menos 
vazada, medalha para artilheiro e troféu 
de Campeão nas duas categorias.

No sub-13 a campeã foi a equipe 
Fme de Pinhalzinho, e no sub-16 a vi-
tória ficou com a dme/Acema/mara-
vilha.

A Comissão munici-
pal de esportes (Cme) de 
Cunha Porã promoveu, no 
sábado (6), a final do Cam-
peonato municipal de bo-
cha rolada, na Associação 
dos Servidores de Cunha 
Porã (Ascup), no masculino 
e feminino.

Na cancha 2, pela ca-
tegoria masculina, Secchi 
C fez 12 x 5 na Cristo rei C; 
enquanto metalúrgica Ad 
marcou 12 x 9 na Cristo rei 
A. Na cancha 1, foram rea-
lizados os jogos femininos, 

Ascup fez 12 x 7 na Cidade 
Alta; enquanto Saúde Irace-
ma I marcou 12 x 4 na real-
ta. Após os jogos foi realiza-
da a entrega da premiação, 
que contou com a presença 
do prefeito, Jairo ebeling, e 
demais lideranças.

Classificação 
feminino: 1º lugar: Saú-

de Iracema I; 2º lugar: real-
ta; e 3º lugar: Ascup 

Masculino: 1º lugar: me-
talúrgica Ad; 2º lugar: Cristo 
rei A; e 3º lugar: Secchi C

Categorias de base
Definidos os campeões da 1ª Copa 
SDR Maravilha de Futebol Masculino

A 2ª Copa Sdr maravilha/Sdr 
Palmitos de Voleibol Feminino, nas 
categorias iniciante (até 12 anos); 
mirim (até 14 anos); infantil (até 16 
anos) e adulta foi encerrada no do-
mingo (7). o campeonato, iniciado 
em junho, contou com participação 
de 35 equipes com aproximada-
mente 490 atletas, dos municípios 
de Cunha Porã, maravilha, mondaí, 
Nova erechim, Palmitos, Pinhalzi-
nho, São Carlos e Saudades.

o evento final foi realizado em 
Saudades, nos Ginásio municipal 
de esportes e Ginásio de esportes 
da e.e.b. rodrigues Alves, com as 
semifinais e finais, no total de 20 
partidas.

A entrega da premiação e encer-
ramento contou com a participação 
do prefeito de Saudades, daniel Ko-

the; diretor de esportes de Sauda-
des, Alfeu Schuh; diretor de espor-
tes de maravilha, marcelo Heinz, 
representando a prefeita de ma-
ravilha, rosimar maldaner; repre-
sentante do Conselho municipal de 
esportes de Saudades, márcio rau-
ber; assessora de direção da e.e.b. 
rodrigues Alves, roselei Thomas 
Hansen; e professor de educação 
Física e pai de atleta Tarcisio Cassol.

Foram 82 partidas nas quatro 
categorias, com jogos nos muni-
cípios de maravilha, Palmitos, Pi-
nhalzinho e Saudades. Foi entre-
gue a premiação a todas as equipes 
classificadas de 1º a 4º lugares com 
medalhas e troféu de campeão aos 
1º lugares de cada categoria. Sauda-
des garantiu ouro em todas as cate-
gorias.

Maravilha conquista o primeiro lugar no sub-16

Campeões da 2ª Copa SDR Maravilha/SDR Palmitos 

Cunha Porã

Conhecidos os campeões da bocha rolada

o 1º Festival Sdr maravilha de 
Xadrez feminino e masculino foi 
realizado na última semana em ma-
ravilha, no Lar de Convivência dos 
Idosos, com 336 partidas. o evento 
teve a participação de 12 escolas 
dos municípios de Flor do Sertão, 
Iraceminha e maravilha e aproxi-
madamente 120 crianças e jovens 
de sete a 17 anos.

o projeto foi organizado pela 
Sdr maravilha, juntamente com os 
dirigentes esportivos municipais, 
diretores de escolas e professores 
de educação Física. A entrega da 
premiação e encerramento teve a 
participação do diretor de espor-
tes de maravilha, marcelo Heinz, 
que representou a prefeita, rosimar 
maldaner; professor da modalida-
de de xadrez em maravilha, Jorge de 
oliveira Godois; diretor de esportes 
de Flor do Sertão, rodrigo de Frei-
tas Noronha; assessora de direção 

da e.e.b. João XXIII, Ivete San Vito; 
professora de xadrez de Flor do Ser-
tão, Geni rissi bortolini; professor 
de Iraceminha, Selmar Valandro; 
integrador esportivo da Sdr mara-
vilha e coordenador geral do evento, 
Leandro Giacomolli, e demais pro-
fessores e pais.

Na ocasião foi entregue a pre-
miação com medalhas de 1º a 5º lu-
gar em todas as categorias e troféu 
para a escola/equipe com o maior 
número de alunos inscritos e par-
ticipantes, que foi o Centro de edu-
cação Padre Luís muhl, de Flor do 
Sertão.

Ilaine Rohden/O Líder

Aproximadamente 120 crianças e jovens participaram do festival

Fotos: Divulgação/Ascom Prefeitura

Campeãs na categoria feminina Campeões na categoria masculina
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Atletas, pais e comunidade em geral prestigiaram o evento

Genoma Colorado maravilha realiza 
encerramento das atividades de 2014

CONFRATERNIzAÇÃO 

ISABEL MüLLER

Na noite de quinta-feira (11) foi 
realizado o encerramento das ativi-
dades de 2014 do Genoma Colorado 
maravilha, que representa o 8º ano 
de atividades. dezenas de pessoas, 
entre atletas, pais e comunidade em 

geral, participaram da festividade, 
que contou com jantar, sorteio e 
entrega dos prêmios da ação entre 
amigos.

Antes do jantar os participantes 
assistiram ao vídeo dos oito anos do 
projeto e em seguida as autoridades 
destacaram a importância do pro-

jeto para os atletas que o integram, 
bem como enalteceram os bons 
resultados que o Genoma vem tra-
zendo.

o coordenador do Genoma Co-
lorado maravilha, professor eliéser 
Felipe Livinalli, agradeceu o empe-
nho de todos, principalmente dos 

atletas, e ressaltou a importância 
destes valorizarem a sua família, 
que é o pilar da vida.

Atualmente mais de 200 atletas 
entre cinco e 17 anos participam da 
modalidade de futebol de campo. o 
projeto tem parceria com a adminis-
tração municipal e empresas locais.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Atletas, pais, professores e comunidade em geral confraternizaram em 
jantar festivo de encerramentos das atividades de 2014

Autoridades enalteceram os benefícios do projeto às crianças envolvidas

Será realizada em 2015, em mara-
vilha, a 2ª edição do Festival de Vôlei e 
Futevôlei Kapass – Corretora de Segu-
ros/Acema/departamento de espor-
tes. de acordo com o diretor de espor-
tes, marcelo Heinz, a oficialização do 
evento será no dia 13 de janeiro, sendo 
que as inscrições poderão ser realiza-
das de 15 de janeiro a 9 de fevereiro, no 
departamento de esportes.

o evento será realizado na Praça Ci-
dade das Crianças, com início previsto 
para o dia 21 de fevereiro. Heinz explica 
o porquê de o festival acontecer no se-
gundo mês do ano. “Sabemos que há a 
obra da cobertura em frente à praça em 
que o evento acontecerá. então, duran-
te reunião, decidimos postergar a data 
de início da competição, para favorecer 
o público que vem prestigiar o evento. 
Vale lembrar que no ano 2016 a compe-
tição volta a iniciar em janeiro”, destaca.

As categorias do festival serão vôlei 
livre, masculino e feminino; vôlei jogui-
nhos, masculino e feminino (nascidos 
a partir de 1996); vôlei máster misto 
(nascidos em anos anteriores a 1979); 
vôlei divisão especial, masculino e 
feminino (duas duplas convidadas 
das cidades de Pinhalzinho, Palmitos, 
Cunha Porã e maravilha); futevôlei li-
vre municipal. A premiação será em 
dinheiro e medalhas.

Esportes de 
Maravilha programa 
2º Festival de Vôlei e 
Futevôlei de Areia

Competição 
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Maravilha 
Voleibol masculino realiza 
competição interna 

Foi realizada no sábado (6), no Gi-
násio municipal de esportes Gelson 
Tadeu Lara, a competição interna de 
voleibol masculino do dme/Acema/
AmV/maravilha. Cerca de 30 meninos 
competiram entre si para encerrar as 
competições de 2014. 

Participaram seis equipes, quando 
jogaram todos contra todos, e a colo-
cação final ficou assim definida: equi-
pe campeã, Asterisco (Lucas Ventura, 
eduardo Perotti e Samuel benetti); 2º 

lugar, Set break (Lucas Girardi, André 
becker e eliezer Castanha); e 3º lugar, 
ebola (marcelo Honaiser, Jean badia 
e Wesley Andretta). os treinos segui-
rão até o dia 15 e depois iniciam so-
mente no próximo ano.

o professor e técnico Thomas 
zardo agradece a administração mu-
nicipal, o departamento de esportes 
e a Associação maravilhense de Vô-
lei pelo apoio prestado durante este 
ano.

Fotos: Divulgação 

Competição reuniu cerca de 30 meninos

Campeões da competição interna do voleibol masculino

Cunha Porã

Modelo 

dupla cunha-porense vence etapa de Palmitos 
do Circuito Sesc de Vôlei

Conhecidos os campeões do campeonato 
de suíço

o município de Palmitos se-
diou, no sábado (6), mais uma 
etapa do Circuito Sesc de Vôlei de 
Areia. Na ocasião Cunha Porã par-
ticipou com a dupla Jackson Welter 
e Gilson Friedrich, que fez bonito e 
no final da competição se sobres-
saiu diante de riqueza, levando o 
título de campeão desta etapa.

A dupla agradece o governo 
municipal, por meio da Secretaria 
de educação e departamento de 
esportes, pelo incentivo à prática 
da modalidade. o próximo desafio 
dos cunha-porenses será amanhã 
(14), em São miguel do oeste, du-
rante a etapa dos campeões do Cir-
cuito Sesc de Vôlei de Areia.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Atletas levaram troféu de 1º lugar na competição

No sábado (6) foram realizados 
os jogos da final do Campeonato de 
Futebol Suíço de modelo. Na cate-
goria veterano o terceiro lugar ficou 
com a equipe do Tuiuti. A disputa 
do título foi entre as equipes da mo-
demarmore e da Inove engenharia, 
sendo que no tempo normal empa-
taram em 1 a 1 e nos pênaltis a equi-
pe da modemarmore venceu por 3 
a 1, ficando com o título. o goleiro 
menos vazado foi o atleta Jackson 
Lenhardt, da equipe do Tuiuti, e o 
goleador foi o atleta Lair rambo, da 
Inove engenharia.

Na categoria força livre a disputa 
do terceiro lugar foi entre Linha Sau-
dades e Lajeado Couro, sendo que 
no tempo normal empataram em 3 
a 3 e nos pênaltis venceu a equipe de 

Ascom Prefeitura

Equipe Espírito Santo é a campeã da categoria força livre

Linha Saudades por 15 a 14, ficando 
com o terceiro lugar. Na final dispu-
taram o título as equipes de Lajeado 
Pedro e espírito Santo, sendo que a 
equipe do espírito Santo venceu por 

4 a 2, ficando com o título da compe-
tição. o goleiro menos vazado foi o 
atleta Henrique, do espírito Santo, e 
o goleador foi o atleta everton Jaco-
by, da Infotec/Colônia.

o 1º Festival de Futsal das es-
colinhas da Associação maravi-
lha de Futsal (AmF) será realizado 
hoje (13), no Ginásio municipal de 
esportes. Com o intuito de confra-
ternização entre os alunos dos três 
núcleos de recreação e o núcleo 
de rendimento desenvolvidos pele 
AmF durante o ano 2014, os profes-
sores de cada núcleo dividiram as 
equipes em suas respectivas catego-
rias para a disputa.

As categorias em disputa serão 

sub-7, 9, 11, 13 e 15, onde alguns 
pais serão os treinadores da equi-
pe de seu filho, o que, conforme os 
organizadores, será realizado para 
promover integração entre pais, alu-
nos e professores da AmF. 

A arbitragem e organização será 
dos professores e diretores da AmF 
e será servido cachorro-quente aos 
alunos ao meio-dia. Conforme os 
responsáveis, na quinta-feira (18), 
às 20h, no Clube recreativo mara-
vilha, será realizada a solenidade de 

encerramento de todas as ativida-
des desenvolvidas neste ano, com 
coquetel. Haverá homenagens aos 
patrocinadores e colaboradores de 
forma geral, serão apresentados os 
troféus conquistados este ano, fo-
tos e filmagens feitas durante o ano. 
“deixamos um convite para quem 
quiser assistir os eventos, que sin-
tam-se à vontade para comparecer, 
tanto no Ginásio municipal quanto 
no Crm”, frisam.

Categorias em disputa serão sub-7, 9, 11, 13 e 15

1º Festival da escolinha 
de Futsal será hoje

AMF

A Prefeita do município de maravilha, estado de Santa Catarina, 
roSImAr mALdANer, no uso de suas atribuições, TorNA PÚbLICo 
que se encontram abertas de 15 a 26 de dezembro de 2014 as inscri-
ções para o Processo Seletivo, edital nº 001/2014, destinado à contra-
tação em caráter temporário para preenchimento de vagas no quadro 
geral de Pessoal do município de maravilha. das vagas: Professor de 
educação Infantil; Professor dos Anos Iniciais (1º ao 5º ano); Profes-
sor de Inglês para educação Infantil; Professor de Inglês; Professor 
de educação Física – recreação para educação Infantil; Professor de 
educação Física; Professor de Iniciação desportiva – várias modalida-
des; Professor de Língua Portuguesa; Professor de Artes; Professor de 
dança e Artes; Professor de Canto – Coral Professor de música; Pro-
fessor de matemática; Professor de Geografia; Professor de História; 
Professor de Ciências; Professor de Informática; 2º Professor de Tur-
ma – Professor de educação especial; Professor de ensino religioso. 
As inscrições serão realizadas exclusivamente via internet pelo site 
oficial do município de maravilha (SC), www.maravilha.sc.gov.br. 
A íntegra do edital está disponível no site oficial do município de ma-
ravilha (SC). maiores informações podem ser obtidas na Unoesc, pelo 
número (49) 3441-7033 ou (49) 3441-7000.

A Prefeita do município de maravilha, estado de Santa Catarina, 
roSImAr mALdANer, no uso de suas atribuições, TorNA PÚbLICo 
que se encontram abertas de 15 a 26 de dezembro de 2014 as inscri-
ções para o Processo Seletivo, edital nº 002/2014, destinado à contra-
tação em caráter temporário para preenchimento de vagas no quadro 
geral de Pessoal do município de maravilha. das vagas: Assistente 
Social; Psicólogo; Professor de educação Física; Advogado; Professor 
de música; monitor de oficina de Artesanato; educador Social (com 
magistério); Pedagogo; Artesão; Auxiliar de Serviços Gerais da edu-
cação; Agente de manutenção e Conservação; Coordenador de Pro-
jetos e Programas. As inscrições serão realizadas exclusivamente via 
presencial, sendo do dia 15 a 19 de dezembro no Campus da Unoesc 
maravilha-SC, e de 22 a 26 de dezembro no auditório da Prefeitura 
municipal de maravilha (SC). A íntegra do edital está disponível no 
site oficial do município de maravilha (SC), www.maravilha.sc.gov.
br. maiores informações podem ser obtidas na Unoesc, pelo número 
(49) 3441-7033 ou (49) 3441-7000.

http://www.maravilha.sc.gov.br
http://www.maravilha.sc.gov.br
http://www.maravilha.sc.gov.br
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mAzembe dAY
Neste domingo, dia 14, a derrota 

do Internacional para o mazembe 
no mundial de Clubes de 2010 
completará 4 anos. Foi a primeira 
vez na história que um clube sul-
americano não disputou a final 
do torneio. depois o Galo mineiro 
repetiu a vergonha. e para relembrar 
o aniversário do vexame vermelho, 
torcedores gremistas criaram o 
chamado “mAzembe dAY”.

MAzEMBAÇO 
Inter perdeu por 2 a 0 para o mazembe 

nas semifinais do mundial de Clubes de 2010, 
com gols de Kabangu e Kaluyituka. Goleiro 
Kidiaba, do time da república democráti-
ca do Congo, foi destaque absoluto daquele 
jogo. Além de fazer várias defesas complica-
das, comemorou os gols de sua equipe com 
uma dancinha que acabou eternizada e até 
hoje é repetida em momentos especiais. 

cORnETA
 
Uma data que eles querem esquecer, e nós fizemos questão de lembrar! Colorados, não fiquem 

bravos comigo. Só para lembrar, em 1995 o Inter fez sua terceira camisa idêntica a do AJAX, só para pro-
vocar o tricolor. Logo, a corneta é válida, os gremistas tem o direito de comemorar o mAzembe dAY.

VAGA
   
Por dois anos seguidos criticaram o Grêmio 

por comemorar vaga... Agora tem colorado co-
memorando vaga? Tá liberado então? essas nor-
mas mudam muito, não consigo acompanhar. 

fInAL 5
depois do banho de bola no clássico 

“Gre-nal”, com aquela goleada sobre 
o eterno rival, ninguém imaginava os 
resultados e as atuações nas partidas 
finais. Grêmio decepcionou no momento 
em que precisava somar pontos. Agora o 
cenário financeiro apresentado reforça as 
dificuldades para montar o time de 2015. 
Grande problema do futebol atual são os 
gastos milionários com jogadores, muitos 
deles “cavalos cansados” com pouco a 
acrescentar. em 1994, Grêmio viveu situ-
ação financeira semelhante. mas ganhou 
Copa do brasil e montou base para títulos 
no ano seguinte. Aí eu te pergunto: Poderá 
repetir? o técnico é o mesmo, o ano terá 
final 5. A exemplo de 1995, o próximo 
ano será de conquistas para o Imortal. 
Que venha 2015! eles estão apavorados. 

rANKING 
 
A Confederação brasileira de Fute-

bol divulgou o ranking de clubes, Grê-
mio é o quarto colocado. Já o Inter é o 
nono colocado. Novamente o colorado 
aparece “mAzembAIXo” do Imortal. A 
liderança do ranking da CbF é do Cru-
zeiro! Grêmio fecha o ano como melhor 
do Sul no ranking nacional da CbF.

FORBES
 A revista ForbeS mexicana atualizou o seu 

ranking dos times mais valiosos da América. e a 
gritaria foi grande do lado vermelho: GrÊmIo é o se-
gundo time mais valioso do continente inteiro. Time 
dos “home” ficou “mAzembAIXo”, em sexto lugar!

clemer
ouço falar que este 

profissional, campeão 
da Libertadores e do 
mundo, como jogador 
do Internacional, e que 
após sua aposentado-
ria como atleta, e que 
iniciou a sua carreira 
de técnico mostrando 
ser vitorioso também 
nessa nova atividade, 
porque já conquistou 
nove títulos com a 
base colorada, e que 
já foi treinador dos 
profissionais em 11 
partidas que de-
veria ter, em minha opinião, uma chance de ser efetivado como técnico. mas para 
aqueles que ainda não acreditam que este profissional esteja preparado para tal, 
ficou claro, recentemente, com a conquista do título de campeão da Copa do bra-
sil da categoria sub-20, quando derrotou o Vitória da bahia, nos dois jogos fi-
nais. então, acho que ele já está pronto para assumir o cargo, e com isto o Inter 
não precisaria gastar verdadeiras fortunas com treinadores de outros centros. 

Inter, o rei do “mata-mata”
 
A coroa de rei do mata-mata já pertenceu ao Grêmio, isso na década de 90. mu-

dou de time, mas permanece no rio Grande do Sul. A coroa, agora, está com o Inter. 
Valem os números das últimas 14 temporadas para levantar qual time entre os 

grandes do país tem melhor desempenho em confrontos eliminatórios neste sécu-
lo. o Internacional é o rei, apresenta 79,62% de aproveitamento de vitórias, ganhan-
do 86 de 108 confrontos de mata-mata desde 2001. Uma média incrível e invejada. 

o levantamento reuniu todos os confrontos de mata-mata disputados pelos 12 
grandes do futebol brasileiro neste século. ou seja, os quatro paulistas, os quatro do 
rio de Janeiro, os dois de minas Gerais e finalmente os dois gaúchos. Neste balanço, 
foram considerados confrontos nos seguintes torneios oficiais: mundial de Clubes, 
Libertadores, Sul-Americana, mercosul, recopa, Suruga bank, Campeonato brasi-
leiro, Copa do brasil, rio-São Paulo, Sul minas e estaduais. Um dos clubes brasileiros 
mais vencedores do século, o São Paulo, aparece em terceiro. das conjecturas que po-
dem explicar a posição, é o fato de quatro títulos do time no século terem vindo em 
campeonatos de pontos corridos: três na Série A e um no Campeonato Paulista. 

Se é verdade
Que o Inter é o novo rei do “mata-mata”, o Corinthians continua sen-

do o rei do “tapetão”. o ano 2014 para os corintianos dentro de campo foi razo-
ável, pois termina como quarto colocado no brasileirão, onde venceu, perdeu 
e empatou, mas nos tribunais, ganhou todas. Caso mais recente, o Petros, que 
atuou de forma irregular em vários jogos, foi julgado e absolvido. Jogaram a cul-
pa numa funcionária da CbF que teria cometido erros no registro do atleta. 

Coisas que só acontecem com o Corinthians! 

dois toques
Amanhã (14), às 19h, terá a grande festa entre gremistas e colorados, onde eles, 

os azulões, prepararam-se em academias da cidade para reforçar a musculatu-
ra, pois terão que fazer muita força para pagar a aposta do carrinho de mão. 

o super zé, que foi escolhido o melhor lateral esquerdo do brasi-
leirão, e que não renovará com o Grêmio, pois o Tricolor não tem gra-
na para continuar com este jogador, poderá parar no Internacional. 

Crm sub-17 se prepara para participar da 9ª Copa Thermas do Itá de 
17 a 23 de dezembro. evento que contará também com a presença de equi-
pes da Argentina, Paraguai e Uruguai, além dos brasileiros. 



ANIVERSáRIO
duetto modas comemora 22 anos 
com amigos e clientes

V/06

RENATA TERESA MATTIA

A/05

LUCIANE MOZER

QUANTO CUSTA
Quanto custa comprar um depu-
tado ou um senador? dilma está 
pagando r$ 748 mil por cabeça

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

9 PáGinaS de 
VariedadeS
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REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

12/12 12h

Corpo de Bombeiros de Cunha Porã 
realiza formaturas e troca de comando

M/09

Isabel Müller/O Líder

Sargento Pedro Ilário Woicieckoski passou o comando do 2º Grupo da 3ª 
companhia de Bombeiros Militar para o sargento Sidinei Dezordi

SEJA DA ELITE!
Vou lhe passar uma “fórmula” para 
você, se for o caso, chegar à elite. e, 
claro, ser invejado, odiado mesmo

A/09

LUIZ CARLOS PRATES
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